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CÁMARA DE DIPUTADOS 

MESA DIRECTIVA 

Se analizarán un presupuesto en beneficio del pueblo con perspectiva de género: 

Gutiérrez Luna.- El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, 

Sergio Gutiérrez Luna, aseguró que cumplirán el mandato popular y analizarán un 

presupuesto en beneficio del pueblo de México, el cual, tendrá perspectiva de 

género y beneficiará a las poblaciones más vulnerables.  [ARISTEGUI NOTICIAS] 

Oposición critica recortes en salud, capital...; es una propuesta realista, dice 4T.- 

Legisladores de oposición reprocharon que el Proyecto de Presupuesto de Egresos 

de la Federación 2025 no se ajusta a la realidad, pues disminuye los montos para 

áreas prioritarias como salud, educación, seguridad, entre otros. Por su parte, la 

vicepresidenta de la Cámara de Diputados, Dolores Padierna Luna, aseguró que 

“el Paquete Económico 2025 reafirma una visión de crecimiento económico con 

justicia social, similar a la de la administración anterior, y refuerza los programas 

sociales”. (En fotografía: Entrega del PEF 2025 al presidente de la Cámara de 

Diputados, Sergio Gutiérrez Luna). [LA RAZÓN] 

IMCO: el Paquete Económico trae desequilibrio entre gasto e ingreso.- Para el 

Instituto Mexicano para la Competitividad (IMCO), el Paquete Económico 2025 

presentado por la Secretaría de Hacienda no muestra un equilibrio efectivo entre 

ingresos y gastos. Diego Díaz, coordinador de Finanzas Públicas del instituto, subrayó 

que este desequilibrio entre la entrada y gastos propone que se mantenga igual en 

términos nominales y que una vez que se ajuste por inflación tenga una caída de 

3.3% en términos reales, lo que implica un recorte importante a muchos rubros. (En 

fotografía: Sergio Gutiérrez, presidente de la Cámara de Diputados, al recibir el 

Paquete Económico). [24HORAS / pp-p14] 

Se han registrado ante el Legislativo 2 mil 684 aspirantes a candidatos a jueces, 

magistrados y ministros.- A seis días de vencer el plazo, se han registrado ante el 

Comité de Evaluación del Poder Legislativo (CEPL) 2 mil 684 personas para ser 

consideradas candidatas a jueces, magistrados o ministros. La gran mayoría de esos 

registros se han hecho a través del sitio de internet que dispuso el Senado. A través 

de sus redes sociales, diversos jueces que decidieron no aceptar la candidatura 

directa para competir por el cargo han cuestionado a compañeros suyos que sí 

han aceptado e incluso se han reunido con los diputados morenistas Ricardo 

Monreal y Sergio Gutiérrez Luna. [LATINUS] 

Reina opacidad en aspirantes a jueces.- En medio de la opacidad, a pesar de 

haber ofrecido transparencia plena, el Comité de Evaluación del Poder Legislativo 

informó que ya tiene dos mil 740 aspirantes inscritos a las 881 plazas de jueces 
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federales. Sin embargo, no es imposible conocer cuáles son las plazas más 

demandadas, porque el Comité de Evaluación no hace públicos ni los nombres ni 

los números de las personas que se interesan en ser ministros, magistrados 

electorales, magistrados de circuito, jueces de distrito o magistrados de disciplina. 

El Poder Legislativo tiene un Comité de Evaluación que al tomarle protesta a sus 

integrantes los presidentes del Senado, Gerardo Fernández, y de la Cámara de 

Diputados, Sergio Gutiérrez, les pidieron ser lo más transparentes posible; sin 

embargo, hasta el momento no hacen público ningún reporte. [EXCÉLSIOR / p2] 

Insistirán para que federación asigne más recursos a Durango.- La diputada 

morenista Flora Leal Méndez, indicó que la unidad de legisladores tanto locales 

como federales servirá para insistir ante el gobierno federal que se asignen más 

recursos presupuestales para el estado de Durango y que estos se reflejen en una 

mejor infraestructura carretera. Destacó la reunión que sostuvieron la semana 

pasada los legisladores del Congreso de Durango con diputados y senadores del 

Congreso de la Unión. En rueda de prensa, dijo que aprovechó para saludar a 

Sergio Gutiérrez, presidente de la Mesa de la Cámara de Diputados por la bancada 

de Morena. [MILENIO] 

Mesa de Debate / Emilio Álvarez (exsenador) y Rubén Moreira (Coordinador 

Diputados - PRI).- “Se le ha dicho a Morena que tenga mesura porque sí hay 

consecuencias de las cosa, pero están en una especie de borrachera del poder”, 

aseguró Emilio Álvarez. “Este gobierno está pagando los platos rotos del anterior, 

pero el anterior hizo cosas que nos van a dañar en bastante tiempo. A mí me 

preocupa que la gente de Morena vaya a proponer una locura, porque Sergio 

Gutiérrez Luna quiere reducir el presupuesto a la mitad, me preocupa que salgan 

con centros de votación, votar por apps o a distancia que, según la Constitución, 

no se puede, lamento decirles a las y los compañeros del INE que ustedes así lo 

quisieron”, aseveró Rubén Moreira. [RADIO FÓRMULA] 

PEF 2025 genera certidumbre para proyectos de infraestructura, inversión y 

programas sociales: Dolores Padierna.- La diputada Dolores Padierna Luna 

(Morena), vicepresidenta de la Mesa Directiva, afirmó que el Paquete Económico 

2025 genera certidumbre para las familias mexicanas, para los proyectos de 

infraestructura e inversión, así como los programas sociales que atienden las causas 

de la desigualdad. Se priorizará el impulso a la soberanía energética y la 

autosuficiencia. [CONTRARÉPLICA] 

Jorge Álvarez Máynez busca dirigir a MC.- Jorge Álvarez Máynez, excandidato 

presidencial de Movimiento Ciudadano, anunció que hoy formalizará su aspiración 

a la dirigencia nacional del partido. Además de un relevo generacional, la llegada 

de Álvarez Máynez a la dirigencia de MC podría significar una nueva etapa en la 

consolidación del partido como una fuerza política independiente frente a las 
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alianzas tradicionales; sin embargo, otros posibles sucesores de Dante Delgado son 

Laura Ballesteros, Luis Donaldo Colosio Riojas y Patricia Mercado. [SOL DE MÉXICO / 

p7] 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA (JUCOPO) 

Comparecerá Ramírez de la O en San Lázaro para explicar el presupuesto.- El 

coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, informó 

ayer que el próximo miércoles comparecerá en San Lázaro el secretario de 

Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, para explicar el estado que guarda la  

administración pública, los criterios de política económica y los proyectos de 

Presupuesto de Egresos, Ley de Ingresos y la miscelánea fiscal previstos para 2025. 

Después de la comparecencia y durante tres días, las comisiones dictaminadoras 

de San Lázaro se reunirán con funcionarios de Hacienda para revisar el contenido 

del paquete económico, agregó el también presidente de la Junta de 

Coordinación Política. [JORNADA / p6] [JORNADA] 

El paquete fiscal 2025 será un proyecto real: Monreal.- El líder de la bancada 

oficialista en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, confirmó que le parece un 

proyecto realista y racional que atiende la educación, salud, infraestructura, al 

campo y la política social, el Presupuesto de Egresos de la Federación 2025, el cual, 

deberá aprobarse como máximo el 31 de diciembre; sin embargo, previamente 

debe analizarse y discutirse o, en su caso, modificarse. [IMAGEN TV] 

Monreal explica el análisis y aprobación de la Ley de Ingresos.- El proceso 

legislativo contempla el análisis y aprobación de la Ley de Ingresos y la miscelánea 

fiscal, que significa, cómo va a recibir sus recursos el gobierno mexicano. No se 

contemplan la creación de nuevos impuestos y solo la actualización de la inflación 

de los impuestos que es un incremento bastante fuerte, porque alcanza entre el 5% 

y 6% de aumento de todo en el próximo año, así lo explicó Ricardo Monreal, 

coordinador de los diputados de Morena. [RADIO CAÑÓN] 

Monreal afirma que el presupuesto quedará aprobado antes del 13 de diciembre.- 

Durante la entrega del paquete económico en el Congreso, Rogelio Ramírez de la 

O, secretario de Hacienda, destacó que con la cifra de recaudación, por primera 

vez en la historia moderna del país los ingresos tributarios representaran el 14.6% del 

PIB, resaltó que no se contemplan nuevos impuestos ni aumentos a los actuales. De 

acuerdo con Ricardo Monreal, coordinador de Morena en San Lázaro, el 

presupuesto quedará aprobado antes el 13 de diciembre. [LATINUS] [RADIO 

CAÑÓN] 

Ricardo Monreal anunció una nueva reforma fiscal que implicaría un aumento de 

impuestos en México.- El presupuesto ya incluye algunos aumentos en impuestos, 
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como el de la minería y los pasajeros de cruceros. La propuesta de Ricardo Monreal 

de hacer una reforma fiscal apunta hacia dónde va el gobierno, la reforma fiscal 

es un eufemismo que significa aumento de impuestos. [RADIO FÓRMULA] 

Va Morena por aprobar PEF en fast track, con “mínimos ajustes”.- Legisladores de la 

cúpula de Morena y sus aliados en la Cámara de Diputados anticiparon que el 

Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación de 2025 “se aprobará en fast 

track” y admitieron que “prácticamente se irá sin cambios”. La presidenta de la 

Comisión de Presupuesto, Merilyn Gómez (Morena,) comentó que el dictamen 

deberá estar listo a más tardar entre el 5 y 6 de diciembre y explicó que habrá un 

parlamento abierto con diversos temas. La coordinadora del PAN, Noemí Luna, 

calificó de “una farsa” estos foros con “sesiones relámpago” de “supuesto 

parlamento abierto”. El coordinador del PRI, Rubén Moreira, anticipó que su 

partido, “a pesar de la cerrazón de Morena”, insistirá en la modificación del 

presupuesto en los ramos de seguridad y educación. [FINANCIERO / p41] 

PAN critica recortes en salud y seguridad.- La lideresa del PAN en la Cámara de 

Diputados, Noemí Luna, cuestionó los recortes en salud, seguridad, educación, 

estados y municipios del Paquete Económico 2025, al tiempo de advertir que no 

hay manera de hacer un buen gobierno sin presupuesto en estas áreas 

estratégicas. La legisladora zacatecana emplazó a la presidenta Claudia 

Sheinbaum y a los coordinadores de Morena, Ricardo Monreal; del PVEM, Carlos 

Puente, y del PT, Reginaldo Sandoval, también originarios de Zacatecas, a 

garantizar un presupuesto justo y suficiente para atender las prioridades de la 

población. [MILENIO / p13] [MILENIO] [MVS NOTICIAS] 

Pide Noemí Luna a la Presidente Sheinbaum otorgar a Zacatecas un presupuesto 

justo y suficiente en 2025.- Un presupuesto 2025 justo y suficiente para atender las 

prioridades de la población y disminuir la deuda histórica que la Federación tiene 

con Zacatecas, demandó la diputada Noemí Luna Ayala, coordinadora del Grupo 

Parlamentario del PAN, a la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, con lo cual 

verdaderamente demostraría su compromiso y amor por la entidad. [ARSENAL] [LA 

RAZÓN] 

Advierten nubarrones fiscales.- Mientras diputados de Morena confían en iniciar 

para 2025 un proceso de reducción en el manejo de la deuda pública, las 

bancadas de oposición alertan que hacia el final del próximo año el total de ésta 

ascenderá a más de 18 billones de pesos. PAN y PRI advierten que esa cantidad 

augura nubarrones para la economía de México como resultado de un alza del 

70% en el endeudamiento desde el año 2018. En su análisis del paquete 

económico, el coordinador de la bancada priista en San Lázaro, Rubén Moreira 

Valdez ironizó: “Desde 2018 a la fecha le han metido al país 7 billones de pesos de 

deuda. Lo recibieron con 10 billones. Así que desde la Guerra de los Pasteles, en el 
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siglo XIX, hasta el gobierno de Peña se habían acumulado esos 10 billones; ellos 

solitos le pusieron 7 billones de deuda”. [EXCÉLSIOR / p11] 

¿La UNAM y el IPN en peligro? PRI y PAN arremeten contra Sheinbaum por posible 

recorte al presupuesto de universidades: “Traición”.- Luego de que la Secretaría de 

Hacienda y Crédito Público rectificara el presupuesto para la UNAM y el IPN, las 

facciones parlamentarias de oposición en la Cámara de Diputados se lanzaron 

contra la propuesta económica de 2025, a la que calificaron de “ilusoria”. El 

coordinador del PRI, Rubén Moreira, señaló que la decisión de reducir los recursos 

para las universidades públicas fue intencional y pidió un trato igualitario para todas 

las casas de estudio de los niveles medio y superior. Por otro lado, el 

vicecoordinador de la bancada del PAN, Federico Döring, calificó como una 

“incongruencia” que una propuesta presupuestal presente reducciones a la 

educación, cuando este rubro es primordial en la administración del Ejecutivo. 

[INFOBAE] [LA RAZÓN] [VÉRTIGO] [MAYA COMUNICACIÓN] 

Alargan tema de autónomos.- El coordinador de los diputados de Morena, Ricardo 

Monreal, adelantó que esta semana el trabajo legislativo se concentrará en el 

análisis del Paquete Económico de 2025, por lo que podría demorar la reforma de 

simplificación orgánica, o dictamen de extinción de organismos como el INAI. En 

un mensaje que posteó en redes sociales, el diputado explicó la agenda de 

Morena en el Congreso de la Unión y aseveró que “si da tiempo” esta semana 

estaría aprobándose la reforma que acabaría con el organismo de transparencia. 

[HERALDO / p6] 

Garantizan “libertad” a sustituto de Cofece-IFT.- El presidente de la Junta de 

Coordinación Política y líder de Morena en la Cámara d Diputados, Ricardo 

Monreal confirmó que esta semana será votada la reforma para extinguir siete 

organismos autónomos, pero anticipó la existencia de otros para garantizar la libre 

competencia y regular a los sectores económico y de telecomunicaciones. 

[MILENIO / p13] [24HORAS / p4] [24HORAS] [LA RAZÓN] [HEAD TOPICS] 

Morenistas reaccionan a propuesta de Sheinbaum en el G20; respaldan plan de 

reforestación.- Políticos e integrantes del Gabinete de la presidenta Claudia 

Sheinbaum Pardo expresaron su respaldo a la Mandataria ante la propuesta en el 

G20 de Brasil para crear un fondo mundial para destinar el 1% del gasto militar para 

poner en marcha el “programa de reforestación más grande de la historia”. Ricardo 

Monreal, coordinador de la bancada de Morena en la Cámara de Diputados, 

aseguró que la mandataria federal demuestra liderazgo con visión de Estado, al 

plantear una inversión histórica, salario mínimo fuerte y una propuesta audaz. 

[UNIVERSAL] [MVS NOTICIAS] [YAHOO] 
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Legislativo ha registrado más de dos mil candidaturas para elección judicial: 

Monreal.- Maday Merino, integrante del Comité de Evaluación del Poder 

Legislativo, aseguró que están buscando los mejores perfiles para la elección de 

juzgadores de 2025 a fin de mantener la seguridad jurídica del país, por lo que llamó 

a confiar en el proceso que se está llevando. De acuerdo con las cifras presentadas 

por Ricardo Monreal, hasta el momento se tiene un total de 2 mil 368 registros de 

aspirantes a la elección judicial de 2025. [MVS RADIO] [LA RAZÓN] [LA OPCIÓN] 

[INDEPENDIENTE BCS] 

PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN 2025 

El presupuesto de la Oficina de la Presidencia bajará casi 10%.- La Oficina de la 

Presidencia de la República (OPR) presenta una disminución de 9.9 por ciento en 

su presupuesto para el próximo año en términos reales, para quedar en 867.6 

millones de pesos. Según el proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación 

(PEF) 2025, el programa con mayor reducción es el de Atención y Seguimiento a las 

Solicitudes y Demandas de la Ciudadanía, con una caída de 13.6 por ciento. El que 

registra la menor baja es el de Apoyo a las Actividades de Ayudantía y Logística 

con 0.4 por ciento. [JORNADA/p4] 

Paquete Económico 2025 prioriza bienestar social: Arturo Ávila.- El diputado Arturo 

Ávila Anaya, vocero del Grupo Parlamentario de Morena, resaltó que el Paquete 

Económico 2025 refleja la continuidad de un proyecto de gobierno que prioriza el 

bienestar social, la inversión estratégica, la disciplina fiscal y la eficiencia en la 

gestión pública. [MILENIO/p13; EL ARSENAL; MVS NOTICIAS; OVACIONES; PROCESO] 

Diputados del PAN buscaran revertir reducción al presupuesto de la UNAM y el IPN 

en 2025.- El diputado Federico Döring Casar señaló en un comunicado que la 

reducción al presupuesto a la UNAM y al Instituto Politécnico Nacional, no es un 

"lamentable error", sino una "traición de la presidenta Sheinbaum a su pasado 

académico. [HOY TAMAULIPAS; MAYA COMUNICACIÓN; TALLA POLÍTICA; CONTRA 

RÉPLICA] 

Diputado del PAN en contra de reducción presupuestal a Semarnat; “imposible que 

México cumpla agenda ambiental de la ONU”, asegura.- Desde la COP 29 en 

Azerbaiyán, el diputado federal del PAN, Daniel Chimal García, se pronunció en 

contra del recorte por más de 25 mil millones de pesos para 2025 a la Secretaría de 

Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat). “Con esta decisión arbitraria del 

gobierno de Claudia Sheinbaum no será posible cumplir compromisos para la 

política interna, orientados a garantizar una agenda internacional”, declaró. 

[UNIVERSAL/p9; EL UNIVERSAL; EL ARSENAL; REPORTE ÍNDIGO] 
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Luis Enrique Miranda propone instalar cambiadores de bebés en centros de 

trabajo.- A fin de que los padres puedan atender las necesidades higiénicas de sus 

hijas e hijos de manera rápida, digna y equitativa, el diputado Luis Enrique Miranda 

Barrera (PVEM), propuso reformar la Ley General de Salud para que todos los 

centros de trabajo, tanto públicos como privados, cuenten con cambiadores para 

bebés en los sanitarios de hombres y mujeres. [TALLA POLÍTICA] 

El PEF 2025 garantiza mayores recursos a programas sociales: Ricardo Mejía.- El 

diputado Ricardo Mejía Berdeja (PT) aseguró que el Presupuesto de Egresos de la 

Federación (PEF) 2025, actualmente en análisis al interior de la Cámara de 

Diputados, garantizará mayores recursos destinados a las personas beneficiarias de 

los programas sociales del bienestar, particularmente las más vulnerables. [EL 

ARSENAL] 

Prevé el PEF baja de 34.78% en salud.- El proyecto de Presupuesto de Egresos de la 

Federación (PEF) 2025 prevé reducir 34.78 por ciento el gasto en el sector salud, al 

pasar de 102 mil 258 millones de pesos este año a 66 mil 693.2 millones el siguiente, 

lo que significa 35 mil 564.8 millones menos. [JORNADA/p7] 

Ciencia, tecnología e innovación tendrán $151 mil 474 millones.- Para el anexo 12 

dedicado al Programa de Ciencia, Tecnología e Innovación, el proyecto de 

Presupuesto de Egresos de la Federación 2025 prevé 151 mil 474 millones de pesos, 

un aumento de 3 mil 320 millones respecto a 2024, cuando fue de 148 mil 154 

millones de pesos. El viernes pasado, la Secretaría de Hacienda y Crédito Público 

entregó a la Cámara de Diputados el paquete 2025, que asciende a 6.5 billones 

de pesos, de los cuales para el anexo 12 incluye 128 mil 225 millones de recursos 

fiscales y 23 mil 249 millones de recursos autogenerados. [JORNADA/p10] 

INE pone ultimátum para realizar la elección judicial.- Esta cifra ha sido rechazada 

tanto por la presidenta de la República, Claudia Sheinbaum, como por la bancada 

de Morena, que junto a sus aliados cuentan con la mayoría para aprobar el 

presupuesto en la Camara de Diputados. El partido mayoritario ha criticado que 

estos recursos son superiores a lo solicitado por el INE para la elección federal de 

2024, por lo que consideran que puede ajustarse a la baja, con una proyección de 

9 mil millones de pesos. [UNIVERSAL/p4] 

Fondos para educación superior serán $11 mil 500 millones menos.- Los fondos 

destinados a las instituciones de educación superior en el proyecto de Presupuesto 

de Egresos de la Federación (PEF) 2025 tuvieron una reducción de más de 11 mil 

500 millones de pesos, lo que significa entre 10 y 17 por ciento menos en términos 

reales comparado con lo que recibieron en el actual ejercicio fiscal. 

[JORNADA/p10] 
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Beneficia el gasto en pensiones a 18 millones de mexicanos.- El próximo año, el 

gobierno mexicano invertirá 2.12 billones de pesos, equivalentes a casi un cuarto 

del presupuesto federal, en alrededor de 18 millones de personas. De acuerdo con 

un cálculo del Centro de Investigación Económica Presupuestaria (CIEP), 23.5 por 

ciento del gasto neto del gobierno federal en 2025 tendrá como destino el pago 

de pensiones contributivas y no contributivas, lo que representará 6 por ciento del 

producto interno bruto (PIB) y un aumento de 4.3 por ciento real respecto a 2024. 

[JORNADA/p17] 

Ven expertos difícil bajar el déficit fiscal y crecer 3% en 2025.- El Paquete 

Económico de 2025 plantea una reducción del déficit fiscal de 5.9 a 3.9 por ciento, 

pero expertos alertaron que será difícil si los ingresos proyectados se quedan 'cortos' 

por un pronóstico optimista del crecimiento económico. Los expertos ven muy difícil 

que el crecimiento en 2025 sea de entre 2 y 3 por ciento, "sobre todo en un primer 

año de administración con recorte al gasto". [FINANCIERO/pp-p4] 

Solamente tres secretarías libran recorte.- El proyecto de Presupuesto de Egresos 

para 2025 plantea recortar el gasto programable del sector público presupuestario 

a prácticamente todas las secretarías del gobierno con excepción de Sader, 

Bienestar e Infraestructura, y Comunicaciones y Transportes. Se propone un 

aumento real del gasto programable para Sader de 183.3 por ciento a 38 mil 48 

millones de pesos; para Bienestar un aumento de 2.3 por ciento, a 579 mil 883.9 

millones de pesos, y para Infraestructura, Comunicaciones y Transportes un alza de 

57.6 por ciento, a 140 mil 799 millones de pesos, con respecto al presupuesto 

aprobado para el presente año. [FINANCIERO/p8] 

Crecería 5% gasto para pensiones.- Para 2025, el Proyecto de Presupuesto de 

Egresos de la Federación (PPEF) prevé un gasto en las pensiones de un billón 637 mil 

665.1 millones de pesos, monto que representa un incremento de 4.8 por ciento 

anual real con respecto a los recursos aprobados el año previo. Del total de 

recursos, 82.9 por ciento corresponde a entidades de control directo, como el IMSS 

e ISSSTE, cuyas asignaciones para el próximo año crecerían 7.3 por ciento real. 

[REFORMA/p1] 

Piden 136 mil mdp para deudas de Pemex.- Petróleos Mexicanos (Pemex) recibiría 

un apoyo gubernamental de 136 mil 235 millones de pesos (7 mil 285 millones de 

dólares) durante el próximo año para que pueda pagar amortizaciones de deuda 

y créditos bancarios, según el Proyecto del Presupuesto de Egresos de la 

Federación 2025. [FINANCIERO/p7] 

Con recorte a la vista, Pemex casi agota su presupuesto de 2024.- En los primeros 

nueve meses del año, Pemex ya ejerció casi todo su presupuesto aprobado para 

2024, mientras espera un recorte en los recursos del próximo año, indica el Paquete 
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Económico dado a conocer el viernes pasado. Datos de la Secretaría de Hacienda 

muestran que al cierre de septiembre la empresa ha dispuesto de 470 mil 933 

millones de pesos, es decir, 97.8% del total de su asignación, lo que puede 

representar más riesgos para sus operaciones, alertaron especialistas. 

[UNIVERSAL/pp-p22; ECONOMISTA/p31] 

Presupuesto para refinerías superaría los 11 mil 275 mdp.- La administración de la 

presidenta Claudia Sheinbaum mantendrá a la refinación como una de sus 

principales apuestas, por lo que ha propuesto un presupuesto de 11 mil 275.5 

millones de pesos para 2025, cifra significativamente superior a los otorgado en 

2024, pues el objetivo es seguir con los trabajos de mantenimiento y rehabilitación 

de las seis refinerías. [EXCÉLSIOR/p2] 

Asignan 32 mil mdp para el Programa de Vivienda Social.- El gobierno de Claudia 

Sheinbaum propuso en el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) para el 

2025 la asignación de hasta 32 mil millones de pesos para el Programa de Vivienda 

Social. Cabe recordar que el actual gobierno pretende construir hasta 1 millón de 

viviendas sociales para trabajadores, de las cuales alrededor de 500 mil estarán a 

cargo del Infonavit, a través de la creación de una empresa constructora. 

[FINANCIERO/p24] 

Presupuesto de SEP crecerá 3.6% en 2025: Mario Delgado.-  El secretario de 

Educación Pública, Mario Delgado Carrillo, informó que el presupuesto para el 

sector educativo obtendrá un incremento de más de 3.6% en 2025. Sin embargo, si 

se considera el presupuesto aprobado para la Secretaría de Educación Pública 

(SEP) para 2024, que fue de 439 mil 17 millones de pesos, con el que plantea el 

Proyecto de Presupuesto de Egresos para 2025, que es de 450 mil 887 millones de 

pesos, el aumento es de apenas 1.5%, es decir, 11 mil 869 millones de pesos. 

[UNIVERSAL/p8] 

AICM, sin recursos en el presupuesto de 2025.-  En medio de una remodelación a 

cuestas, el AICM no recibiría recursos para el siguiente año, esto de según lo 

presentado por la Secretaría de Hacienda para el Presupuesto de Egresos del 2025. 

El rubro de subsidios y apoyos fiscales del AICM, ahora incorporado a la Marina, 

aparece vacío, esto pese a que el propio puerto aéreo ha programado inversiones 

relacionadas con su mantenimiento y rehabilitación de infraestructura por cerca 

de 485 millones de pesos. Para este año que está por concluir, el gobierno le asignó 

mil500 millones de pesos al AICM, para mantenimiento y coadyuvar el pago de 

costos operativos. [FINANCIERO/p22] 

... Y urge IP que presupuesto sea realista.- El sector patronal pidió al Gobierno 

federal basarse en cifras realistas para el presupuesto de 2025 de forma que no 

corran riesgo las metas planteadas ni las necesidades de la población. "Las 
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estimaciones de crecimiento del Producto Interno Bruto (PIB) para 2025, en el rango 

de 2 a 3 por ciento, presentan una discrepancia con los pronósticos de diversos 

especialistas, que proyectan un crecimiento de entre 1.2 y 1.4 por ciento. 

[REFORMA/p1] 

Proponen para 2025 dar facilidades a los radioaficionados.- De acuerdo con la 

iniciativa que forma parte del Paquete Económico 2025 que la Secretaría de 

Hacienda y Crédito Público (SHCP) entregó el viernes pasado al Congreso de la 

Unión, con ello se espera incentivar a más personas involucradas con las 

actividades en materia de protección civil, para obtener una concesión de uso 

privado con propósitos de radioaficionados. Así, de ser necesario, cualquiera de 

ellas esté en posibilidades de dar prioridad a las comunicaciones en situaciones de 

emergencia mediante la intercomunicación con otros radioaficionados. 

[UNIVERSAL/p22] 

Elena Poniatowska: "Muy grave bajar 30 por ciento al presupuesto de Cultura".-  Los 

nombres de la cultura mexicana son una lista infinita y reconocida en todo el 

mundo, según subrayó la escritora y periodista Elena Poniatowska, "por eso quitarle 

ese 30% a la cultura mexicana es un tema". [CRÓNICA/p22] 

Reducen el presupuesto en dos áreas.- La Secretaría de Salud y la Secretaría de 

Medio Ambiente y Recursos Naturales son quienes sufrirán un recorte para sus 

presupuestos en el año 2025. De acuerdo con el Proyecto de Presupuesto de 

Egresos de la Federación (PPEF) 2025, Salud pasó de 101 mil 114 millones de pesos 

a 66 mil 693 millones de pesos, es decir que tuvo una disminución del 34 por ciento. 

[HERALDO DE MÉXICO/p8] 

Refleja paquete económico humanismo de gobierno de Morena: Salomón Jara.- 

Luego de que la Presidenta de México Claudia Sheinbaum Pardo presentara ante 

la Cámara de Diputados federal el Paquete Económico 2025, el gobernador de 

Oaxaca, Salomón Jara Cruz aseguró que tanto la Ley de Ingresos como el 

Presupuesto de Egresos, reflejan la visión humanista que caracteriza a los gobiernos 

de la Cuarta Transformación, basados en la austeridad, la eficiencia y la 

priorización de los grupos en mayor situación de vulnerabilidad. [QUADRATIN] 

El proyecto de presupuesto contempla un recorte del 40% a medio ambiente, 

denuncian agrupaciones.- Con enorme preocupación, organizaciones como 

Greenpeace, Centro Mexicano de Derecho Ambiental (Cemda) y Conexiones 

Climáticas, observan que en el proyecto de Presupuesto de Egresos de la 

Federación (PEF) para el 2025, enviado por la Secretaría de Hacienda al Congreso 

de la Unión, se propone un recorte de casi 40% de lo asignado el año pasado al 

sector medio ambiente y recursos naturales. Además, en el Anexo 16, el cual está 

asignado a Recursos para la Adaptación y Mitigación de los Efectos del Cambio 
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Climático, se incluyen miles de millones de pesos para infraestructura y subsidios 

como si fueran acciones contra el calentamiento global. [ENFOQUE NOTICIAS] 

Presupuesto educativo 2025: SEP anuncia aumento en becas para primaria.-  Mario 

Delgado Carrillo, secretario de Educación Pública, se congratuló del aumento que 

para 2025 tendrán los recursos federales para el sector educativo a nivel nacional, 

de acuerdo con el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) entregado el 

pasado viernes 15 por el Gobierno federal a la Cámara de Diputados. “Estamos 

muy contentos porque uno de los aumentos principales es el de la educación, 

crece más de 3.6 por ciento“, exclamó el funcionario. [REPORTE ÍNDIGO] 

Patronal mexicana pide revisar Paquete Económico 2025 para garantizar desarrollo 

inclusivo.- La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) instó 

este lunes a revisar el Paquete Económico (PEF) de 2025 propuesto por el Gobierno 

federal, con base en proyecciones realistas para evitar incertidumbre y riesgos al 

desarrollo del país. [SWISSINFO] 

REFORMA JUDICIAL 

Luz verde del TEPJF a reactivar la elección popular de jueces.- La máxima autoridad 

electoral del país resolvió que “es constitucionalmente inviable suspender la 

elección de juzgadores”, por lo que amparos y suspensiones en curso “no tienen 

efecto” en materia comicial para impedir que el Instituto Nacional Electoral (INE) y 

el Senado sigan con la organización de votaciones para integrar el Poder Judicial. 

[JORNADA/p5; UNIVERSAL/p4; EXCÉLSIOR/p2; ECONOMISTA/p48; SOL DE 

MÉXICO/p7] 

Aprueba el Congreso de Tamaulipas la reforma al Poder Judicial.- El Congreso de 

Tamaulipas aprobó la reforma al Poder Judicial y posicionó al estado como uno de 

los primeros en implementar cambios estructurales en su sistema de justicia. La 

iniciativa, aprobada con 26 votos a favor y nueve en contra, prevé la renovación 

total de los jueces para el primero de junio de 2025, y marca un hito en la 

democratización judicial. [JORNADA/p5] 

Reforma judicial obliga a ministros de la Corte a bajar sus remuneraciones en 2025.- 

De acuerdo con el proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF), que 

en su calidad de titular del Ejecutivo federal remitió Claudia Sheinbaum Pardo a la 

Cámara de Diputados para su aprobación, la remuneración nominal anual neta 

de los ministros para el próximo año, descontando el pago del Impuesto Sobre la 

Renta (ISR), será de dos millones 64,384 pesos, monto que en el año por concluir 

ascendió a tres millones 793,644 pesos; la baja será de 45.8 por ciento. [EL 

ECONOMISTA] 
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DIPUTADOS 

María Teresa Ealy plantea dar prioridad a detección temprana, prevención y 

tratamiento adecuado del cáncer de ovario.- La diputada María Teresa Ealy Díaz 

(Morena) propuso reformar la Ley General de Salud para dar prioridad a la 

detección temprana, prevención y tratamiento adecuado del cáncer de ovario, 

una de las enfermedades más mortales para las mujeres en México. “Esta acción 

es fundamental no sólo para disminuir las tasas de mortalidad asociadas, sino 

también para asegurar el derecho de las mujeres a recibir atención de salud 

integral y de calidad”, destacó. [TALLA POLÍTICA] 

Ulises Mejía Haro Mantiene Recorridos Constantes en Zacatecas.-  El diputado 

federal Ulises Mejía Haro continúa recorriendo los municipios de Zacatecas, 

llevando un mensaje de cercanía y compromiso con las necesidades de la 

ciudadanía, al tiempo que informa sobre los avances de su labor legislativa. Este fin 

de semana, atendió la invitación de productores de frijol en el municipio de 

Sombrerete, donde dialogó con ellos sobre las principales problemáticas que 

enfrentan en el sector agrícola. [PÁGINA 24] 

Plantea PVEM incrementar penas por robo o despojo de sus pertenencias a una 

persona adulta mayor.- Con el objetivo de proteger el patrimonio de las personas 

adultas mayores y garantizar que sus bienes sean valorados y respetados, el 

diputado Ernesto Núñez Aguilar (PVEM) propuso reformar el Código Penal Federal 

para incrementar la pena de robo y de despojo, hasta en un tercio, cuando la 

víctima sea una persona de la tercera edad o que cuente con alguna 

discapacidad. [EL ARSENAL; LÍNEA DIRECTA] 

Tamaulipas Piden que tortura y tratos crueles e inhumanos sean considerados 

razones de género en casos de feminicidio.- El diputado Ricardo Sóstenes Mejía 

Berdeja (PT) propuso reformar el artículo 325 del Código Penal Federal, fracción II, 

para considerar como razones de género que se haya infligido tortura y tratos 

crueles e inhumanos a víctimas de feminicidio. Mediante una iniciativa que 

adiciona las fracciones IX, X y XI al citado artículo, agrega que son razones de 

género ocultar indicios de una violación, ocultamiento o inhumación clandestina 

del cuerpo y que la víctima se haya encontrado en estado de indefensión. [HOY 

TAMAULIPAS] 

Promueven reforma para que planes de estudios incorporen el fomento de la salud 

mental.- Las diputadas del PRI, Fuensanta Guadalupe Guerrero Esquivel y Laura 

Ivonne Ruiz Moreno, impulsan una iniciativa que plantea reformar el artículo 30 de 

la Ley General de Educación, a fin de que los planes y programas de estudio de la 

educación que imparte el Estado, sus organismos descentralizados y los particulares 
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incorporen el fomento de la salud mental. [HOY TAMAULIPAS; HOJA DE RUTA; 

PROYECTOS POLÍTICOS] 

Diputado Jericó Abramo pide mejorar la calidad en la atención de salud.- El 

diputado del Grupo Parlamentario del PRI, Jericó Abramo Masso, planteó una 

iniciativa para reformar la Ley General de Salud en materia de triage, con el 

objetivo de que cada institución pública priorice la atención médica basándose 

en el nivel de gravedad a fin de clasificar y seleccionar a los pacientes que acuden 

para ser atendidos. [HOJA DE RUTA] 

AUDITORÍA SUPERIOR DE LA FEDERACIÓN (ASF) 

Carece la Ssa de método efectivo de supervisión del plan de vacunación.- Así lo 

acreditó la Auditoría Superior de la Federación (ASF) en la revisión de la cuenta 

pública de 2023 sobre esta área. Afirma que el Centro Nacional para la Salud de la 

Infancia y la Adolescencia (Censia), organismo responsable de la estrategia de 

vacunación, no dispuso de indicadores para medir su contribución en el logro de 

los objetivos y su incidencia en el control, eliminación, erradicación y disminución 

de los casos nuevos de enfermedades prevenibles por inmunización. 

[JORNADA/cp-p8] 

INFORMACIÓN GENERAL 

CRISIS HÍDRICA 

“Toda el agua del país”, en poder de particulares.- Tras la promulgación de la Ley 

de Aguas Nacionales, hace 32 años y vigente aún, se concesionó "prácticamente 

toda el agua del país" a particulares, y de 1992 a 2003 el número de permisos pasó 

de 2 mil 600 a 360 mil. Ante esta "política neoliberal", el Plan Nacional Hídrico 2024-

2030, que se prevé anuncie esta semana la presidenta Claudia Sheinbaum, 

buscará darles orden. [JORNADA / pp-p12] 

GOBIERNO 

México regresa a los foros internacionales y lidera agenda social contra la 

pobreza.- La Presidenta de México, Claudia Sheinbaum llevó su propuesta a la 

Cumbre de Líderes del G20: dejar de sembrar guerras y en lugar de ello sembrar 

paz y sembrar vida. En el encuentro de carácter internacional que convoca a poco 

más de 20 presidentes y primeros ministros de las economías más poderosas del 

mundo, así como dignatarios de otras naciones que asistieron como invitados 

especiales, la jefa del Ejecutivo planteó la necesidad de crear un fondo, del gasto 

total destinado al armamentismo, es decir, apenas el 1%, para llevar a cabo el 

programa de reforestación más ambicioso en la historia de la humanidad. 

[CRÓNICA / pp-p6-p7] 
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SEGURIDAD 

FGR destruye 33 “monstruos” blindados en Tamaulipas.- La Fiscalía General de la 

República (FGR) destruyó 33 vehículos con blindaje artesanal, conocidos como 

"monstruos", en Tamaulipas. Estos vehículos fueron asegurados en enfrentamientos 

con grupos criminales y están relacionados con 29 expedientes de actividades 

ilícitas. Los "monstruos" son vehículos modificados por organizaciones criminales con 

blindaje improvisado para protegerse en confrontaciones armadas. [CRÓNICA / 

p12] 

ECONOMÍA 

Buen Fin cumple el pronóstico.- El presidente de la Confederación de Cámaras 

Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco Servytur), Octavio de la 

Torre, aseguró que el Buen Fin 2024 está superando las expectativas en ventas y 

derrama económica. "Se cumple el objetivo de impulsar el comercio formal y los 

negocios locales”, dijo. Al presentar datos preliminares destacó que 75 por ciento 

de las ventas han sido de manera presencial y 25 por ciento en línea. [HERALDO / 

p23] 

Peso liga cuatro jornadas consecutivas con avances.- La moneda local registró su 

cuarta jornada consecutiva de avances frente al billete norteamericano a pesar 

del bajo nivel de liquidez por el feriado en México por el aniversario de la Revolución 

Mexicana. De acuerdo con BLOOMBERG, el peso se ubicó en 20.2249 unidades en 

operaciones electrónicas, lo que representó una apreciación de 0.77 por Liento. 

[FINANCIERO / pp-p14] 

Mayor PIB dificultaría meta de inflación.- El subgobernador del Banco de México 

(Banxico), Jonathan Heath, consideró que la expectativa del PIB para el 2025, de 

2.3 por ciento, podría hacer que se complique llegar a la meta puntual de inflación 

de 3.0 por ciento tal como lo estima el banco central. [FINANCIERO / p14] 

INTERNACIONAL 

Redadas y expulsiones masivas de migrantes, confirma Trump.- Con el mandato 

electoral de asegurar la frontera con México a partir del mediodía del 20 de enero 

de 2025, Donald Trump ratificó ayer su decisión de desplegar al ejército de Estados 

Unidos para llevar a cabo su programa de deportaciones masivas a través de la 

declaratoria de una "emergencia nacional". [MILENIO / p8] 

 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/191124_N_CRONICA_12_FGRDESTRUYE33_TAMAULIPAS_12NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/191124_N_CRONICA_12_FGRDESTRUYE33_TAMAULIPAS_12NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/191124_N_HER_23_BUENFINCUMPLE_BUENFIN_12NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/191124_N_HER_23_BUENFINCUMPLE_BUENFIN_12NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/191124_N_JOR_1.14_PESOLIGACUATRO_PESO_12NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/191124_N_JOR_14_MAYORPIB_PIB_12NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/191124_N_MIL_8_REDADASYEXPULSIONES_TRUMP_12NACIONAL_.pdf


martes, 19 de noviembre de 2024 
 

OPINIÓN 

COLUMNA/INDICADOR POLÍTICO/CARLOS RAMÍREZ/Foto del presidente de la 

Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, durante la entrega del Paquete 

Económico. [INDEPENDIENTE/p.3] 

COLUMNA/ANTILOGÍA/RICARDO MONREAL ÁVILA/Sembrando paz/Justo en el 

momento en que el presidente de Rusia, Vladímir Putin, anunciaba que la 

autorización de Estados Unidos para que Ucrania utilice misiles teledirigidos de largo 

alcance contra objetivos militares rusos equivalía en los hechos a una declaratoria 

de guerra entre las dos grandes potencias, en el otro lado del mundo, en la cumbre 

del G20 en Brasil, la presidenta de México, Claudia Sheinbaum, proponía a las y los 

dirigentes más importantes del mundo una propuesta de paz vinculada a un 

programa de contenido cien por ciento ecológico: contribuir a la paz en el mundo 

a través de un programa universal de reforestación, “Sembrar la paz, no la guerra”. 

[MILENIO/p.39] 

COLUMNA/HECHOS Y SUSURROS/DOLORES COLÍN/(…) Hoy en la Jucopo, se define 

si terminará el miércoles la comparecencia de Rogelio Ramírez de la O, quien 

explicará el Presupuesto 2025; se inicia la sesión para concluir la Ley Harfuch o la 

eliminación de los órganos autónomos, conocida como la reforma de 

simplificación administrativa. Acciones que concluirán los diputados federales en 

esta semana. [24 HORAS/p.7] 

COLUMNA/PESOS Y CONTRAPESOS/ARTURO DAMM ARNAL/ (...) Cito a Adam Smith: 

“Poco más se necesita, para llevar a una nación de la barbarie más baja al mayor 

grado de opulencia, que paz, pocos impuestos y una tolerable administración de 

justicia”. Impartición de justicia que en México es inaceptable. (El tema de los pocos 

impuestos lo tocaré, en respuesta a la propuesta de reforma fiscal de Ricardo 

Monreal, la semana que entra). Dinero para impartición de justicia sobra. ¿Qué 

falta? Una reforma presupuestaria. [RAZÓN] Comenta el tema: REDES DE PODER 

[ÍNDIGO/p.3] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/ 

(...) Ricardo Monreal Ávila, coordinador del Grupo Parlamentario de Morena y 

presidente de la Junta de Coordinación Política, señaló que la elección judicial del 

próximo año está avanzando conforme a lo planeado, con más de dos mil registros 

en proceso de validación (...) [24 HORAS] El tema se comenta en: JESÚS HÉCTOR 

MUÑOZ ESCOBAR [SOL DE MÉXICO] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/ 

(...) Noemí Luna, coordinadora del Grupo Parlamentario del PAN, pidió a la 

presidenta Claudia Sheinbaum Pardo un presupuesto 2025 justo y suficiente para 
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atender las prioridades de la población y disminuir la deuda histórica que la 

Federación tiene con Zacatecas(...) [24 HORAS] El tema se comenta en: 

CONFIDENCIAL [FINANCIERO/p.39] 

COLUMNA/GENTE DETRÁS DEL DINERO/MAURICIO FLORES/(…) El Gobierno federal 

negó incluso reducir los pagos por el rescate bancario del siglo pasado, el 

Fobaproa, en el presupuesto federal 2024. La bancada morenista en la Cámara de 

Diputados, entonces a cargo de Ignacio Mier, rechazó la propuesta que hizo el 

legislador priista Rubén Moreira para reducir 40 mil millones de los 54 mil millones de 

pesos destinados al pago anual del Fobaproa, e integrar esos recursos a un fondo 

que movilizaría 600 mil millones de pesos. [RAZÓN] 

ARTÍCULO/LILIA AGUILAR GIL/INFONAVIT congela créditos!.- Cuando las palabras 

van acompañadas de hechos, es cuando toman su justo valor. Este gobierno, 

continuando con la tendencia del pasado, trabaja en el fortalecimiento de los 

derechos de las personas, en hacerlos efectivos, que estén en las leyes, sí, pero que 

también se “sientan”. El derecho a la vivienda es uno de esos que con cada acción 

refrenda su importancia y le quita el carácter de “negocio” que tenía hace poco 

más de 6 años (...) [HERALDO DE CHIHUAHUA]  

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/(...) 

Ricardo Mejía Berdeja (PT) aseguró que el Presupuesto de Egresos de la Federación 

(PEF) 2025, actualmente en análisis al interior de la Cámara de Diputados, 

garantizará mayores recursos destinados a las personas beneficiarias de los 

programas sociales del bienestar, particularmente las más vulnerables (...) Arturo 

Ávila Anaya, vocero del Grupo Parlamentario de Morena, resaltó que el Paquete 

Económico 2025 refleja la continuidad de un proyecto de gobierno que prioriza el 

bienestar social, la inversión estratégica, la disciplina fiscal y la eficiencia en la 

gestión pública (...) [24 HORAS] 

COLUMNA/TRASCENDIÓ/Que esta semana la Cámara de Diputados se alista para 

desahogar una agenda que incluye temas diversos. El miércoles comparecerá el 

secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, para explicar los criterios de 

política económica e iniciar con la discusión del paquete 2025, además de que se 

prevé a lo largo de la semana la aprobación de la reforma al Artículo 21 

Constitucional, que permitirá a la Secretaría de Seguridad coadyuvar en labores 

de investigación. Finalmente, también se analizará el dictamen que plantea la 

extinción de siete organismos autónomos. [MILENIO/p.2] El tema lo aborda: 

HISTORIA DE NEGOCEOS/MARIO MALDONADO [UNIVERSAL/p.7]; CONFIDENCIAL 

[FINANCIERO/p.39]; LA GRAN DEPRESIÓN/ENRIQUE CAMPOS SUÁREZ 

[ECONOMISTA/p.8]; EMPEDRADO/FRANCISCO BAEZ RODRÍGUEZ 

[CRÓNICA/p.4Opinión]; PREGUNTA SIN OFENSA/KARINA AGUILAR [24 HORAS/p.5]; 

ROZONES [RAZÓN/p.2] 
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COLUMNA/COORDENADAS/ENRIQUE QUINTANA/(…) La variable en la que existe 

mayor discrepancia entre lo planteado por el Paquete Económico para 2025 y el 

consenso de los expertos es el crecimiento del PIB. La dependencia estima un 

crecimiento del PIB en un rango de 2% a 3% porque considera el crecimiento del 

consumo, así como el efecto del ‘nearshoring’ sobre la inversión privada, aunque 

su estimación es más elevada que la de prácticamente todos los expertos. 

[FINANCIERO/p.2] Comenta el tema: NOMBRES, NOMBRES Y… NOMBRES/ALBERTO 

AGUILAR [SOL DE MÉXICO]; [PRENSA]; PERSPECTIVA GLOBAL/GABRIEL CASILLAS 

[FINANCIERO/p.8]; EXPECTATIVA RACIONAL/FEDERICO RUBLI KAISER 

[ECONOMISTA/p.54]; LA QUINTA TRANSFORMACIÓN/DARÍO CELIS [HERALDO/p.7]; 

UN MONTÓN DE PLATA/CARLOS MOTA [HERALDO/p.19]; AGENDA 

CONFIDENCIAL/LUIS SOTO [INDEPENDIENTE/p.5]; VOTOS Y BILLETES/JOSÉ LUIS 

CAMACHO [24 HORAS/p.8]; REDES DE PODER GLD [ÍNDIGO/p.9]; SAMUEL GARCÍA 

[SOL DE MÉXICO]; [PRENSA]; NORMA JULIETA DEL RÍO VENEGAS [FINANCIERO/p.13] 

COLUMNA/PERAS Y MANZANAS/VALERIA MOY/(…) Ya tenemos el Paquete 

Económico 2025 que deja ver.grosso modo. Las prioridades del primer año de 

Claudia Sheinbaum. Para entender lo presentado el viernes no hay que perder de 

vista la situación fiscal que el ex presidente López Obrador le entregó a Sheinbaum. 

Este 2024 cerrará con un déficit cercano a 6% con una economía que apenas 

crecerá 1.5% y una déficit primario, que mide solo la diferencia entre ingreso y gasto 

sin considerar el pago de intereses. [UNIVERSAL/p.20] 

COLUMNA/JUEGOS DE PODER/LEO ZUCKERMANN/(…) López Obrador incumplió su 

promesa de no contratar más deuda pública. Cuando tomó posesión como 

Presidente, el Saldo Histórico de los Requerimientos Financieros del Sector Público, 

que es la medida más precisa de cuánto debe el gobierno, equivalía al 46% del 

Producto Interno Bruto. De acuerdo con los datos que presentó la Secretaría de 

Hacienda en su Paquete Económico de 2025, este año cerraremos con una deuda 

de 51.4% como proporción del PIB, un incremento de 5.4 puntos porcentuales. 

[EXCÉLSIOR/p.11] 

COLUMNA/CONFIDENCIAL/Luego del “lamentable error” de la Secretaría de 

Hacienda, que le metió tijera al gasto de la UNAM y el IPN, el secretario de 

Educación y exdirigente nacional de Morena, Mario Delgado, tuvo que salir otra 

vez de bombero y apagafuegos. Ayer tuvo que aclarar de nuevo que “las 

universidades públicas del país mantendrán su presupuesto y se les aumentará de 

acuerdo a la inflación”. [FINANCIERO/p.39] Del tema escribe: DE POLÍTICA Y COSAS 

PEORES/CATÓN [REFORMA/p.9]; JAQUE MATE/SERGIO SARMIENTO [REFORMA/p.8]; 

USO DE RAZÓN/PABLO HIRIART [FINANCIERO/p.41]; PULSO POLÍTICO/FRANCISCO 

CÁRDENAS CRUZ [RAZÓN]; MANUEL J. JÁUREGUI [REFORMA/p.10] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/191124_C_FIN_2_COORDENADAS_PEF_3DIP_.pdf
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http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/191124_C_FINAN_8_GABRIELCASILLAS_CONSOLIDACIONFISCAL_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/191124_C_ECO_54_FEDERICORUBLI_PEF_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/191124_C_HERALDO_7_DARIOCELIS_PAQUETEECONOMICO_3DIP_.pdf
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http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/191124_C_INDE_5_LUISSOTO_SHEINBAUMENCUMBREG20_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/191124_C_24H_8_JOSELUISCAMACHO_REFPODERJUDICIAL_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/191124_C_INDIGO_9_REDESDEPODERGDL_PEF_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/191124_C_SOL_0_SAMUELGARCIA_CALIFICACION_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/191124_C_PRENSA_0_SAMUELGARCIA_CALIFICACION_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/191124_C_FINAN_13_NORMAJULIETADELRIO_EVOLUCIONPRESUPUESTALINAI_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/191124_C_UNI_20_VALERIAMOY_PAQECONOMICO_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/191124_C_EXC_11_JUEGODEPODER_PAQECONOMICO_3DIP_.pdf
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martes, 19 de noviembre de 2024 
 

COLUMNA/ASTILLERO/JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ/(…) El proyecto de recorte 

presupuestal a la Secretaría del Medio Ambiente y Recursos Naturales ha 

preocupado a la nueva titular, Alicia Bárcena, según declaraciones que hizo la 

semana anterior. Hay razón para tal inquietud: en 2024 su presupuesto fue de 73.2 

mil millones de pesos, y para 2025 se le han programado 44.3 mil millones; es decir, 

25.8 mil millones menos, lo que significa 39% a la baja (https://goo.su/1FJ5B). 

[JORNADA/p.8] Se comenta el tema en LA DIVISA DEL PODER/ADRIÁN TREJO [24 

HORAS/p.3] 

COLUMNA/LA PALABRA DE ANTÍGONA/(…) Tras años de negociaciones de grupos 

de mujeres y feministas el gobierno federal incluyó por primera vez en 2008 un anexo 

específico en su presupuesto denominado Erogaciones para la Igualdad entre 

Hombres y Mujeres, conocido como Anexo 13. Se trataba de la asignación de 

recursos públicos específicos para acelerar el paso hacia la igualdad sustantiva 

entre hombres y mujeres, destinados a la política que debe desarrollarse en todas 

las dependencias públicas para el cambio de conciencia, no para becas. [SOL DE 

MÉXICO]; [PRENSA] 

COLUMNA/ARSENAL/FRANCISCO GARFIAS/(…) El presupuesto para 2025 sigue 

dando de que hablar. Hasta Elena Poniatowska, identificada con la 4T, lo cuestionó: 

“La serie de nombres que está en la cultura mexicana es infinita, es valiosa y es 

reconocida por todo el mundo. Por eso quitarle ese 30% a la cultura mexicana es 

muy grave”. Grave los recortes en salud, 30 mmdp, y en seguridad, 35 mmdp, según 

integrantes de la Comisión de Presupuesto en la Cámara de Diputados. 

[EXCÉLSIOR/p.6] 

ARTÍCULO/CATALINA PÉREZ CORREA/(...) La semana pasada se aprobó en la 

Cámara de Diputados una nueva reforma al Artículo 19 constitucional para 

agregar ꟷotra vezꟷ más delitos a la larga lista de los que ya imponen sin decisión 

del juez la prisión preventiva durante el proceso penal. Durante la discusión, el texto 

de la reforma fue modificado luego de recibir amplias críticas tanto por ampliar la 

prisión preventiva oficiosa como por incluir “narcomenudeo” y “defraudación 

fiscal” (...) [UNIVERSAL/p.20] 

COLUMNA/ESPECTRO/JAVIER TEJADO DONDÉ/ El pasado 30 de octubre la 

presidenta Claudia Sheinbaum firmó y envió a la Cámara de Diputados su iniciativa 

para reformar la Ley Orgánica de la Administración Pública Federal (LOAPF) para 

armar la nueva estructura de las dependencias a su cargo, con las cuales 

gobernará en los siguientes años. La iniciativa trae la rúbrica e iniciales de quien la 

revisó: EGR (Ernestina Godoy Ramos, consejera jurídica del Ejecutivo federal) (...) 

[UNIVERSAL/p.23] 

https://goo.su/1FJ5B
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/191124_C_JORNADA_8_JULIOHERNANDEZ_PRESUPUESTO_3DIP_.pdf
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martes, 19 de noviembre de 2024 
 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/ 

(...) El diputado del Grupo Parlamentario del PRI, Jericó Abramo Masso, planteó una 

iniciativa para reformar la Ley General de Salud en materia de triage, con el 

objetivo de que cada institución pública priorice la atención médica basándose 

en el nivel de gravedad a fin de clasificar y seleccionar a los pacientes que acuden 

para ser atendidos (...) [24 HORAS] 

ARTÍCULO/MAGDALENA GÓMEZ/(...) Ya veremos los “cómos” sobre las diversas 

temáticas (...) Otras son de creación propia, diremos del Congreso de la Unión y 

legislaturas de los estados, que validaron la iniciativa presidencial, como el hecho 

de reconocer la jurisdicción indígena (...) [JORNADA/p.16] 

COLUMNA/ABRO HILO/JOSÉ LUIS SÁNCHEZ MACÍAS/ (...) En México, este programa 

que da un apoyo de 5 mil pesos a cada productor estuvo envuelto en escándalos. 

Desde el apoyo para productores relacionados con los chocolates “Rocío”, 

propiedad de los hijos de Obrador; hasta los señalamientos de deforestación de 

áreas protegidas, además del dispendio de recursos, la Auditoría Superior de la 

Federación, detectó irregularidades en este programa desde las cuentas públicas 

del 2019 por varios millones de pesos (...) [INDEPENDIENTE/p.17] 

 

 

 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/191124_C_24H_0_HECTORMUNOZ_REFPODERJUDICIAL_RM_.pdf
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Oposición critica recortes en salud, capital…; es una 
propuesta realista, dice 4T 

 
 
Legisladores de oposición reprocharon que el Proyecto de Presupuesto de 
Egresos de la Federación (PPEF) 2025 no se ajusta a la realidad, pues disminuye 
los montos para áreas prioritarias como salud, educación, seguridad, entre 
otros. 
 

 
 
En entrevista con La Razón, el coordinador parlamentario del PRI en el Senado 
de la República, Manuel Añorve, aseguró que, además, la iniciativa de Ley de 
Ingresos refleja la falta de recursos que ya tiene el Gobierno. 
 
“Estamos viendo el barril de petróleo a 56 dólares, cuando está terminando 
este año alrededor de 70; obviamente lo están poniendo a la baja para después 
decir que tuvieron superávit”, remarcó. 
 
En cuanto al PPEF, criticó que “golpea fuertemente a las universidades públicas, 
pues si bien corrigió Hacienda, lo cierto es que los entes públicos están siendo 
golpeados en varios estados del país, no son sólo la UNAM y el Poli”. 
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(El PPEF) golpea fuertemente a las universidades públicas, pues si bien corrigió 
Hacienda, lo cierto es que los entes públicos están siendo golpeados en varios 
estados del país, no son sólo la UNAM y el Poli 
Manuel Añorve, Coordinador del PRI en el Senado 
Señaló que la baja de recursos en las universidades va a ocasionar que 
disminuya la matrícula pues, por ejemplo, a la de Guerrero le quitaron 300 
millones de pesos, pese a que se encuentra en los últimos lugares en 
educación. 
 
Indicó que, entre los recortes a destacar, están los de del área de 
Comunicaciones y Transportes, ya que no habrá mucho dinero para 
mejoramiento y mantenimiento de las carreteras del país, y los del sector 
salud, en donde no se va a garantizar el abasto de medicamentos. 
 
“No van a garantizar el apoyo a la población, como desde hace seis años no se 
hizo, y pues, la verdad, nunca hemos estado como en Dinamarca”, agregó. 
 
Sostuvo que en Morena no se ponen de acuerdo si habrá o no reforma fiscal, 
pues, por una parte, Ricardo Monreal, líder de esa fuerza política en la Cámara 
de Diputados dice que sí, pero por otro la Presidenta Claudia Sheinbaum 
asegura que no la habrá. 
 
Reconocemos la importancia de este documento para el desarrollo económico 
del país y la necesidad de asegurar que las propuestas incluidas sean viables y 
beneficien a la ciudadanía 
Guadalupe Murguía, Coordinadora del PAN en el Senado 
“Traen un relajo y eso se refleja en el presupuesto, que no cumple con las 
exigencias que se necesitan en el país, pero en el fondo, siguen aumentado 
programas sociales, que sólo sirven como aparato electoral”, añadió. 
 
En tanto, Guadalupe Murguía, coordinadora del grupo parlamentario del PAN 
en el Senado de la República, expresó el compromiso de su bancada con la 
realización de un análisis “riguroso y responsable” de la iniciativa de Ley de 
Ingresos para el 2025 presentado el pasado viernes por el Ejecutivo federal. 
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“Reconocemos la importancia de este documento para el desarrollo 
económico del país y la necesidad de asegurar que las propuestas incluidas 
sean viables y beneficien a la ciudadanía”, dijo la panista en un comunicado. 
 
Guadalupe Murguía explicó que, en un primer análisis, “hemos identificado 
varios aspectos que requieren atención y corrección para garantizar un marco 
fiscal justo y equitativo”. 
 
La legisladora destacó en especial tres puntos en los cuales su partido pondrá 
lupa: la carga fiscal prevista, la proyección de un “elevado” endeudamiento y 
el hecho de que no se garantiza la transparencia en el uso de los recursos 
públicos por parte de los entes de la administración pública federal. 
 
Murguía Gutiérrez hizo un llamado a todos los grupos parlamentarios “para 
que trabajemos juntos en la construcción de un proyecto que realmente 
responda a las necesidades del país, priorizando siempre el bienestar de las y 
los mexicanos”. 
 
El Paquete Económico 2025 reafirma una visión de crecimiento económico con 
justicia social, similar a la de la administración anterior, y refuerza los 
programas sociales 
Dolores Padierna, Vicepresidenta de la Cámara de Diputados 
Alertó que la iniciativa de Ley de Ingresos plantea un “elevado 
endeudamiento”, pues se contempla un déficit presupuestal del 3.2 por ciento 
del PIB, lo que equivale a aproximadamente 1.2 billones de pesos. 
 
Y explicó: “Para financiar este déficit, el Gobierno planea emitir deuda pública, 
manteniendo así el nivel de deuda en un 51.4 por ciento como porcentaje del 
PIB”. 
 
Por su parte, la vicepresidenta de la Cámara de Diputados, Dolores Padierna 
Luna, aseguró que “el Paquete Económico 2025 reafirma una visión de 
crecimiento económico con justicia social, similar a la de la administración 
anterior, y refuerza los programas sociales”. 
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En un comunicado, la legisladora de Morena especificó que de acuerdo con las 
proyecciones contenidas en los documentos recibidos el pasado viernes en San 
Lázaro, la actividad económica de México mantendrá su fortaleza, con un 
crecimiento proyectado entre el 2 y 3 por ciento para el próximo año, 
impulsado por un mercado interno sólido y una inversión estratégica. 
 
“El presupuesto contempla un reforzamiento de los programas sociales, 
destacando la Pensión para el Bienestar de las personas Adultas Mayores, la 
cual ha demostrado un impacto significativo en la reducción de la pobreza en 
la población mayor de 65 años”, dijo la legisladora. 
 
Preocupa a especialistas recorte en Salud 
El presupuesto correspondiente al sector Salud sufrirá un recorte del 31 por 
ciento, al pasar de 96 mil 989 millones de pesos aprobados en 2024 a 66 mil 
693 millones de pesos, lo cual “deja ver el camino de lo que viene y confirma 
que no seremos Dinamarca”, señalaron a La Razón especialistas y sindicalistas. 
 
El dirigente de la subsección 2 de la Sección 35 del Sindicato de Salud en 
Oaxaca, Edgar Carrasco Martínez, señaló que “a estas alturas México está muy 
lejos de ser Dinamarca, y basta con echar un ojo a los hospitales en zonas 
rurales, y ahora el nuevo presupuesto asignado para creer que llegaremos a 
ser Dinamarca”. 
 
Para 2025, uno de los rubros más afectados corresponde a Prestación de 
Servicios de Salud a la Comunidad, con 33 por ciento, al pasar de 88 mil 916 
millones de pesos aprobados en 2024, a 59 mil 89 millones de pesos solicitados 
para 2025. 
 
En tanto, el diputado federal del PAN y especialista en la materia, Éctor Jaime 
Ramírez, alertó: “Con el proyecto 2025 México tendrá el presupuesto para 
salud más bajo de América Latina y el gasto per cápita más reducido del 
continente americano. El mensaje del Gobierno federal es que la salud de los 
mexicanos no es prioritaria”. 
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El panista aseguró que en salud los infantes en México seguirán siendo de los 
más vulnerados. 
 
 
https://www.razon.com.mx/mexico/2024/11/18/oposicion-critica-recortes-
en-ppef-4t-dice-que-reafirma-crecimiento/ 
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PEF 2025 genera certidumbre para proyectos de 
infraestructura, inversión y programas sociales: Dolores 

Padierna 
 
La diputada Dolores Padierna Luna (Morena), vicepresidenta de la Mesa 
Directiva, afirmó que el Paquete Económico 2025 genera certidumbre para las 
familias mexicanas, para los proyectos de infraestructura e inversión, así como 
los programas sociales que atienden las causas de la desigualdad. Se priorizará 
el impulso a la soberanía energética y la autosuficiencia. 
 

 
 
En un comunicado sostuvo que el "Derecho Petrolero para el Bienestar" al que 
estará sujeto Pemex tiene como objetivo simplificar la estructura tributaria de 
la empresa pública, incentivándola a capturar sus eficiencias operativas. El 
derecho fue diseñado para tener un efecto neutral sobre los ingresos de la  
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empresa y la hacienda pública, por lo que no representará modificación alguna 
en las previsiones de ingresos y su distribución para el Gobierno Federal. 
 
Subrayó que Pemex implementará un programa de austeridad sin precedentes 
para ahorrar 50 mil millones de pesos mediante la optimización de recursos, 
gestión eficiente y consolidación de filiales, fortaleciendo sus finanzas en el 
corto plazo. 
 
Padierna Luna señaló que se realizarán inversiones en exploración y 
producción en áreas estratégicas, como aguas profundas y campos maduros, 
para mantener la producción de crudo en 1.8 millones de barriles diarios y 
aumentar la producción de gas a 5 mil millones de pies cúbicos diarios, 
asegurando el abastecimiento nacional y reduciendo la dependencia de 
importaciones. 
 
"Pemex se compromete a aumentar su capacidad de refinación y 
procesamiento de gasolina y diésel en un 34 por ciento, incrementando 343 
mil barriles diarios, para avanzar hacia la autosuficiencia energética", enfatizó. 
 
Destacó que Pemex y la Secretaría de Hacienda y Crédito Público priorizarán el 
saneamiento financiero mediante la reducción de deuda y obligaciones con 
proveedores, buscando alcanzar un flujo de caja neutro que permita cubrir en 
el mediano plazo los compromisos de la empresa sin apoyos adicionales. 
 
Por otro lado, indicó que el nuevo mandato permite a la Comisión Federal de 
Electricidad fortalecer su papel en la generación de electricidad en México, 
asegurando al menos el 54 por ciento de la producción nacional, mientras el 
sector privado podrá contribuir con el 46 por ciento bajo regulaciones 
específicas. 
 
Este plan, dijo, incluye una inversión histórica de 23 mil 400 millones de dólares 
en la CFE hasta 2030. Estos recursos se distribuirán estratégicamente en áreas 
clave: 
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• Generación de energía: 12 mil 300 millones de dólares, destinados a 
aumentar la capacidad de generación, con un enfoque en energías limpias y 
eficientes. 
 
• Transmisión de energía: 7 mil 500 millones de dólares, para expandir y 
modernizar las redes de transmisión, mejorando la cobertura y confiabilidad 
del servicio. 
 
• Distribución de energía: 3 mil 600 millones de dólares, enfocados en 
fortalecer la infraestructura de distribución, especialmente en zonas rurales y 
comunidades aisladas. 
 
Expuso que hoy en día la obtención de un permiso de generación eléctrica 
implica la negociación con numerosas entidades regulatorias (Sener, Semarnat, 
CRE, Cenace, ASEA, y varias entidades de CFE); por ello es importante resaltar 
que se creará una ventanilla única para agilizar y transparentar los trámites de 
inversión en energías limpias, incentivando un entorno favorable para las 
empresas privadas que operen con respeto a las leyes y compromiso con la 
sostenibilidad. 
 
"México está en camino a convertirse en un país de prosperidad compartida y 
no marcado por la desigualdad. El Paquete Económico para el ejercicio fiscal 
2025 representa un esfuerzo significativo de consolidación fiscal y nos permite 
cumplir con la visión de la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo de preservar 
finanzas públicas sólidas y una deuda manejable", finalizó. 
 
 
https://www.contrareplica.mx/nota-PEF-2025-genera-certidumbre-para-
proyectos-de-infraestructura-inversion-y-programas-sociales-Dolores-
Padierna-202418113 
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Se analizarán un presupuesto en beneficio  

del pueblo con perspectiva de género: Gutiérrez Luna 
 

CIUDAD DE MÉXICO (CARMEN ARISTEGUI).- El presidente de la 

Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, 

aseguró que cumplirán el mandato popular y analizarán un 

presupuesto en beneficio del pueblo de México, el cual, tendrá 

perspectiva de género y beneficiará a las poblaciones más 

vulnerables. 

 

 

 
 

https://drive.google.com/file/d/1D7q5aZrRZk_YsdQgtM3Y_ZL8vTFP9aUV/vie

w 

  

https://drive.google.com/file/d/1D7q5aZrRZk_YsdQgtM3Y_ZL8vTFP9aUV/view
https://drive.google.com/file/d/1D7q5aZrRZk_YsdQgtM3Y_ZL8vTFP9aUV/view
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Se han registrado ante el Legislativo 2 mil 684 aspirantes a 
candidatos a jueces, magistrados y ministros 

 
 
A seis días de vencer el plazo, se han registrado ante el Comité de Evaluación 
del Poder Legislativo (CEPL) 2 mil 684 personas para ser consideradas 
candidatas a jueces, magistrados o ministros. 
 

 
 
La gran mayoría de esos registros se han hecho a través del sitio de internet 
que dispuso el Senado de la República. Los aspirantes podrán registrarse entre 
el 5 y el 24 de noviembre. 
 
De acuerdo con información proporcionada a Latinus, uno de los registros 
recibidos fue de Roberto Gil Zuarth, quien se inscribió como aspirante a 
candidato a ministro. 
 
Su registro lo hizo ante los comités de evaluación del Poder Ejecutivo y 
Legislativo. 
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A través de sus redes sociales, diversos jueces que decidieron no aceptar la 
candidatura directa para competir por el cargo han cuestionado a compañeros 
suyos sí han aceptado e incluso se han reunido con los diputados morenistas 
Ricardo Monreal y Sergio Gutiérrez Luna, y con la ministra Yasmín Esquivel 
Mossa. 
 
La magistrada Elba Sánchez Pozos consideró que “el número de juzgadores 
federales que se presten a las maniobras mezquinas de la 4T será evidencia 
contundente de que el PJF está corrompido como el oficialismo lo ha 
pregonado incansablemente. Un juzgador íntegro no se conduce de esa 
manera”. 
 
Los cargos a elegir en la elección del 1 de junio del 2025 son nueve ministros 
de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN); cinco magistraturas del 
Tribunal de Disciplina Judicial; dos magistraturas de la Sala Superior del 
Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) y 15 magistraturas 
de las Salas Regionales de TEPJF. 
 
 
https://latinus.us/mexico/2024/11/18/se-han-registrado-ante-el-legislativo-
mil-684-aspirantes-candidatos-jueces-magistrados-ministros-128666.html 
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Insistirán para que federación asigne más recursos a 
Durango 

 
 
La diputada morenista Flora Leal Méndez, indicó que la unidad de legisladores 
tanto locales como federales servirá para insistir ante el gobierno federal que 
se asignen más recursos presupuestales para el estado de Durango y que estos 
se reflejen en una mejor infraestructura carretera. 
 

 
 
Destacó la reunión que sostuvieron la semana pasada los legisladores del 
Congreso del Estado de Durango con diputados y senadores del Congreso de 
la Unión, en la que se reunieron con los responsables de las comisiones tanto 
de Presupuesto como de Infraestructura para que más recursos puedan llegar 
al estado como al municipio de Lerdo. 
 
En rueda de prensa, dijo que aprovechó para saludar a Sergio Gutiérrez, 
presidente de la Mesa de la Cámara de Diputados por la bancada de Morena. 
 
Por otro lado dio a conocer que en breve estarán presentando una plataforma 
legislativa, la cual será resultado del foro celebrado hace más de un mes, donde 
se instalaron 8 mesas de trabajo con distintos tema, entre otros seguridad, 
educación, agua y ahora lo que se busca es presentar el compendio de su 
resultado a fin de convertirlas en políticas públicas. 
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“La idea es que podamos ir haciendo distintos foros en los que podamos 
avanzar y recoger las inquietudes de la gente y que lo que yo diga desde la 
tribuna, sea reflejo de las inquietudes reales de la población”, dijo Méndez 
Leal. 
Homologar impuestos 
Como ejemplo, citó que se recogió la inquietud de los empresarios, a fin de 
lograr una homologación de los impuestos, debido a que son pagos distintos 
los que se aplican a una región a otra estando en una zona metropolitana como 
La Laguna, de ahí la intención de convertirla en una iniciativa a través de las 
comisiones correspondientes. 
 
 
https://www.milenio.com/estados/insistiran-para-que-federacion-asigne-
mas-recursos-a-durango 
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Mesa de Debate / Emilio Álvarez (exsenador)  

y Rubén Moreira (Coordinador Diputados - PRI) 
 

CIUDAD DE MÉXICO (AZUCENA URESTI).- “Se le ha dicho a Morena 

que tenga mesura porque sí hay consecuencias de las cosa, pero 

están en una especie de borrachera del poder como Juan 

Charrasqueado de ”me vale madres” y ahora cuando presumen 

los números de inversión extranjera directa, en realidad 97% de 

esa inversión son reinversiones que están en México, solo 3% es 

nueva inversión, eso quiere decir que va a haber menos inversión, 

menos trabajo, menos impuesto y menor economía, estamos 

teniendo problemas con el peso y las consecuencias las vamos a 

pagar todos”, aseguró Emilio Álvarez. 

 

“Este gobierno está pagando los platos rotos del anterior, pero el 

anterior hizo cosas que nos van a dañar en bastante tiempo. A mí 

me preocupa que la gente de Morena vaya a proponer una 

locura, porque Sergio Gutiérrez Luna quiere reducir el 

presupuesto a la mitad, me preocupa que salgan con centros de 

votación, votar por apps o a distancia que, según la Constitución, 

no se puede, lamento decirles a las y los compañeros del INE que 

ustedes así lo quisieron”, aseveró Rubén Moreira. 

 

 
 

 

https://drive.google.com/file/d/1YAGwyN8SQ2apkHy4Gr09-

ZpR7y0mbS2I/view

https://drive.google.com/file/d/1YAGwyN8SQ2apkHy4Gr09-ZpR7y0mbS2I/view
https://drive.google.com/file/d/1YAGwyN8SQ2apkHy4Gr09-ZpR7y0mbS2I/view
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Comparecerá Ramírez de la O el miércoles en San Lázaro 
 
 
El secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O comparecerá el próximo 
miércoles en la Cámara de Diputados, para explicar el estado que guarda la 
administración pública, los criterios de política económica y los proyectos de 
presupuesto de egresos, de Ley de Ingresos y la miscelánea fiscal previstos para 
2025 
 

 
 
El coordinador de los diputados de Morena, Ricardo Monreal, dio a conocer lo 
anterior al destacar que tras la comparecencia, se reunirán las comisiones de 
San Lázaro con funcionarios de Hacienda, para revisar el contenido del paquete 
económico. 
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Estimó que hacia el 27 de noviembre se estaría aprobando la Ley de Ingresos y 
la Miscelánea Fiscal y el presupuesto hacia el 13 de diciembre, para lo que se 
construye un acuerdo con todos los Grupos Parlamentarios. 
 
En un videomensaje, Monreal expuso que en esta semana se discutirá el 
dictamen que propone la extinción de los organismos autónomos sin descuidar 
las funciones que tienen a su cargo. 
 
Dijo que la mayoría parlamentaria se compromete a que existan organismos 
independientes que garanticen libertad de competencia comercial y la 
regulación en telecomunicación y materia económica acorde a los 
compromisos internacionales que ha suscrito el país. 
 
El morenista añadió que se cuidará no afectar derechos laborales adquiridos 
por los trabajadores de los organismos que desaparecerán. 
 
 
https://www.jornada.com.mx/noticia/2024/11/18/politica/comparecera-
ramirez-de-la-o-el-miercoles-en-san-lazaro-5119 
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Existirán organismos independientes en telecomunicación y 
competencia económica: Monreal 

 
 
Ante la discusión y votación que se espera esta semana del dictamen que 
desaparece ocho organismos autónomos, entre ellos el Instituto Nacional de 
Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (INAI) 
y la Comisión Federal de Competencia Económica (Cofece), el líder de Morena 
en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, aseveró que hay compromiso de 
la mayoría para que existan organismos independientes que garantice la 
competencia comercial y las regulaciones en telecomunicaciones. 
 

 
 
En un video mensaje que colocó en su cuenta de “X”, el también presidente de 
la Junta de Coordinación Política (Jucopo) en San Lázaro, agregó que están 
tratando de refrendar el modelo en el que se garantice la libre competencia y 
la libre concurrencia en diversas actividades económicas, incluidos el sector de 
comunicaciones y el de radiodifusión para “que todo se haga acorde con los  
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compromisos internacionales en materia comercial que México ha asumido 
como el T-MEC”. 
 
“Por eso es que la semana pasada no pudimos concretar la reforma como se 
había planeado, pero esta semana la retomaremos buscando que estos 
aspectos no distorsionen lo que se ha firmado en materia de compromisos 
internacionales”, expresó Monreal. 
 
Agregó que en la mayoría legislativa en la Cámara baja tienen como premisa 
fundamental cuidar la relación laboral los derechos de los trabajadores y no 
afectar a ninguno de ellos en la desaparición de los organismos autónomos y 
cuidar su antigüedad y sus derechos creados. 
 
Todos, insistió Monreal, tendrán la posibilidad de mantener sus propias 
conquistas, lo cual están intentando establecer en los artículos transitorios del 
dictamen que se someterá a discusión. 
 
Acerca de la ruta para la discusión y aprobación del Paquete Económico 2025, 
el coordinador de Morena en la Cámara de Diputados comentó que este 
miércoles iniciarán con la comparecencia del titular de la Secretaría de 
Hacienda y Crédito Público (SCHP), Rogelio Ramírez de la O. 
 
“Él explicará el estado que guarda la administración pública en materia 
económica, pero también los criterios de política económica, el Presupuesto 
de Egresos, la Ley de Ingresos y la Miscelánea Fiscal que año con año nos 
corresponde aprobar a ambas cámaras y en el caso del Presupuesto exclusivo 
a la Cámara de Diputados. 
 
“Después de la comparecencia los tres días siguientes se reunirán las 
comisiones de Presupuesto con los funcionarios de Hacienda para revisar el 
contenido de los rubros de la Ley de Ingresos, la Miscelánea Fiscal y el 
Presupuesto, primero se comienza por disposición constitucional, por la Ley de 
Ingresos para saber cuáles son los recursos que se tendrán, para después 
distribuirlos en el presupuesto”, detalló el morenista. 
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Agregó que esperan aprobar la Ley de Ingresos y la Miscelánea Fiscal el 27 de 
noviembre para enviarlas al Senado de la República para su revisión y una vez 
aprobado comenzar con el análisis del Presupuesto de Egreso de la Federación 
que pretenden aprobar hacia el 13 de diciembre. 
 
Monreal también comentó que esta semana probablemente se haga la 
aprobación, si les da tiempo, de la minuta que les llegó del Senado sobre la 
reforma al Artículo 21 constitucional. 
 
 
https://www.24-horas.mx/2024/11/18/existiran-organismos-independientes-
en-telecomunicacion-y-competencia-economica-monreal/ 
 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

  19-11-24 LEGISLATIVO 

 

https://www.24-horas.mx/2024/11/18/existiran-organismos-independientes-en-telecomunicacion-y-competencia-economica-monreal/
https://www.24-horas.mx/2024/11/18/existiran-organismos-independientes-en-telecomunicacion-y-competencia-economica-monreal/


 PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

19-11-24 LEGISLATIVO 
 

 

 

 

El paquete fiscal 2025 será un proyecto real: Monreal 
 

CIUDAD DE MÉXICO (PASCAL BELTRÁN DEL RÍO)- El líder de la 

bancada oficialista en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, 

confirmó que le parece un proyecto realista y racional que 

atiende la educación, salud, infraestructura, al campo y la 

política social, el Presupuesto de Egresos de la Federación 2025, 

el cual, deberá aprobarse como máximo el 31 de diciembre; sin 

embargo, previamente debe analizarse y discutirse o, en su caso, 

modificarse. 

 

 

 

 
https://drive.google.com/file/d/1BhSyE01MBS9wobPRNpgGJONWwdc_Eq9

F/view

https://drive.google.com/file/d/1BhSyE01MBS9wobPRNpgGJONWwdc_Eq9F/view
https://drive.google.com/file/d/1BhSyE01MBS9wobPRNpgGJONWwdc_Eq9F/view
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Ricardo Monreal anunció una nueva reforma fiscal  

que implicaría un aumento de impuestos en México 
 

CIUDAD DE MÉXICO (JUAN MANUEL DE ANDA).- El presupuesto ya 

incluye algunos aumentos en impuestos, como el de la minería y 

los pasajeros de cruceros. La propuesta de Ricardo Monreal de 

hacer una reforma fiscal apunta hacia dónde va el gobierno, la 

reforma fiscal es un eufemismo que significa aumento de 

impuestos. 

 

 

 

 
https://drive.google.com/file/d/1Y7YpycNEqiQcQfNOuKyEzLupDR62sgEN/vi

ew

https://drive.google.com/file/d/1Y7YpycNEqiQcQfNOuKyEzLupDR62sgEN/view
https://drive.google.com/file/d/1Y7YpycNEqiQcQfNOuKyEzLupDR62sgEN/view
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Monreal explica el análisis y aprobación  

de la Ley de Ingresos 
 

CIUDAD DE MÉXICO (GUILLERMO ORTEGA).- El proceso legislativo 

contempla el análisis y aprobación de la Ley de Ingresos y la 

miscelánea fiscal, que significa, cómo va a recibir sus recursos el 

gobierno mexicano. No se contemplan la creación de nuevos 

impuestos y solo la actualización de la inflación de los impuestos 

que es un incremento bastante fuerte, porque alcanza entre el 

5% y 6% de aumento de todo en el próximo año, así lo explicó 

Ricardo Monreal, coordinador de los diputados de Morena. 

 

 

 

 
https://drive.google.com/file/d/164CHhNuiZdgE2Qt96l1V6wP93iOYp9ha/vie

w

https://drive.google.com/file/d/164CHhNuiZdgE2Qt96l1V6wP93iOYp9ha/view
https://drive.google.com/file/d/164CHhNuiZdgE2Qt96l1V6wP93iOYp9ha/view
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Morena busca aprobar paquete financiero  

antes del 15 de diciembre 
 

CIUDAD DE MÉXICO (GUILLERMO ORTEGA).- Ricardo Monreal 

informó que su grupo parlamentario buscará tener ya aprobado 

todo el paquete financiero, en especial el Presupuesto, antes del 

15 de diciembre. 

 

 

 

 
https://drive.google.com/file/d/1kRFaRwY7v8i52DsvZ-saIf7cmO6UoxYT/view

https://drive.google.com/file/d/1kRFaRwY7v8i52DsvZ-saIf7cmO6UoxYT/view
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Monreal afirma que el presupuesto quedará  

aprobado antes del 13 de diciembre 
 

CIUDAD DE MÉXICO (CLAUDIO OCHOA).- Durante la entrega del 

paquete económico en el Congreso, Rogelio Ramírez de la O, 

secretario de Hacienda, destacó que con la cifra de 

recaudación, por primera vez en la historia moderna del país los 

ingresos tributarios representaran el 14.6% del PIB, resaltó que no 

se contemplan nuevos impuestos ni aumentos a los actuales. 

 

De acuerdo con Ricardo Monreal, coordinador de Morena en 

San Lázaro, el presupuesto quedará aprobado antes el 13 de 

diciembre. 

 

 

 
 

 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1xXHa-EVkGjyEFLIq?e=ciWtvn

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1xXHa-EVkGjyEFLIq?e=ciWtvn
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Extinción del INAI y otros 6 órganos autónomos se discutirá esta semana, asegura Monreal - 

Camara-De-Diputados | Organos-Autonomos Noticias 

https://headtopics.com/mx/extinci-n-del-inai-y-otros-6-rganos-aut-nomos-se-discutir-62121373
https://headtopics.com/mx/extinci-n-del-inai-y-otros-6-rganos-aut-nomos-se-discutir-62121373
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https://www.diarioelindependiente.mx/2024/11/legislativo-ha-registrado-mas-de-dos-mil-
candidaturas-para-eleccion-judicial-monreal 

https://www.diarioelindependiente.mx/2024/11/legislativo-ha-registrado-mas-de-dos-mil-candidaturas-para-eleccion-judicial-monreal
https://www.diarioelindependiente.mx/2024/11/legislativo-ha-registrado-mas-de-dos-mil-candidaturas-para-eleccion-judicial-monreal


 

 
 
 
 

Prefiere mayoría de aspirantes a jueces anotarse vía el 
Legislativo 

 
 
En el registro para la elección de jueces, magistrados y ministros de la Suprema 
Corte de Justicia de la Nación (SCJN) que habrá en el 2025, se observa una gran 
disparidad entre el Poder Legislativo y el Judicial, ya que ante el primero se han 
apuntado más de dos mil 300 aspirantes, mientras que para el segundo sólo 
han acudido 134, con corte al 15 de este mes. 
 

 
 
Pero, además, hay inconsistencias entre las cifras correspondientes al Poder 
Legislativo, pues el sábado, Gerardo Fernández Noroña, presidente del Senado, 
dio a conocer que se han inscrito dos mil 432 personas, y minutos más tarde, 
el coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, 
aseguró que la cifra es de dos mil 378. 
 
En una publicación compartida en su cuenta de Twitter, Ricardo Monreal, 
presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) en San Lázaro, precisó 
que la solicitud de la mayoría de los aspirantes se encuentra en proceso de 
validación, y aprovechó para hacer un nuevo llamado a participar en la elección  
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judicial, pues el plazo para registrarse concluye el próximo domingo 24 de 
noviembre. 
 
“El Comité de Evaluación del Legislativo federal está registrando a las y los 
aspirantes a funcionarios judiciales que se elegirán en junio de 2025. Al 15 de 
noviembre van dos mil 378 personas, la mayoría en proceso de validación. Aún 
puedes participar; el 24 de noviembre se cierra el plazo”, escribió el morenista. 
 
En tanto, al corte del 15 de noviembre, en la plataforma del Comité de 
Evaluación del Poder Judicial de la Federación (PJF), nombrado por la SCJN, 
aparece el registro de 134 personas como aspirantes a algún cargo de elección 
popular. 
 
Cabe señalar que el Comité de Evaluación del PJF, desde el inicio del registro el 
5 de noviembre, ha publicado nombres y cargos de quienes se inscriben, algo 
que no ha hecho el Poder Legislativo. 
 
De acuerdo con la Constitución, no existe impedimento legal para que alguien 
se registre en los procesos de evaluación y selección de postulaciones de los 
tres Poderes de la Unión, siempre y cuando la inscripción sea para el mismo 
cargo y, en su caso, circuito. 
 
Al 15 de noviembre van dos mil 378 personas, la mayoría en proceso de 
validación. Aún puedes participar; el 24 de noviembre se cierra el plazo 
Ricardo Monreal, Coordinador de Morena en la Cámara de Diputados 
Luego del 24 de noviembre, día en que se cierra la inscripción de aspirantes, a 
más tardar el 6 de diciembre, los comités de los tres Poderes de la Unión 
concluirán la revisión del cumplimiento de los requisitos de elegibilidad, para 
lo cual se deberá revisar la información proporcionada, y en caso de advertir 
alguna omisión o irregularidad, el aspirante será descalificado. 
 
Como parte de la evaluación, el comité correspondiente aplicará un examen 
de conocimientos a los aspirantes entre el 13 y el 17 de enero del 2025, 
dependiendo del cargo al que se postulen. 
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Este examen cubrirá temas clave de derecho constitucional, jurisprudencia y 
legislación federal. Con él, se busca medir la capacidad de los aspirantes para 
resolver problemas jurídicos complejos, con un enfoque en interpretación y 
argumentación jurídica. 
 
Para los cargos más altos, como ministros de la Suprema Corte de Justicia de la 
Nación y magistrados del Tribunal de Disciplina Judicial, el proceso incluye 
también una entrevista pública entre el 15 y el 23 de enero del 2025. 
 
 
https://www.razon.com.mx/mexico/2024/11/18/mayoria-de-aspirantes-se-
anota-via-legislativo/ 
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Legislativo ha registrado más de dos mil  
candidaturas para elección judicial: Monreal 

 
CIUDAD DE MÉXICO (MANUEL LÓPEZ SAN MARTÍN).- Maday 
Merino, integrante del Comité de Evaluación del Poder 
Legislativo, aseguró que están buscando los mejores perfiles para 
la elección de juzgadores de 2025 a fin de mantener la seguridad 
jurídica del país, por lo que llamó a confiar en el proceso que se 
está llevando. 
 
De acuerdo con las cifras presentadas por Ricardo Monreal, 
hasta el momento se tiene un total de 2 mil 368 registros de 
aspirantes a la elección judicial de 2025. 
 
 
 
 
https://drive.google.com/file/d/1R_CogQWMDL7i-
r0d0ScoiNu3JmHPLjrx/view 
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https://laopcion.com.mx/nacional/prefiere-mayoria-de-aspirantes-a-jueces-anotarse-via-el-
legislativo-20241118-477960.html 

https://laopcion.com.mx/nacional/prefiere-mayoria-de-aspirantes-a-jueces-anotarse-via-el-legislativo-20241118-477960.html
https://laopcion.com.mx/nacional/prefiere-mayoria-de-aspirantes-a-jueces-anotarse-via-el-legislativo-20241118-477960.html


 

 
 
 
 

Denuncian que vuelo ilegal de Monreal puso en riesgo la 
seguridad aérea y ciudadana; despegue y aterrizaje no 

estaba autorizado 
 
 
El Instituto Nacional de Investigaciones Jurídico Aeronáuticas (INIJA) señaló 
que el diputado Ricardo Monreal de la bancada de Morena, realizó el viaje en 
helicóptero de manera ilegal, ya que violó distintos protocolos de seguridad. 
 
“En total violación a los protocolos de seguridad aérea previstos en las 
respectivas leyes y tratados internacionales, se hicieron maniobras de 
aterrizaje y despegue en una zona densamente poblada, que no está 
autorizada por la Agencia Federal de Aviación Civil (AFAC) como helipuerto, ni 
cuenta con la infraestructura y tecnología necesaria”, destacó el instituto. 
 
Además, el INIJA denunció que se puso en grave riesgo a la población y al 
espacio aéreo situado sobre la zona metropolitana, ya que no se trató de una 
maniobra de emergencia, como por ejemplo, cuando se traslada un trasplante. 
 
En tanto, la relación de helipuertos autorizados oficialmente, en la que por 
supuesto no aparece el citado deportivo, el cual se puede consultar en el link 
oficial de la AFAC. 
 
De igual forma, la Ley de Aviación Civil y su Reglamento, Normas Oficiales, 
Circulares, para prestar el servicio de transporte aéreo privado comercial, se 
requiere cumplir con ciertos requisitos, a los que no ha dado cumplimiento la 
empresa propietaria de la aeronave TVPX Aircraft Registration Service LLC. 
 
En el caso de ser una aeronave de uso meramente privado, tampoco hay 
constancia oficial de que cuente con las autorizaciones respectivas. 
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Otro aspecto relevante, es el relacionado con la tripulación, es indispensable 
conocer su nacionalidad, capacidades y adiestramientos. Haber realizado esas 
maniobras ilegales, son causa suficiente y justificada 
 
El pasado martes, el Diputado presidente de la Junta de Coordinación Política 
(Jucopo) de la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal Ávila, en compañía de 
diversas personas, usó como helipuerto el “Centro Deportivo Venustiano 
Carranza”, ubicado en Av. H. Congreso de la Unión, colonia el Parque en la 
Alcaldía Venustiano Carranza, donde abordó un helicóptero de propiedad 
privada y con matrícula (N), es decir, americana. Ello, a pesar de la cercanía del 
Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM). 
 
 
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/denuncian-que-vuelo-ilegal-de-
monreal-puso-en-riesgo-la-seguridad-aerea-y-ciudadana-despegue-y-
aterrizaje-no-estaba-autorizado/ 
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Monreal pide disculpas y asegura que  
ya no volverá a viajar en helicóptero 

 
CIUDAD DE MÉXICO (SALVADOR GARCÍA SOTO).- Al que le dio 
mucho frio fue a Ricardo Monreal, líder de los diputados de 
Morena, porque primero cuando lo descubren viajando en 
helicóptero VIP, fue tanto el escándalo en redes sociales que salió 
a dar una explicación, entonces, afirmó que era ocasional y lo 
usaba porque se lo prestaba un amigo, nunca comentó quién, 
pero lo usaba solo cuando tenía que llegar rápido a algún lugar. 
Monreal afirmaba que lo íbamos a ver usarlo en diferentes 
ocasiones, eso cambió porque la presidenta Sheinbaum le dio un 
regañón y al final Monreal aparece en un video pidiendo una 
disculpa. 
 
 
 
 
https://drive.google.com/file/d/1zJ6SK3Y9ikMIIQbwNNZ5fR5dvakp4ULH/vie
w
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Monreal pide perdón por haber utilizado un helicóptero 
 

CIUDAD DE MÉXICO (LUIS CÁRDENAS).- Al líder parlamentario de 

Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, lo bajaron 

del helicóptero luego de haber sido exhibido en un video 

abordando una aeronave privada en compañía de su operador 

político y mano derecha en San Lázaro, Pedro Haces. Luego de 

que se diera a conocer la grabación y que la Presidenta hiciera 

referencia al tema, el legislador federal se disculpó con quienes 

hayan podido sentirse ofendidos. 

 

 

 

 
https://drive.google.com/file/d/1TZqyYyxE3v__wNLuoyejmTCApGEOq5UI/vi

ew

https://drive.google.com/file/d/1TZqyYyxE3v__wNLuoyejmTCApGEOq5UI/view
https://drive.google.com/file/d/1TZqyYyxE3v__wNLuoyejmTCApGEOq5UI/view
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Monreal pidió disculpas por utilizar  

un helicóptero privado 
 

CIUDAD DE MÉXICO (LUIS CÁRDENAS).- Mas pronto cae un 

hablador que un cojo. Le jalaron las orejas, eso de que por cielo, 

mar y tierra no, se tuvo que tragar el sapo y Ricardo Monreal pidió 

disculpas por utilizar un helicóptero privado. 

 

  

 

 
https://drive.google.com/file/d/1sLryvZ1KE1P9UXq7cKuDK3GaGLs8DxY6/vie

w 

https://drive.google.com/file/d/1sLryvZ1KE1P9UXq7cKuDK3GaGLs8DxY6/view
https://drive.google.com/file/d/1sLryvZ1KE1P9UXq7cKuDK3GaGLs8DxY6/view
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Las Mangas del Chaleco / Santos Briz (Periodista) 
 

CIUDAD DE MÉXICO (DANIELLE DHITURBIDE).- Esta semana fue de 

quemones y de sueños cumplidos. los diputados de Morena, 

Ricardo Monreal y Pedro Haces prefieren viajar de lujo en 

helicóptero privado, olvidando por completo la austeridad 

republicana. 

 

 

 
 

 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1xW9AWNQFjDOAq2sY?e=dypWt5

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1xW9AWNQFjDOAq2sY?e=dypWt5
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Ricardo Monreal justificó sus viajes en helicóptero  

y se compromete a procurar no hacerlo 
 

CIUDAD DE MÉXICO (AZUCENA URESTI).- Mientras la Presidenta 

viaja en avión comercial, el coordinador de Morena en la 

Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, lo hacía hasta hace 

unos días en helicóptero. El miércoles Monreal justificó el uso de 

la aeronave y aseguró que lo seguirá haciendo. Luego de un 

jalón de orejas de la Presidenta, el tono cambió a intentaré ya no 

hacerlo. 

 

 

 

 
https://drive.google.com/file/d/1ztOVmB3ReSgKRJ6BDaZ9CDVhL2adS7aU/

view

https://drive.google.com/file/d/1ztOVmB3ReSgKRJ6BDaZ9CDVhL2adS7aU/view
https://drive.google.com/file/d/1ztOVmB3ReSgKRJ6BDaZ9CDVhL2adS7aU/view
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Sheinbaum evitó cuestionamientos a  

Ricardo Monreal por utilizar un helicóptero privado 
 

CIUDAD DE MÉXICO (JUAN MANUEL DE ANDA).- Dicen que los 

hechos valen más que las palabras, en el caso de la austeridad 

puesta en duda por Ricardo Monreal y su mano derecha, Pedro 

Haces. Aunque la Presidenta fue medida en el uso de sus 

palabras para criticar o descalificar los vuelos en helicóptero del 

coordinador de los diputados de Morena, los llamó a hacer 

ejemplo de austeridad, la mandataria evitó un cuestionamiento 

mayor al líder parlamentario de su partido. 

 

 

 

 
https://drive.google.com/file/d/1wC_eqeTHTSG1w9whXb-L2L6X0Tz-

b8VE/view

https://drive.google.com/file/d/1wC_eqeTHTSG1w9whXb-L2L6X0Tz-b8VE/view
https://drive.google.com/file/d/1wC_eqeTHTSG1w9whXb-L2L6X0Tz-b8VE/view
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Ante las críticas, Ricardo Monreal se disculpó y aseguró 

que no volverá a usar un helicóptero privado 
 

CIUDAD DE MÉXICO (CIRO GÓMEZ LEYVA).- Ante las críticas, 

Ricardo Monreal, líder de los diputados de Morena, con la cola 

entre las patas tuvo que tragarse sus palabras de afirmar que lo 

veríamos volando en helicópteros privados, se tragó todo eso, 

publicó un video para disculparse y asegurar que esas imágenes 

no se volverán a ver. 

 

 

 
 

 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1xXAcgIVdujmwIfrX?e=so5dAu

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1xXAcgIVdujmwIfrX?e=so5dAu
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Comentario / Ciro Gómez Leyva (Periodista)  

y Marco Silva (Colaborador) 
 

CIUDAD DE MÉXICO (CIRO GÓMEZ LEYVA).-“Después de la 

información del uso del helicóptero privado de Ricardo Monreal 

y la zarandeada que le puso la presidenta, Claudia Sheinbaum, 

Monreal tuvo que salir sin mucho entusiasmo a difundir un video 

afirmando que él estaba haciendo un servicio y apoyando, pero 

que entendía, ofrecía una disculpa y que esa imagen no se 

volvería a ver, ¡qué papelón de Monreal, qué papelón!”, 

comentó Ciro Gómez Leyva. 

 

“El video de Ricardo Monreal es bastante largo a comparación 

de lo que tenía que decir para disculparse, habla de las cosas 

que él hace y como dentro del movimiento ha habido personas 

que pierden la vida, habla del compromiso y, entonces, invierte 

una gran cantidad de saliva para al finar decir ‘si te parece si no, 

esto lo podemos repetir’”. Aseguró Marco Silva.  

 

 
 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1xW7mzrZDjd70n3n5?e=Kislkd

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1xW7mzrZDjd70n3n5?e=Kislkd


 

 
 
 
 

Acusan a Monreal de realizar vuelo ilegal en helipuerto no 
autorizado 

 
 
El Instituto Nacional de Investigaciones Jurídico Aeronáuticas (INIJA) emitió un 
comunicado denunciando presuntas ilegalidades cometidas durante el uso del 
“Centro Deportivo Venustiano Carranza” como helipuerto por el diputado 
Ricardo Monreal Ávila. 
 

 
 
Según el Instituto, liderado por el abogado Pablo Casas Lías, esta acción 
contravino normas de seguridad aérea y tratados internacionales. 
 
“En total violación a los protocolos de seguridad aérea previstos en las 
respectivas leyes y tratados 
internacionales, se hicieron maniobras de aterrizaje y despegue en una zona 
densamente poblada, que no está 
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autorizada por la Agencia Federal de Aviación Civil (AFAC) como helipuerto, ni 
cuenta con la infraestructura 
y tecnología necesaria”. 
 
El comunicado se refirió al vuelo realizado el pasado martes, en el cual el 
diputado Monreal abordó un helicóptero con matrícula tipo N (designada a las 
aeronaves estadounidenses) en dichas instalaciones, pese a que estas no están 
autorizadas. 
 
“Ello, a pesar de la cercanía del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de 
México (AICM)”, destacó el INIJA, subrayando que se realizaron maniobras de 
aterrizaje y despegue en una zona densamente poblada sin la infraestructura 
necesaria para garantizar la seguridad. 
 
El instituto subrayó que “no se trató de una maniobra de emergencia, como 
por ejemplo, cuando se trasladan órganos humanos para su trasplante” y 
aseguró que la lista oficial de helipuertos autorizados por la AFAC no incluye el 
citado deportivo, información disponible en el portal oficial de la agencia. 
 
Respecto a la aeronave utilizada, propiedad de TVPX Aircraft Registration 
Service LLC, el INIJA señaló que no existe evidencia de que esta empresa haya 
cumplido con los requisitos para prestar servicios de transporte aéreo privado 
comercial en México. 
 
“En el caso de ser una aeronave de uso meramente privado, tampoco hay 
constancia oficial de que cuenta con las autorizaciones respectivas”, afirmó la 
institución. 
 
El INIJA enfatizó la necesidad de esclarecer aspectos relacionados con la 
tripulación del helicóptero. 
 
“Es indispensable conocer su nacionalidad, capacidades y adiestramientos. 
Haber realizado esas maniobras ilegales, son causa suficiente y justificada para 
revocarles la licencia”, explicó el INIJA. 
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Además, el instituto vinculó este evento a deficiencias en la implementación 
de la Ley de Protección del Espacio Aéreo Mexicano. 
 
Por lo que el INIJA  también denunció que “no está operando efectivamente el 
Centro Nacional de Vigilancia y Protección del Espacio Aéreo; el Sistema de 
Vigilancia y Protección del Espacio Aéreo Mexicano y el Consejo Nacional de 
Vigilancia y Protección del Espacio Aéreo”. 
 
 
https://aristeguinoticias.com/1811/mexico/acusan-a-monreal-de-realizar-
vuelo-ilegal-en-helipuerto-no-autorizado/ 
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Monreal ofrece disculpas por uso de helicóptero 

 
CIUDAD DE MÉXICO (CLAUDIO OCHOA).-Ricardo Monreal, 
coordinador de los diputados de Morena, tuvo que ofrecer 
disculpas después del jalón de orejas que le dio la presidenta 
Claudia Sheinbaum. La presidenta Sheinbaum le exigió a Monreal 
explicar porque viajó en helicóptero privado. 
 
 

 
 
 
 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1xXLA-lJc7gVE3buv?e=jslRCE
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Comentario / Iván González (Periodista) 
 

CIUDAD DE MÉXICO (MARIO GONZÁLEZ).- “El viernes por la tarde 

Ricardo Monreal, yo espero y no haya comido aguacate ese día, 

se ve que hizo buen coraje porque subió un video a sus redes 

tragando sapos para disculparse por usar el helicóptero 

particular. Se ve que no le cayó nada bien porque la presidenta 

Sheinbaum se fue a Brasil en vuelo comercial”. 

 

 

 

 
https://drive.google.com/file/d/1QK1ItTsyoAz58Vq_ibXGlAry0zAPKYNb/view

https://drive.google.com/file/d/1QK1ItTsyoAz58Vq_ibXGlAry0zAPKYNb/view


 

 
 
 
 

Viaje en helicóptero de Ricardo Monreal habría sido ilegal; 
un instituto dice por qué 

 
 
El polémico viaje en helicóptero del diputado de Morena, Ricardo Monreal, 
además de ir contra la austeridad republicana, sería ilegal, y a continuación te 
contamos por qué. 
 

 
 
Ricardo Monreal y un grupo de personas viajaron en helicóptero por la Ciudad 
de México (CDMX) luego de tomar el vuelo en el Deportivo Venustiano 
Carranza, cerca del Congreso de la Unión, el pasado martes 12 de noviembre. 
 
El viaje del morenista causo gran polémica debido a la visión de “austeridad” 
que plantea el partido al que representa y que está en el poder, pues un viaje 
de ese tipo costaría más de 100 mil pesos mexicanos. 
 
Sin embargo, el costo del traslado no es lo único inadecuado del viaje, pues 
ahora el Instituto Nacional de Investigaciones Jurídico Aeronáuticas (INIJA)  
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señala que también habría infringido diversas leyes y normas. Te contamos lo 
que plantean. 
 
Ricardo Monreal viajo en helicóptero de manera ilegal 
De acuerdo con el Instituto, Ricardo Monreal violó los protocolos de seguridad 
aérea previstos en las respectivas leyes y tratados internacionales, luego de 
usar como helipuerto el Deportivo ubicado en la avenida H. Congreso de la 
Unión, colonia el Parque en la Alcaldía Venustiano Carranza, y volar por la 
CDMX. 
 
Y es que INIJA aseguró que en dicho viaje “se hicieron maniobras de aterrizaje 
y despegue en una zona densamente poblada, que no está autorizada por la 
Agencia Federal de Aviación Civil (AFAC) como helipuerto, ni cuenta con la 
infraestructura y tecnología necesaria”. 
 
El instituto refirió que el diputado de Morena puso en grave riesgo a la 
población y al espacio aéreo situado sobre la zona metropolitana, ya que no se 
trató de una maniobra de emergencia. 
 
Helicóptero en el que viajaba Ricardo Monreal no contaría con permisos 
necesarios 
Del mismo modo, el instituto señaló que Ricardo Monreal violó: 
 
La Ley de Aviación Civil y su Reglamento 
Normas Oficiales 
Circulares 
Que son necesarias para prestar el servicio de transporte aéreo privado 
comercial, además de requisitos que deben cubrir aeronaves comerciales y que 
no han aplican en el caso de la aeronave TVPX Aircraft Registration Service LLC 
utilizada por el diputado. 
 
Entre los requisitos necesarios para viajar se encuentra el tener pleno 
conocimiento de la tripulación que acompaña al usuario, conocer su 
nacionalidad, capacidades y adiestramientos. 
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Por todo ello, el Instituto señaló que Ricardo Monreal actuó de manera ilegal 
al utilizar como helipuerto el Deportivo de Venustiano Carranza y sobre volar 
en la CDMX en el helicóptero. 
 
 
https://www.sdpnoticias.com/estados/cdmx/viaje-en-helicoptero-de-ricardo-
monreal-habria-sido-ilegal-un-instituto-dice-por-que/ 
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Morenistas reaccionan a propuesta de Sheinbaum en el 
G20; respaldan plan de reforestación 

 
 
Políticos e integrantes del Gabinete de la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo 
expresaron su respaldo a la Mandataria ante la propuesta en el G20 de Brasil 
para crear un fondo mundial para destinar el 1% del gasto militar para poner 
en marcha el “programa de reforestación más grande de la historia”. 
 
Ricardo Monreal, coordinador de la bancada de Morena en la Cámara de 
Diputados, aseguró que la mandataria federal demuestra liderazgo con visión 
de Estado, al plantear una inversión histórica, salario mínimo fuerte y una 
propuesta audaz. 
 
“Inversión histórica, salario mínimo fuerte y una propuesta audaz para destinar 
el 1% del gasto militar global a reforestación. México avanza con justicia, 
sostenibilidad y compromiso internacional”, destacó Monreal. 
 
Rosa Icela Rodríguez, secretaria de gobernación, expresó que la propuesta de 
la mandataria federal ayuda a mitigar el calentamiento global. 
 
“Durante su intervención en la Cumbre de Líderes del G20, la Presidenta 
propuso destinar el 1% del gasto militar para llevar a cabo el programa de 
reforestación más grande de la historia y ayudar a mitigar el calentamiento 
global”, agregó la secretaria de gobernación. 
 
En tanto, Julio Berdegué, secretario de agricultura, refirió que la propuesta de 
la presidenta de México es posible sembrar paz y sembrar vida. 
 
Luz Elena González Escobar, secretaria de energía, explicó que la propuesta de 
la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo en el G20, es histórica ya que convoca 
a la acción global para transformar conflictos en soluciones sostenibles, 
sembrando paz y vida 
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“Desde la Cumbre del G20 en Brasil, nuestra Presidenta presentó una 
propuesta histórica: destinar el 1% del gasto militar a un programa de 
reforestación sin precedentes: 15 millones de hectáreas reforestadas; 6 
millones de empleos generados y 24 mil millones de dólares anuales 
invertidos”, destacó Luz Elena González. 
 
Andrea Chávez, senadora de Morena agregó “Quienes vivimos en territorios 
afectados por la sequía y la deforestación, respaldamos la propuesta de 
nuestra Presidenta Claudia Sheinbaum”. 
 
La legisladora reflexionó si los países del G 20 destinaran un 1% de su 
presupuesto militar, se tendría el mayor programa de reforestación de la 
historia mundial. 
 
El Instituto de Formación Política de Morena recalcó que la presidenta de 
México en el G20, dejó en claro, la necesidad de poner en el centro de la 
política a los más pobres. 
 
Así como impulsar una cooperación entre las naciones que termine con la 
guerra y apueste por dignificar la vida de los pueblos. Es decir, el humanismo 
como eje de la política en el mundo. 
 
 
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/morenistas-reaccionan-a-propuesta-
de-sheinbaum-en-el-g20-respaldan-plan-de-reforestacion/ 
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Aplauden morenistas y aliados participación de Sheinbaum 
en reunión del G20 

 
 
La Presidenta de la República, Claudia Sheinbaum está mostrando liderazgo y 
visión de Estado en su participación en la cumbre del grupo de economías más 
desarrolladas del orbe, G20, que se lleva a cabo en Brasil, afirmó el líder 
parlamentario de Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal. 
 

 
 
En un breve mensaje en redes sociales, el legislador destacó el mensaje de la 
mandataria mexicana en su primera gira internacional.  
 
Aseguró que al llevar la propuesta de reforestación que se implementó desde 
la administración anterior, a nivel global, se promueve el compromiso 
internacional con la justicia y la sostenibilidad. 
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Otros de los líderes parlamentarios que aplaudieron la asistencia de la 
mandataria federal, fue el coordinador de la bancada del Partido del Trabajo 
(PT), Reginaldo Sandoval.  
 
En el mismo tono se manifestaron más integrantes de la fracción guinda en San 
Lázaro. 
 
“Desde la Cumbre de Líderes del Grupo de los Veinte (G20 en Río de Janeiro, 
Brasil, la Presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo propuso sembrar paz 
y vida, en lugar de guerras”, agregó la también diputada morenista, Xóchitl 
Zagal, en su cuenta en X, @XochitZagalMX.  
 
“Nuestra presidenta Claudia Sheinbaum poniendo en alto el nombre de 
nuestra patria en la Cumbre de Líderes del G20. Reducir la pobreza sembrando 
paz y sembrando vida”, agregó el diputado José Narro, en su cuenta en la 
misma red social,  @NarroJose. 
 
 
https://mvsnoticias.com/nacional/2024/11/18/aplauden-morenistas-aliados-
participacion-de-sheinbaum-en-reunion-del-g20-666101.html 
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Morenistas reaccionan a propuesta de Sheinbaum en el G20 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://es-us.noticias.yahoo.com/morenistas-reaccionan-propuesta-sheinbaum-g20-130915199.html
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Comentario / Mario Maldonado (Politólogo) 
 
CIUDAD DE MÉXICO (LUIS CÁRDENAS).- “La realidad de todo es 
que estos dos personajes, Ricardo Monreal y Adán Augusto 
López, han ganado mucho poder como coordinadores en sus 
respectivas Cámaras, y hoy tienen ese poder por la mayoría 
calificada de Morena, han pasado 47 reformas constitucionales 
de lo que va de la actual legislatura, es decir, de septiembre a la 
fecha han llegado a cambiar la Constitución por completo. Yo 
digo que son los reyes del Poder Legislativo porque así se maneja 
y se sabe que ellos tienen la decisión de lo que se mueve en 
ambas Cámaras”. 
 
 
 
 
https://drive.google.com/file/d/1kPqCYL42I5DD39tBNu5ff5RcP1HTOB6a/vie
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https://laverdadnoticias.com/politica/monreal-y-adan-augusto-los-nuevos-amos-del-poder-
legislativo-en-la-4t-20241118 
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PAN cuestiona recortes a salud, seguridad, educación en 
Paquete Económico 2025 

 
 
La lideresa parlamentaria del PAN en la Cámara de Diputados, Noemí Luna, 
cuestionó los recortes a salud, seguridad, educación, estados y municipios en 
el Paquete Económico 2025, al tiempo de advertir que no hay manera de hacer 
un buen gobierno sin presupuesto en áreas estratégicas. 
 

 
 
Acusó además al gobierno federal de endeudar más al país y dijo que los 
legisladores de Acción Nacional seguirán denunciando esa situación. 
 
“Recortes a salud, seguridad, educación, estados y municipios en el Paquete 
Económico 2025 y más deuda. ¿Qué puede salir mal? No hay manera de hacer 
un buen gobierno sin presupuesto en áreas estratégicas y endeudando al país. 
Las y los diputados del PAN seguiremos denunciando”, remarcó en redes 
sociales. 
En ese contexto, la legisladora zacatecana emplazó a la presidenta Claudia 
Sheinbaum, así como a los coordinadores de los diputados de Morena, Ricardo 
Monreal; del PVEM, Carlos Puente, y del PT, Reginaldo Sandoval, también 
originarios de Zacatecas, a garantizar un presupuesto justo y suficiente para 
atender las prioridades de la población y disminuir la deuda histórica de la 
federación con dicho estado. 
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“En el análisis del paquete económico 2025 veremos verdaderamente quién 
ama a Zacatecas y si realmente amor con amor se paga”, puntualizó Luna en 
un videomensaje. 
Recortes a salud, seguridad, educación, estados y municipios en el 
#PaqueteEconómico2025 y MÁS deuda. 
 
¿Qué puede salir mal? 
 
No hay manera de hacer un buen gobierno sin presupuesto en áreas 
estratégicas y endeudando al país. 
 
Las y los @diputadospan seguiremos denunciando. 
pic.twitter.com/tabVYKc4wA 
 
— Noemi Luna (@NoemiLuna_Zac) November 18, 2024 
Señaló que el oficialismo morenista no le ha cumplido a la entidad y “hasta 
ahora no se siente ni se ve por ningún lado el amor de la Federación por 
Zacatecas, más allá de las palabras”. 
 
La coordinadora de la bancada albiazul en el Palacio de San Lázaro puso así en 
entredicho la consigna de “amor con amor se paga”, cobrando los programas 
sociales a la ciudadanía con votos a favor de Morena. 
 
“En el régimen morenista, la frase ‘amor con amor se paga’ se ha convertido 
en un slogan para cobrar a la gente los programas sociales y apoyos que el 
gobierno en turno entrega; el pago de la ciudadanía a sus bienhechores debe 
ser el voto; es verdaderamente insolente la manera tan trivial y la ligereza con 
la que esos políticos, antes priistas y perredistas, y hoy morenistas santificados, 
utilizan esa oración de cinco palabras”, reprobó la diputada. 
 
 
https://www.milenio.com/politica/pan-cuestiona-sheinbaum-diputados-
recortes-paquete-economico 
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Recortes en 2025 a salud, seguridad, educación y estados, 
denunciará PAN 

 
 
La fracción parlamentaria del Partido Acción Nacional (PAN) en la Cámara de 
Diputados advirtió que seguirá denunciando las anomalías del Presupuesto 
2025, así como los recortes que la Presidencia de la República pretende aplicar 
en áreas clave como la seguridad, salud, educación y a los estados y municipios. 
 

 
 
La coordinadora Noemí Luna sentenció que sin presupuestos adecuados, no se 
puede hacer un buen gobierno. 
 
Recursos para los estados 
Luna Ayala hizo referencia especial a la situación económica de su estado, el 
de Zacatecas. 
 
Tras recordar que los coordinadores parlamentarios del Movimiento de 
Regeneración Nacional (Morena), Ricardo Monreal; y del Partido Verde  
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(PVEM), Carlos Puente, también son originarios de Zacatecas; los llamó, al igual 
que a su homólogo del Partido del Trabajo (PT), Reginaldo Sandoval, a defender 
el presupuesto de esa entidad. 
 
Al retornar la frase de los gobiernos morenistas “amor con amor se paga”, la 
parlamentaria indicó que es justo en la discusión presupuestal, el momento 
adecuado para demostrar en los hechos, que Monreal y Puente, así como el 
michoacano Sandoval, en realidad quieren a sus estados y buscarán se les 
asignen participaciones suficientes. 
 
Sin embargo, si persisten los recortes a rubros centrales del paquete 
económico, recalcó, no podrá ejercerse una administración eficiente. 
 
“Bienvenidos los anuncios que hizo la Presidenta, sin embargo sin una 
planeación adecuada, sin presupuestos dignos y un compromiso serio de la 
Federación son únicamente paliativos, que ni a mejoralitos llegan ante nuestra 
urgencia”, alertó. 
 
Reiteró su llamado a los líderes de la mayoría en el recinto parlamentario y a la 
Presidenta de la República a que muestren “su amor” a las distintas entidades 
del país, dándoles en 2025 presupuestos justos y suficientes. 
 
 
https://mvsnoticias.com/nacional/2024/11/18/recortes-en-2025-salud-
seguridad-educacion-estadosdenunciarapan-666064.html 
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Pide Noemí Luna a la Presidente Sheinbaum otorgar a 
Zacatecas un presupuesto justo y suficiente en 2025 

 
 
Un presupuesto 2025 justo y suficiente para atender las prioridades de la 
población y disminuir la deuda histórica que la Federación tiene con Zacatecas, 
demandó la diputada Noemí Luna Ayala, coordinadora del Grupo 
Parlamentario del PAN, a la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, con lo cual 
verdaderamente demostraría su compromiso y amor por la entidad. 
 

 
 
Lo anterior, en el marco de la reciente entrega a la Cámara de Diputados de la 
propuesta del Paquete Económico para el siguiente año, que se envió a través 
del secretario de Hacienda y Crédito Público, Rogelio Ramírez de la O. 
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En un comunicado referente a un video difundido en sus redes sociales, Luna 
Ayala fue clara y contundente en su petición a la titular del Poder Ejecutivo 
federal para beneficiar a su estado natal y cumplir en los hechos la frase que 
en los últimos años tanto usa Morena de “amor con amor se paga”. 
 
En ese sentido, manifestó su compromiso por defender desde el Congreso de 
la Unión un presupuesto justo para su entidad y llamó a sus homólogos 
paisanos, especialmente a los coordinadores de los grupos parlamentarios de 
Morena, PVEM y PT a unirse a esta lucha. 
 
“En el análisis del Paquete Económico 2025 veremos verdaderamente quién 
ama a Zacatecas y si realmente ‘amor con amor se paga”, dijo. 
 
Tras aclarar que desde su perspectiva esa frase se ha convertido en “un slogan 
para cobrar a la gente los programas sociales y apoyos que el gobierno en turno 
entrega, porque el pago de la ciudadanía a sus bienhechores debe ser el voto”, 
de ahí que consideró que los políticos hoy morenistas santificados, antes 
priistas y perredistas, la utilizan con trivialidad y ligereza. 
 
La panista señaló a Morena por no cumplirle al estado, pues “hasta ahora no 
se siente ni se ve por ningún lado el amor de la Federación a Zacatecas, más 
allá de las palabras”. 
 
Como ejemplo refirió que el gobernador David Monreal Ávila, emanado de 
Morena, lleva a la entidad al más grave retroceso de su historia. 
 
“Él es indolente y no escucha al pueblo, únicamente busca enriquecerse. De 
ahí su interés de realizar un paso a desnivel innecesario, cuyo presupuesto 
sería de 3 mil 652 millones de pesos para edificar sólo 3.34 kilómetros. Es un 
sobreprecio tres veces mayor al que costaron otros proyectos similares”, 
aseveró. 
 
Sobre la primera visita de la Presidenta a Zacatecas, puntualizó que son 
bienvenidas las obras para el campo y salud que ofreció. No obstante, pidió 
que el apoyo a la entidad sea planeado, con suficientes recursos y con  

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 

 19-11-24 LEGISLATIVO 

 



 

 

 
 
seguimiento, a fin de que no se hagan trabajos aislados que “ni a mejoralitos 
lleguen”. 
 
Luna Ayala no coincidió con la Presidenta y el gobernador sobre supuestos 
avances en seguridad, pues afirmó que los homicidios, desapariciones y 
secuestros continúan, sólo que los ocultan. 
 
Para demostrar el fracaso de la estrategia de seguridad federal y estatal 
recordó el “robo del siglo”, en el que delincuentes hurtaron 240 toneladas de 
oro, plata, zinc y cobre sin que nadie les hiciera frente. 
 
 
https://www.elarsenal.net/?p=1194087 
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PAN y PRI van por revertir “tijerazo” a universidades 
 
 
Diputados federales del PAN advirtieron que durante la dictaminación del 
Presupuesto de Egresos de la Federación para el 2025 buscarán que se revierta 
el “tijerazo” que le dieron a casas de estudio. 
 
Federico Döring Casar consideró que el recortar el presupuesto de los centros 
de enseñanza no fue “un lamentable error”, sino “una traición” de la 4T a sus 
principios y al pasado académico de varios de sus dirigentes y figuras. 
 
El legislador reprochó que, de acuerdo con lo que contiene el Proyecto de 
Presupuesto de Egresos de la Federación 2025 (PPEF), “todas las universidades 
públicas reducen su gasto en 2025, salvo las universidades patito de López 
Obrador”. 
 
(El PAN) dará la batalla desde la Cámara de Diputados, ahora que inicie la 
discusión de presupuesto, para defender los recursos de las universidades. 
Cuentan con las y los diputados del PAN para combatir el desprecio intelectual 
y académico 
Héctor Saúl Téllez Hernández, Diputado del PAN 
En su turno, Ernesto Sánchez Rodríguez, también diputado federal del PAN, dijo 
que las Universidades Benito Juárez, las únicas que aparecen con aumento, 
“son las que condicionan el voto, son instituciones de adiestramiento político”. 
 
En cambio, dijo, las instituciones de libre pensamiento, sin manipulación de los 
educandos, son a las que se castiga en el presupuesto para el próximo año. 
 
Y Héctor Saúl Téllez Hernández, integrante de la misma bancada, indicó que su 
partido “dará la batalla desde la Cámara de Diputados, ahora que inicie la 
discusión de presupuesto, para defender los recursos de las universidades”. 
 
Los legisladores panistas convocaron a docentes, alumnos y a toda la 
comunidad de las diferentes instituciones educativas del país a exigir un  
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presupuesto digno para el próximo año. “Cuentan con las y los diputados del 
PAN para combatir el desprecio intelectual y académico”, señaló. 
 
Por otra parte, a pesar de la rectificación de la Secretaría de Hacienda respecto 
al presupuesto de la UNAM y del IPN, el coordinador de los diputados federales 
del PRI, Rubén Moreira, afirmó que la preocupación se mantiene, porque 
también se recortaron recursos a otras casas de estudio, por lo que pidió trato 
igual para todas las universidades. 
 
Es preocupante que el Gobierno de Morena no voltee a ver la educación que 
beneficia al agro mexicano, es (la Universidad Antonio Narro) un centro 
educativo donde se reciben estudiantes de todo el país y de algunas partes del 
mundo 
Rubén Moreira, Coordinador del PRI en San Lázaro 
Expuso que Morena pretende quitarle 8 por ciento de presupuesto a la 
Universidad Autónoma Agraria Antonio Narro; 8.2 por ciento a la Universidad 
Pedagógica Nacional y 7.6 por ciento al Tecnológico Nacional de México. 
 
Señaló el priista que es muy preocupante la reducción presupuestaria en algo 
que no refleja el compromiso de “primero los pobres”, que tanto proclaman en 
el partido de Morena, pues serán los estudiantes de escuelas públicas a 
quienes más afectará este recorte y mencionó que la Universidad Agraria 
Antonio Narro es una gran institución, en la que se han formado decenas de 
miles de agrónomos y técnicos. 
 
 
https://www.razon.com.mx/mexico/2024/11/18/pan-y-pri-van-por-revertir-
tijerazo-a-universidades/ 
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Rubén Moreira, coordinador parlamentario del PRI trato 
igual para todas las casas de estudio 

 
 
Luego de que la Secretaría de Hacienda, aparentemente, rectificara el 
presupuesto para la UNAM y el IPN, el diputado federal afirmó que el problema 
es que también se recortaron recursos a otras casas de estudio, por lo que pidió 
trato igual para todas las universidades y escuelas de educación media. 
 

 
 
El coordinador del Grupo Parlamentario del PRI expuso que Morena le quita el 
8 por ciento de presupuesto a la Universidad Autónoma Agraria Antonio Narro 
(UAAAN), el 8.2 por ciento a la Universidad Pedagógica Nacional (UPN), el 7.6 
por ciento al Tecnológico Nacional de México (TecNM). 
 
En sus redes sociales, el líder congresista añade que también se le quita el 9.1 
por ciento al Centro de Investigación y de Estudios Avanzados (Cinvestav), el 
4.5 ciento al Colegio de Bachilleres y el 2 por ciento al Conalep. 
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En entrevista, señaló que es muy preocupante la reducción presupuestaria a 
todas las universidades, en la que no se refleja el compromiso de “primero los 
pobres”, que tanto proclaman en el partido de Morena, pues son los 
estudiantes de escuelas públicas a quienes más afecta este recorte. 
 
Mencionó que la Universidad Agraria Antonio Narro es una gran institución, en 
la que se han formado decenas de miles de agrónomos y técnicos en el campo. 
 
“Es preocupante que el gobierno de Morena no voltee a ver la educación que 
beneficia al agro mexicano, un centro de educativo donde se reciben 
estudiantes de todo el país y algunas partes del mundo”, subrayó para luego 
señalar que nunca había pensado que el partido oficialista apuñalaría de esa 
manera a la Narro. 
 
En el programa “Con Peras Manzanas y Naranjas” ha señalado en diversas 
ocasiones que es una pena que Morena desprecia el trabajo intelectual, 
académico y el esfuerzo que realizan los jóvenes para terminar sus estudios. 
 
 
https://www.vertigopolitico.com/nacional/notas/ruben-moreira-pide-el-
coordinador-parlamentario-del-pri 
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¿La UNAM y el IPN en peligro? PRI y PAN arremeten contra Sheinbaum por posible recorte al 

presupuesto de universidades: “Traición” - Infobae 

 

https://www.infobae.com/mexico/2024/11/18/pri-y-pan-arremeten-contra-sheinbaum-por-posible-recorte-al-presupuesto-de-universidades-es-traicion/
https://www.infobae.com/mexico/2024/11/18/pri-y-pan-arremeten-contra-sheinbaum-por-posible-recorte-al-presupuesto-de-universidades-es-traicion/
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Justo en el momento en que el presidente de Rusia, Vladímir PuƟn, anunciaba que la autorización de 
Estados Unidos para que Ucrania uƟlice misiles teledirigidos de largo alcance contra objeƟvos militares 
rusos equivalía en los hechos a una declaratoria de guerra entre las dos grandes potencias, en el otro lado 
del mundo, en la cumbre del G20 en Brasil, la presidenta de México, Claudia Sheinbaum, proponía a las y 
los dirigentes más importantes del mundo una propuesta de paz vinculada a un programa de contenido 
cien por ciento ecológico: contribuir a la paz en el mundo a través de un programa universal de 
reforestación, “Sembrar la paz, no la guerra”. 
 
“Resulta absurdo, sin senƟdo, que haya más gasto en armas que para atender la pobreza o el cambio 
climáƟco”, señaló aƟnadamente nuestra mandataria en el encuentro. 
 
¿Cuál es la vinculación entre la preservación del medio ambiente y la pacificación del planeta? ¿De qué 
manera la reforestación de éste ayudaría a alcanzar la paz mundial? 
 
Toda guerra produce ante todo una afectación al medio ambiente. Acabar con “el enemigo” es acabar 
también con su entorno: el hábitat, el conjunto de recursos naturales que dan vida, sustento y protección 
al “objeƟvo” por exterminar. 
 
Por ello, el derecho internacional humanitario prohíbe expresamente el uso del medio ambiente como 
arma, es decir, veta los ataques deliberados contra el medio ambiente natural y, en parƟcular, la 
destrucción de recursos naturales y el uso de técnicas de modificación ambiental, como los herbicidas, 
germicidas y ecocidios en general. Asimismo, exige que antes de iniciar un ataque militar se contemple el 
impacto ambiental que tendrá. 
 
Pero no solo el medio ambiente y los recursos naturales son vícƟmas pasivas de las guerras existentes. De 
acuerdo con la ONU y el InsƟtuto de Estudios sobre Conflictos y Acción Humanitaria (IECAH), en 2022, de 
cada 10 conflictos bélicos nacionales o internacionales en el planeta (que actualmente ocasionan el 
desplazamiento de más de 80 millones de personas), cuatro son disputas por el control, acceso o 
distribución de los recursos naturales; el más importante de ellos actualmente es el agua, que se ha visto 
afectado por el calentamiento global, fenómeno al cual contribuyen también los gases de “efecto 
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invernadero” por la quema de combusƟble fósil y por el ensayo cada vez más creciente de armas químicas 
y nucleares. 
 
En su frontera sur, México sufre actualmente el efecto del círculo vicioso que producen el calentamiento 
global, la sequía en el campo, la migración masiva, la violencia y el crimen organizado que padecen los 
países del llamado Triángulo Norte de Centroamérica (Guatemala, Honduras y El Salvador), y que también 
se reproduce internamente en algunas regiones de nuestro país. 
 
La propuesta de la presidenta Claudia es muy concreta y puntual: desƟnar el uno por ciento del gasto 
militar para poner en marcha el programa de reforestación más importante en la historia de la humanidad: 
“liberar unos 24 mil mdd al año para apoyar a 6 millones de sembradores de árboles, que reforestarían 15 
millones de hectáreas, algo así como cuatro veces la superficie de Dinamarca; toda la de Guatemala, Belice 
y El Salvador juntos, o 30 por ciento de la de Suecia”; es decir, pasar del círculo vicioso de cambio climáƟco-
deforestación-migración-crimen-guerra al virtuoso de árboles-oxigenación-arraigo-bienestar-paz. 
 
“Dejemos de sembrar guerras; sembremos paz y sembremos vida”. 
 
 
hƩps://www.milenio.com/opinion/ricardo-monreal-avila/anƟlogia/sembrando-paz  
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DIPUTADO RICARDO MONREAL; AVANZA ELECCION JUDICIAL: VAN MÁS DE DOS 
MIL REGISTROS EN VALIDACIÓN 

  
El diputado Ricardo Monreal Ávila, coordinador del Grupo Parlamentario de Morena y 

presidente de la Junta de Coordinación Política, señaló que la elección judicial del próximo 
año está avanzando conforme a lo planeado, con más de dos mil registros en proceso de 
validación. El Diputado afirmó que se están tomando todas las medidas necesarias para 
asegurar que el proceso sea justo y transparente, garantizando que sólo los candidatos 
con los perfiles más adecuados sean seleccionados. El proceso de validación implica una 
revisión exhaustiva de las credenciales y antecedentes de los aspirantes, lo que asegurará 
la integridad del proceso electoral. Monreal Ávila enfatizó que este esfuerzo conjunto 

busca fortalecer la confianza del público en el Poder Judicial y asegurar que los futuros jueces y magistrados 
sean individuos altamente calificados y comprometidos con la justicia. 
  

CLAUDIA SHEINBAUM; POR PRIMERA VEZ SE REUNE CON JOE BIDEN EN EL G20. TEMAS: 
MIGRACIÓN Y SEGURIDAD 

  
La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, se reunió por primera vez con el presidente de Estados Unidos Joe 
Biden, durante la Cumbre de Líderes del G20 en Río de Janeiro, Brasil. En este encuentro el 
presidente Biden reafirmó el compromiso de Estados Unidos de construir una América del Norte próspera con 

empleos bien remunerados. Ambos mandatarios subrayaron la importancia de mantener la cooperación en 
materia de migración, seguridad y lucha contra la violencia criminal transnacional y las cuestiones económicas, 
aprovechando la sólida relación bilateral entre Estados Unidos y México. Por su parte la presidenta Claudia 
Sheinbaum dijo: Con el presidente Joseph Biden hablamos de la buena relación que existe y debe existir entre 

México y Estados Unidos, además de la importancia de trabajar juntos en materia de migración, seguridad y 
economía. Desde el G20 Brasil 2024, refrendamos la amistad entre ambos países. Será poco el tiempo que 
ambos presidentes trabajen de manera conjunta, pues el 20 de enero de 2025 termina el mandato de Joe 
Biden. Sheinbaum Pardo prevé una jornada intensa, tiene agendadas reuniones con los presidentes de 
Brasil, Luiz Inácio Lula da Silva; y de Corea del Sur, Yoon Suk-Yeol; así como los primeros ministros de 
Canadá, Justin Trudeau; de Reino Unido, Keir Starmer; de India, Narendra Modi; de Japón, Shigeru Ishiba; 
y de Vietnam, Pham Minh Chinh; también podría ver al canciller de Alemania, Olaf Scholz, a quien recibiría 

en México esta semana, pero cuya reunión se canceló debido a la crisis que vive el gobierno teutón. En la 
Cumbre de Líderes del Grupo de los Veinte  la Presidenta Claudia Sheinbaum, en su participación en la 

Primera Sesión de Trabajo: “Lucha contra el Hambre y la Pobreza”, propuso sembrar paz y vida, en lugar de 
guerras, al destinar el 1 por ciento del gasto militar para poner en marcha el programa de reforestación más 
grande de la historia. La propuesta es establecer un fondo para destinar el 1% del gasto militar de nuestros 
países para llevar a cabo el programa de reforestación más grande de la historia. Significaría liberar unos 24 
mil millones de dólares al año (12 veces lo que ya destina México) para apoyar a 6 millones de sembradores de 
árboles que reforestarían 15 millones de hectáreas, algo así como cuatro veces la superficie de Dinamarca, 
toda la de Guatemala, Belice y el Salvador juntos, o 30% la de Suecia. Con ello ayudaríamos a mitigar el 
calentamiento global y restauraríamos el tejido social ayudando a las comunidades a salir de la pobreza. La 
propuesta es dejar de sembrar guerras, sembremos paz y sembremos vida. 
  

SENADOR CUAUHTÉMOC OCHOA; RECONOCIÓ EL ESFUERZO DE LA SECRETARÍA DE HACIENDA 
POR LA REALIZACIÓN DEL PEF 2025 

  
El senador Cuauhtémoc Ochoa Fernández, del Grupo Parlamentario Morena, presidente de la Comisión de 
Hacienda y Crédito Público, dio la bienvenida al secretario de Hacienda y Crédito Público, Rogelio Ramírez de 
la O, y a su grupo de trabajo, en la entrega del Paquete Económico para el Ejercicio Fiscal 2025. El 
senador Cuauhtémoc Ochoa reconoció el esfuerzo de la secretaría de Hacienda por la realización de tan 

importante paquete económico. Se cumple puntualmente con la obligación constitucional para entregar al Poder 
Legislativo el Paquete Económico para el Ejercicio Fiscal 2025, el cual guarda particular relevancia, toda vez 
que es el primero de la administración de la presidenta Claudia Sheinbaum, y en el que deberán estar 
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contenidos los principios y prioridades de esta administración. El humanismo mexicano se refleja en cuatro 
pilares esenciales que deben de ser la base de este paquete económico, que son el bienestar social con 
equidad, la inversión pública estratégica, la disciplina fiscal con austeridad republicana y medidas de 
simplificación con mayor eficacia operacional. En la Comisión de Hacienda, tenemos claro que el gobierno de 
México continuará gestionando las finanzas públicas sanas, con prudencia fiscal, revisando el gasto social de 
inversión y aumentando los ingresos presupuestarios, sin imponer una mayor carga tributaria a la sociedad, en 
la búsqueda de la consolidación del estado del bienestar que el pueblo de México mandata. Como legisladoras 
y legisladores, tenemos la obligación de asegurar recursos suficientes para los programas para el bienestar, 
que han demostrado ser fundamentales para el combate a la pobreza. 
  

PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA GERARDO FERNÁNDEZ NOROÑA; RECIBE EL PAQUETE 
ECONÓMICO DE LA FEDERACIÓN 2025 

  
El presidente de la Mesa Directiva del Senado de la República, Gerardo Fernández Noroña, recibió el Paquete 
Económico de la Federación 2025, de manos del secretario de Hacienda y Crédito Público, Rogelio Ramírez 
de la O, el cual se compone de los Criterios Generales de Política Económica, la Iniciativa de Ley de Ingresos, 
el Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación y la Miscelánea Fiscal. Rogelio Ramírez de la O, 

afirmó que el Paquete Económico 2025 refleja los principios del modelo de desarrollo económico que se ha 
venido impulsando en México en los últimos años. Se presenta en un entorno de estabilidad macroeconómica, 
finanzas públicas sanas y economía nacional sólida. Para 2025 anticipamos un crecimiento económico entre 2 
y 3 por ciento, impulsado por inversión privada, consumo y un presupuesto que fomenta el desarrollo integral 
del país. El Paquete Económico refleja nuestro compromiso con un México socialmente justo, económicamente 
sustentable y fiscalmente sostenible. El diseño de la Ley de Ingresos se ha hecho con una visión de 
sostenibilidad, asegurando que el financiamiento público se mantenga en el tiempo, el gasto social tenga una 
fuente garantizada de recursos. El Paquete Económico 2025 reafirma la disciplina fiscal y el compromiso de 
una gestión responsable de las finanzas públicas a corto y mediano plazo. El secretario de Hacienda refirió que 
para 2025, proponen un déficit fiscal de 3.9 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB) en su medida más amplia, 
y 3.2 por ciento en el déficit presupuestario, que es el que resulta de ingresos y egresos bajo control del 
Ejecutivo, y que se alinea con un nivel de deuda pública sostenible en 51.4 por ciento del PIB. Por su parte, el 
presidente del Senado, Gerardo Fernández Noroña, afirmó que si bien el Paquete Económico es facultad 

exclusiva de la Cámara de Diputados, es muy importante recibirlo como Congreso en su conjunto, toda vez que 
hay un trabajo profesional que desde el gobierno anterior se ha hecho, particularmente, en el manejo 
macroeconómico excepcional, en la disciplina fiscal, en la entrega, servicio y cumplimiento de los compromisos 
del gobierno. 
  

DIPUTADA NOEMÍ LUNA; PIDE A LA PRESIDENTA SHEINBAUM OTORGAR A ZACATECAS UN 
PRESUPUESTO JUSTO Y SUFICIENTE EN 2025 

  
La diputada Noemí Luna, coordinadora del Grupo Parlamentario del PAN, pidió a la presidenta Claudia 
Sheinbaum Pardo un presupuesto 2025 justo y suficiente para atender las prioridades de la población y 
disminuir la deuda histórica que la Federación tiene con Zacatecas. Luna Ayala fue clara y contundente en su 

petición a la titular del Poder Ejecutivo federal para beneficiar a su estado natal y cumplir en los hechos la frase 
que en los últimos años tanto usa Morena de amor con amor se paga. La legisladora manifestó su compromiso 
por defender desde el Congreso de la Unión un presupuesto justo para su entidad y llamó a sus homólogos 
paisanos, especialmente a los coordinadores de los grupos parlamentarios de Morena, PVEM y PT a unirse a 
esta lucha. La panista señaló a Morena por no cumplirle al estado, pues hasta ahora no se siente ni se ve por 
ningún lado el amor de la Federación a Zacatecas, más allá de las palabras. 
  

DIPUTADO RICARDO MEJÍA; PEF 2025 GARANTIZA MAYORES RECURSOS A PROGRAMAS 
SOCIALES 

  
El diputado Ricardo Mejía Berdeja (PT) aseguró que el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2025, 

actualmente en análisis al interior de la Cámara de Diputados, garantizará mayores recursos destinados a las 
personas beneficiarias de los programas sociales del bienestar, particularmente las más vulnerables. El 
legislador subrayó el compromiso de las y los legisladores de la coalición “Juntos Seguimos Haciendo Historia” 
para beneficiar a las personas de los sectores más vulnerables del país, como indígenas, madres solteras, 
menores de edad y de la tercera edad. Enfatizó que este ajuste refleja el compromiso de la administración de 
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la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo con la justicia social. Es un paso decisivo para mejorar la calidad de 
vida de las personas mayores, quienes son pilares de nuestra sociedad. Mejía Berdeja explicó que el Paquete 

Económico para el año 2025 incluye también recursos adicionales para las becas Benito Juárez y los programas 
para personas con discapacidad. El legislador federal celebró la convocatoria a mesas de diálogo para incluir 
voces de académicos, científicos, organizaciones sociales y la ciudadanía en la confección del presupuesto. 
  

DIPUTADO ARTURO ÁVILA; PAQUETE ECONÓMICO 2025 PRIORIZA BIENESTAR SOCIAL 
  
El diputado Arturo Ávila Anaya, vocero del Grupo Parlamentario de Morena, resaltó que el Paquete Económico 

2025 refleja la continuidad de un proyecto de gobierno que prioriza el bienestar social, la inversión estratégica, 
la disciplina fiscal y la eficiencia en la gestión pública. El Paquete Económico 2025 se fundamenta en cuatro 
pilares esenciales: bienestar social con equidad, inversión pública estratégica, disciplina fiscal con austeridad 
republicana y medidas de simplificación con mayor eficacia operacional. El legislador indicó que uno de los 
aspectos más importantes del presupuesto es la continuidad de los programas sociales que han sido 
fundamentales para las familias mexicanas. Destacan: la pensión para Adultos Mayores y la pensión Mujeres 
Bienestar, que beneficiará a 1.2 millones de mujeres de entre 63 y 64 años, reconociendo el trabajo no 
remunerado que han realizado durante décadas. En materia de recaudación, señaló que el Paquete Económico 
2025 refleja un compromiso con la eficiencia fiscal y el apoyo a los contribuyentes. El diputado de Morena 
subrayó que este Paquete Económico envía un mensaje claro de que el crecimiento debe ser incluyente y 
equitativo. El Paquete Económico es una propuesta que busca no sólo el crecimiento, sino también la justicia 
social, igualdad de oportunidades y bienestar de todos los ciudadanos. Con esta estrategia, el gobierno 
de Claudia Sheinbaum envía un mensaje claro: el crecimiento y el desarrollo deben ser incluyentes. 
  

DIPUTADO JERICÓ ABRAMO; PIDE MEJORAR LA CALIDAD EN LA ATENCIÓN DE SALUD 
  
El diputado del Grupo Parlamentario del PRI, Jericó Abramo Masso, planteó una iniciativa para reformar la 

Ley General de Salud en materia de triage, con el objetivo de que cada institución pública priorice la atención 
médica basándose en el nivel de gravedad a fin de clasificar y seleccionar a los pacientes que acuden para ser 
atendidos. El legislador explicó que dicho sistema de triage deberá ser público y visible en las instalaciones de 
cada institución, especificando la clasificación y los tiempos aproximados de espera, apegándose en todo 
momento a los términos y tiempos de espera establecidos según el sistema implementado. El legislador por 
Coahuila recordó que este mecanismo consiste en un sistema de clasificación de pacientes en servicios de 
urgencia y emergencias, que se basa en la urgencia de su situación y los recursos disponibles. Sostuvo que la 
implementación de alguno de los diferentes sistemas de triage (según sean las posibilidades, infraestructura, 
equipamiento y personal de cada institución) pretende eficientizar la atención oportuna y la confiabilidad que las 
instituciones puedan brindar no sólo a los pacientes sino a sus acompañantes en la claridad del tiempo de 
espera y en las observaciones de la priorización según sea el nivel de gravedad. Jericó Abramo 
Masso mencionó que de acuerdo con cifras del Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo 

Social (CONEVAL), en nuestro país existen retos importantes y significativos que en materia de salud pública 
deberían atenderse, como el de la calidad de los servicios de salud. El CONEVAL se enfoca en la calidad 
deficiente de la atención y de los servicios de salud, mismos que son observados no sólo por la ciudadanía, 
sino también por los profesionales de la salud, en los que si bien, se han realizado esfuerzos constantes para 
mejorar la calidad de cada uno de los servicios ofrecidos en las respectivas instituciones, siguen existiendo 
problemáticas por superar. 
  

ANTÓNIO GUTERRES; PIDE A LOS LÍDERES DEL G20 DAR UN PASO ADELANTE POR LA PAZ EN 
UCRANIA Y GAZA 

  
El secretario general de la ONU, António Guterres, pidió a los líderes del G20, que se reúnen en Río de 

Janeiro, dar un paso adelante por la paz en la Franja de Gaza, Líbano, Ucrania y Sudán. Los países del G20 
ejercen una enorme influencia diplomática y deben utilizarla para abordar los principales problemas mundiales. 
En primer lugar, la paz, porque mientras las guerras continúan, la gente está pagando un precio horrible. El 
secretario general de la ONU, también manifestó su preocupación por el estado de las negociaciones en la 
cumbre climática de Bakú (COP29) y demandó a los países del G20 liderazgo y compromiso para alcanzar un 
resultado satisfactorio. Respecto al regreso de Donald Trump a la Presidencia de Estados Unidos, aseguró 

que la mejor respuesta posible es fortalecer el multilateralismo. 
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JUSTIN TRUDEAU; CIERRA LAS PUERTAS DE CANADÁ Y CRECE EL TEMOR DE LAS 
ORGANIZACIONES DE REFUGIADOS 

  
Justin Trudeau, primer ministro de Canadá cierra las puertas de Canadá a migrantes. Justin Trudeau ya había 

empezado a cerrar sus puertas a los migrantes. Ahora, organizaciones que trabajan con refugiados temen que 
las nuevas políticas canadienses y de la Casa Blanca empujen a los solicitantes de asilo a soluciones 
desesperadas y peligrosas. Ante el desplome en las encuestas, el primer ministro canadiense, Justin Trudeau, 

está embarcado desde hace más de un año en un giro de 180 grados con respecto a las políticas migratorias 
que le llevaron al poder. En 2017, cuando Trump llegó por primera vez a la presidencia de Estados Unidos e 

implementó medidas para expulsar a miles de refugiados y ciudadanos de siete países de mayoría 
musulmana, Trudeau dijo: A aquellos que huyen de la persecución, el terror, la guerra, los canadienses les 

darán la bienvenida sin importar su fe. La diversidad es nuestra fuerza. 
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CLAUDIA SHEINBAUM, EN EL G-20 PROPONE “SEMBRAR PAZ Y VIDA”, EN LUGAR DE 

GUERRAS 

Claudia Sheinbaum ya se encuentra presente en la Cumbre de Líderes del 

G20, que este año tiene como sede la ciudad de Río de Janeiro, en Brasil. Ahí 

la mandataria propuso sembrar paz y vida, en lugar de guerras. La propuesta, 

dijo, es establecer un fondo para destinar el uno por ciento del gasto militar de 

los países para llevar a cabo el programa de reforestación más grande de la 

historia. “Significaría liberar unos 24 mil millones de dólares al año (12 veces lo que ya destina 

México) para apoyar a 6 millones de sembradores de árboles que reforestarían 15 millones de 

hectáreas, algo así como cuatro veces la superficie de Dinamarca, toda la de Guatemala, Belice y el 

Salvador juntos, o 30 por ciento la de Suecia”, dijo. Cabe recordar que el Foro Internacional del G20 

reúne a los líderes de las principales economías mundiales. El objetivo de este encuentro es debatir 

y fomentar la colaboración en cuestiones financieras y económicas a nivel global. En este marco la 

presidenta mexicana ya se reunió con sus homólogos de Francia, Emmanuel Jean-Michel Frédéric 

Macron, con el presidente de Estados Unidos, Joe Biden y con el primer ministro de Canadá, Justin  

Trudeau. 

DIPUTADO RICARDO MONREAL CONFIRMA QUE LOS MÁS DE DOS MIL ASPIRANTES QUE 

SE HAN REGISTRADO PARA PARTICIPAR EN ELECCIÓN DE JUECES, MINISTROS Y 

MAGISTRADOS ESTÁN EN PROCESO DE VALIDACIÓN  

Ricardo Monreal, presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), 

en la Cámara de Diputados, confirmó que el Comité de Evaluación del Poder 

Legislativo ha recibido los registros de más de 2 mil 300 personas interesadas en 

participar en las elecciones de junio del próximo año para convertirse en jueces, 

magistrados o ministros. El legislador detalló que la solicitud de la mayoría de esas personas se 

encuentra en proceso de validación. Monreal llamó a quienes estén interesados porque aún están a 

tiempo de participar, pues el plazo de registro vence el 24 de noviembre. 

SENADOR ADÁN AUGUSTO LÓPEZ GRAN OPERADOR POLÍTICO 

El coordinador de la bancada de Morena en el Senado, Adán Augusto López ha 

dado muestras de gran operación política a unos meses de que inició la 65 

Legislatura, y es que se ha dedicado a construir los acuerdos necesarios para lograr 

que, por lo menos una decena de las reformas recientemente aprobadas hayan sido 

por unanimidad. Incluso en temas ríspidos como la reelección de la presidenta de la 

Comisión Nacional de Derechos Humanos pues recordemos que el legislador logró consolidar los 

consensos al interior de su bancada. Así que no es de sorprender que en el último tramo del presente 
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periodo ordinario de sesiones que concluye en diciembre logre consolidar el proyecto de decreto de 

reformas constitucionales que plantea la extinción de algunos órganos autónomos y que aún está en 

análisis en la Cámara de Diputados con miras a mejorar su contenido. Además de que tendrá un 

papel importante en el análisis de la Ley de Ingresos y la Miscelánea Fiscal que se va a aprobar en 

los próximos días. No lo perderemos de vista. 

GERARDO FERNÁNDEZ NOROÑA, PRESIDENTE DEL SENADO INFORMA QUE MÁS DE DOS 

MIL PERSONAS SE HAN INSCRITO PARA ELECCIÓN DE JUECES, MINISTROS Y 

MAGISTRADOS 

 El proceso para renovar el Poder Judicial de la Federación sigue su curso y a 

decir del presidente del Senado, Gerardo Fernández Noroña ya van más de 

dos mil personas se han registrado para participar en la elección que se llevará 

a cabo el próximo año. Como sabemos este proceso permitirá elegir a jueces, 

magistrados y ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), así como a 

magistrados del Tribunal de Disciplina Judicial y del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 

Federación (TEPJF). Recordemos que la convocatoria para el registro de aspirantes estará abierta 

hasta el 24 de noviembre, y los interesados pueden inscribirse tanto en línea como en las oficialías 

de partes del Congreso. 

SENADOR CUAUHTÉMOC OCHOA LISTO PARA ANALIZAR LEY DE INGRESOS Y 

MISCELÁNEA FISCAL 2025 

El presidente de la Comisión de Hacienda y Crédito Público del Senado, Cuauhtémoc 

Ochoa Fernández tendrá días de intenso trabajo, ya que junto con los y las 

legisladoras de este órgano legislativo analizarán la Ley de Ingresos y la Miscelanea 

Fiscal que forman parte del paquete económico del próximo año. Frente al secretario 

de Hacienda y Crédito Público, Rogelio Ramírez de O, el legislador expresó que el 

humanismo que impulsa la presidenta Claudia Sheinbaum es base del paquete 

económico para el bienestar social equitativo, inversión pública estratégica, disciplina fiscal con 

austeridad y simplificación con eficacia operacional. Además, explicó que la federación esta muy 

optimista en cuanto al pronóstico del tipo de cambio promedio para 2025, situado en 18.7 pesos por 

dólar. Recordemos que el Paquete Económico 2025, considera un crecimiento del Producto Interno 

Bruto (PIB) de entre el 2 y 3 por ciento.También estima un gasto de 9 billones 302 mil millones de 

pesos y un déficit presupuestario de un billón 170 mil 566 millones de pesos. 

SENADOR IGNACIO MIER ADELANTA QUE CONTINUARÁ EL TRABAJO CONJUNTO EN EL 

CONGRESO PARA APROBAR REFORMAS PENDIENTES 

El vicecoordinador de Morena en el Senado, Ignacio Mier Velazco, adelantó 

que continuará el “trabajo coordinado y la unidad entre el Poder Legislativo, 

por lo que se espera que las reformas pendientes se aprueben ante de que 

concluya el periodo ordinario de sesiones que culmina el 15 de diciembre.En 

este sentido, aseguró que en los próximos días se dará continuidad a la 

discusión de las reformas que se tienen pendientes del llamado “Plan C”, de las cuales, indicó que 

de las 17 ya se aprobaron siete, más las que envió la presidenta Claudia Sheinbaum. Estaremos 

atentos. 
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DIPUTADO ALFONSO RAMÍREZ CUÉLLAR: URGE COORDINAR ESFUERZOS PARA 

GARANTIZAR SEGURIDAD HÍDRICA  

Alfonso Ramírez Cuéllar, vicecoordinador de Morena en la Cámara de 

Diputados no cesa en sus actividades y los fines de semana los dedica a 

reunirse en todo el país con los liderazgos de Morena y sus aliados para 

construir el segundo piso de la Cuarta Transformación, por ello utilizó los día 

de asueto para visitar el estado de Hidalgo, Querétaro y otras entidades donde encabezó una serie 

de mesas de trabajo, foros y reuniones en los que promueve los planes que en materia de vivienda, 

desigualdad, seguridad, agua, pobreza y obras de infraestructura que tiene la presidenta. Para 

muestra basta mencionar que hace unos días el legislador realizó el foro “Construyendo la estrategia 

hídrica del segundo piso”, un espacio que reunió a líderes legislativos, especialistas y autoridades 

con el objetivo de definir una hoja de ruta para enfrentar los desafíos de la gestión del agua en 

México. En el evento Ramírez Cuéllar, destacó la urgencia de contar con una estrategia hídrica 

robusta y sustentable para garantizar el derecho humano al agua en el país. Subrayó que la crisis 

hídrica no solo afecta a México, sino que representa una tragedia de alcance internacional.  

SENADORA ANA LILIA RIVERA CELEBRA QUE SE ELEVE A RANGO CONSTITUCIONAL 

SIEMBRA DEL MAÍZ BLANCO 

La senadora Ana Lilia Rivera Rivera, se encuentra muy contenta, pues la 

siembra del maíz blanco no modificado genéticamente se elevará a rango 

constitucional. La legisladora manifestó su respaldo al pronunciamiento de la 

presidenta Claudia Sheinbaum, en este sentido, al considerar que esto 

ayudará a la conservación de la biodiversidad y la salud de las y los mexicanos”. Recordemos que 

la tlaxcalteca desde hace casi tres décadas es una férrea defensora de esta semilla. Ante el 

permanente acoso y amenaza del maíz transgénico, festejo y agradezco la determinación de nuestra 

presidenta Claudia Sheinbaum para impulsar la aprobación de reformas constitucionales”, agregó. 

La presidenta de la Comisión de Defensa Nacional hizo hincapié en que nuestro país debe seguir 

legislando para fortalecer leyes en materia de alimentación, etiquetado frontal de alimentos y 

protección al maíz nativo. Rivera Rivera expuso que desde el Senado de República seguirá 

trabajando por Tlaxcala y el resto del país, para lograr un mayor control en la aplicación de 

plaguicidas altamente peligrosos, mismos que actualmente se utilizan en la agricultura y que pueden 

dañar seriamente la salud de los consumidores. Muestra de su compromiso con la alimentación 

recientemente, fue nominada por la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la 

Agricultura (FAO) para recibir el reconocimiento de “Heroína de la Alimentación 2024”, por su labor 

en la defensa y promoción de políticas en la materia. 

SENADOR AGUSTÍN DORANTES: “ES MOMENTO DE RECONECTAR CON LA SOCIEDAD” 

El senador del PAN Agustin Dorantes Lámbarri coincidió con el nuevo dirigente 

de su partid, Jorge Romero y consideró que en el PAN es momento de renovación 

y de replanteamiento.por lo que se comprometió a reconectar con la sociedad. En 

este sentido, el legislador ya se propuso estar más cerca de sus representados y 

recorrer, calle a calle y colonia tras colonia de todos los municipios del país. “Como 

ha ofrecido el nuevo presidente, volveremos a defender nuestras causas, a ser 

opción y a ofrecer alternativas a mexicanos sin esperanza. El Partido es la mayor oposición del país: 

la más numerosa y la más comprometida”, señaló. 
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DIPUTADO FERNANDO CASTRO TRENTI PLANTEA APOYOS A LA INDUSTRIA VITIVINÍCOLA  

El diputado de Morena Fernando Castro Trenti está muy comprometido con sus 

representados y por ello, presentó una propuesta con la intención de promover, 

apoyar, fomentar y proponer políticas públicas para el fomento de la industria 

vitivinícola nacional. En el punto de acuerdo el legislador pide a las Secretarías 

de Gobernación, Economía, Hacienda y Crédito Público, Relaciones Exteriores, 

Turismo, Educación Pública, Medio Ambiente y Recursos Naturales y Salud, que 

procedan a la instalación e implementación de la Comisión Intersectorial de Fomento a la Industria 

Vitivinícola. En el documento, el también presidente de la Comisión de Administración de la Cámara 

de Diputados, explica que debido a la gran demanda y el aumento de competitividad en la producción 

del vino en México, el honorable Congreso de la Unión aprobó en 2018 la Ley de Fomento a la 

Industria Vitivinícola,la cual, fue publicada en el Diario Oficial de la Federación el 28 de mayo de 

2018. 

MINISTRA DE ALBERTA ADVIERTE QUE PODRÍAN EXCLUIR A MÉXICO DEL T-MEC SI NO 

ENDURECE RESTRICCIONES A PRODUCTOS CHINOS 

Los desafíos para México en vísperas de la revisión del T-MEC se hacen presentes y 

es que ahora la Primera Ministra de Alberta, Canadá, Danielle Smith, coincidió con el 

Primer Ministro de Ontario, Doug Ford, de que Canadá y Estados Unidos consideren 

excluir a México del acuerdo comercial de América del Norte (T-MEC) si nuestro país 

no endurece las restricciones a productos chinos. La Ministra consideró que China está vaciando al 

sector manufacturero de Estados Unidos y Canadá. 

"El verdadero problema que tenemos con México es que todavía no es un socio igualitario con 

Estados Unidos. Y, además, invita a China a comprometer inversiones en México que están vaciando 

al sector manufacturero tanto de Estados Unidos como de Canadá. "Por esa razón creo que 

debemos adoptar un acuerdo bilateral. Poner primero a Canadá. Y si no, entonces ciertamente 

debemos prepararnos para trabajar con Estados Unidos en cualquier producto que necesiten para 

que podamos tener una relación constructiva y creo que nuestro liderazgo va a ser en energía", 

aseguró. 
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Nos hacen ver que ayer la presidenta Claudia Sheinbaum dio dos mensajes 

muy claros. El primero, que a diferencia de su antecesor, ella sí está dispuesta 

a asistir a cumbres de jefes de Estado como, de hecho, lo hace ahora con 

la del G-20 en Brasil. Y el segundo, que mantendrá la política de austeridad 

y que viajará en aviones de línea, aun cuando se trate de un viaje tan largo, 

como el que realizó a Río de Janeiro. “La jefa del Ejecutivo viaja desde la 

mañana de este domingo a Río de Janeiro, con escala en Panamá, en 

vuelo comercial en congruencia con uno de los principios de su gobierno: 

la austeridad republicana, la cual es una política de Estado y un valor 

fundamental y principio orientador del servicio público mexicano”, destacó 

ayer la Presidencia de la República en una nota informativa. El mensaje de 

la Presidencia parecía tener un destinatario claro, después del escándalo 

de la semana pasada, protagonizado por el líder de la bancada de Morena 

en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, quien utilizó un helicóptero 

ejecutivo para volar hacia el aeropuerto de Toluca, tema al que la propia 

presidenta se refirió y dijo que los políticos de su movimiento debían ser “un 

ejemplo a la sociedad y que no debe haber gobierno rico con pueblo 

pobre”. Te lo digo Juan, para que lo entiendas Monreal. 

Y, hablando de lecciones de la presidenta Claudia Sheinbaum, nos dicen 

que la mandataria dio un “jalón de orejas” a algunos funcionarios de la 

Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), que encabeza Rogelio 

Ramírez de la O, por el “error” que tuvieron con el Paquete Económico 2025 

entregado el viernes en la Cámara de Diputados con el recorte que tendrían 

la UNAM y el Instituto Politécnico Nacional. Nos comentan que la propia 

Sheinbaum fue quien hizo ver la equivocación a su equipo financiero, 
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quienes de forma inmediata reconocieron que fue una pifia y que su 

presupuesto tenía un incremento del 3.5%. ¡Vaya equivocación! A ver si 

ahora que los diputados revisen el presupuesto no siguen saliendo errores. 

Ante la desaparición del Instituto Nacional de Transparencia (Inai), la cual 

parece inminente, si no hay cambios de última hora, se ha asegurado que 

la Plataforma Nacional de Transparencia no desaparecerá, y que sus 

funciones serán parte de la nueva Secretaría Anticorrupción y de Buen 

Gobierno. Sin embargo, trabajadores del Inai recomiendan respaldar la 

información que se tenga en este portal, pues aseguran que hay riesgos de 

que haya pérdidas de información. Aseguran que si el Inai se queda sin 

presupuesto no se podrá pagar el almacenamiento y no habrá dónde 

albergar la información. Lo mejor, insisten, sería respaldarla. 

Nos dicen que en Morena la austeridad solo aplica para unos cuantos pues, 

nos aseguran, las y los trabajadores del área de comunicación social del 

partido guinda no han cobrado su sueldo desde que inició la Legislatura, es 

decir, llevan dos meses y medio sin recibir remuneración por sus servicios, 

bajo el argumento de que no hay recursos. Dicen que mientras a algunos les 

alcanza hasta para viajar en helicópteros, otros no tienen ni para los 

camiones. 

 

Una lección de Sheinbaum para Monreal - Ricardo Monreal | Bajo Reserva Noticias 

https://headtopics.com/mx/una-lecci-n-de-sheinbaum-para-monreal-62076651
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Defiende Morena paquete económico presentado por 
Hacienda 

 
 
El paquete económico 2025, entregado por el secretario de Hacienda, Rogelio 
Ramírez de la O, refleja la continuidad de un proyecto de gobierno que prioriza 
el bienestar social, la inversión estratégica, la disciplina fiscal y la eficiencia en 
la gestión pública, aseguró el vocero de la bancada de Morena en la Cámara de 
Diputados, Arturo Ávila. 
 

 
 
El legislador federal precisó que se fundamenta en cuatro pilares esenciales: 
bienestar social con equidad, inversión pública estratégica, disciplina fiscal con 
austeridad republicana y medidas de simplificación con mayor eficacia 
operacional. 
 
Agregó que uno de los aspectos más importantes del presupuesto es la 
continuidad de los programas sociales que han sido fundamentales para las 
familias mexicanas. “Destacan, la Pensión para Adultos Mayores y la pensión 
Mujeres Bienestar, que beneficiará a 1.2 millones de mujeres de entre 63 y 64  
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años, reconociendo el trabajo no remunerado que han realizado durante 
décadas”, explicó. Estas iniciativas no solo son derechos constitucionales, sino 
también un motor para la economía al fortalecer el consumo interno, uno de 
los principales componentes del PIB. 
 
Apuntó que, en materia de recaudación, el paquete económico 2025 refleja un 
compromiso con la eficiencia fiscal y el apoyo a los contribuyentes. “El paquete 
económico 2025 muestra un compromiso claro con una recaudación eficiente 
y sin nuevos impuestos. Los ingresos tributarios que se proyectan son por 5.3 
billones de pesos, un aumento real de 2.6 por ciento en comparación con 
2024”, señaló el diputado. Asimismo, destacó los avances en simplificación y 
digitalización de procesos para ampliar la base tributaria sin sobrecargar a la 
ciudadanía. 
 
Otro punto relevante es la apuesta por la inversión en infraestructura y el 
desarrollo regional, pues este presupuesto incluye proyectos estratégicos que 
mejorarán la conectividad y fortalecerán el mercado interno, todo esto con un 
manejo responsable de las finanzas públicas. “El déficit proyectado es de 3.9 
por ciento del PIB, mientras que la deuda pública se mantendrá en un nivel 
manejable. 
 
Finalmente, Arturo Ávila subrayó que este paquete económico envía un 
mensaje claro de que el crecimiento debe ser incluyente y equitativo. 
 
 
https://ovaciones.com/defiende-morena-paquete-economico-presentado-
por-hacienda/ 
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Paquete Económico 2025 prioriza bienestar social: Arturo 
Ávila 

 
 
El diputado Arturo Ávila Anaya, vocero del Grupo Parlamentario de Morena, 
resaltó que el Paquete Económico 2025 refleja la continuidad de un proyecto 
de gobierno que prioriza el bienestar social, la inversión estratégica, la 
disciplina fiscal y la eficiencia en la gestión pública. 
 

 
 
“El Paquete Económico 2025 se fundamenta en cuatro pilares esenciales: 
bienestar social con equidad, inversión pública estratégica, disciplina fiscal con 
austeridad republicana y medidas de simplificación con mayor eficacia 
operacional”, destacó. 
 
En un comunicado indicó que uno de los aspectos más importantes del 
presupuesto es la continuidad de los programas sociales que han sido 
fundamentales para las familias mexicanas. 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 

 19-11-24 LEGISLATIVO 

 



 

 

 
 
“Destacan: la pensión para Adultos Mayores y la pensión Mujeres Bienestar, 
que beneficiará a 1.2 millones de mujeres de entre 63 y 64 años, reconociendo 
el trabajo no remunerado que han realizado durante décadas. Estas iniciativas 
no sólo son derechos constitucionales, sino también un motor para la 
economía al fortalecer el consumo interno, uno de los principales 
componentes del PIB’, explicó. 
 
En materia de recaudación, Ávila Anaya señaló que el Paquete Económico 2025 
refleja un compromiso con la eficiencia fiscal y el apoyo a los contribuyentes. 
 
“El Paquete Económico 2025 muestra un compromiso claro con una 
recaudación eficiente y sin nuevos impuestos. Los ingresos tributarios que se 
proyectan son por 5.3 billones de pesos, un aumento real de 2.6 por ciento en 
comparación con 2024”, señaló el diputado. 
 
Asimismo, destacó los avances en simplificación y digitalización de procesos 
para ampliar la base tributaria sin sobrecargar a la ciudadanía. 
 
Otro punto relevante, agregó, es la apuesta por la inversión en infraestructura 
y el desarrollo regional que incluye proyectos estratégicos que mejorarán la 
conectividad y fortalecerán el mercado interno, todo esto con un manejo 
responsable de las finanzas públicas. 
 
“El déficit proyectado es de 3.9 por ciento del PIB, mientras que la deuda 
pública se mantendrá en un nivel manejable”, precisó. 
 
El diputado de Morena subrayó que este Paquete Económico envía un mensaje 
claro de que el crecimiento debe ser incluyente y equitativo. 
 
“El Paquete Económico es una propuesta que busca no sólo el crecimiento, sino 
también la justicia social, igualdad de oportunidades y bienestar de todos los 
ciudadanos. Con esta estrategia, el gobierno de Claudia Sheinbaum envía un 
mensaje claro: el crecimiento y el desarrollo deben ser incluyentes”, concluyó. 
 
https://www.elarsenal.net/?p=1194090 
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“Paquete económico 2025 prioriza el bienestar social”, dice 
Arturo Ávila, diputado de Morena 

 
 
El vocero de Morena en la Cámara de Diputados, Arturo Ávila, resaltó que en 
el paquete económico se priorizan temas de bienestar social. 
 

 
 
En un comunicado detalló que el paquete económico refleja la continuidad de 
un proyecto de gobierno que prioriza el bienestar social, la inversión 
estratégica, la disciplina fiscal y la eficiencia en la gestión pública. 
 
“El paquete económico 2025 se fundamenta en cuatro pilares esenciales: 
bienestar social con equidad, inversión pública estratégica, disciplina fiscal con 
austeridad republicana y medidas de simplificación con mayor eficacia 
operacional”, resaltó. 
 
El diputado morenista dijo que de los aspectos más importantes del 
presupuesto es la continuidad de los programas sociales que han sido  
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fundamentales para las familias mexicanas, y destacó la pensión para Adultos 
Mayores y la pensión Mujeres Bienestar, que beneficiará a 1.2 millones de 
mujeres de entre 63 y 64 años, reconociendo el trabajo no remunerado que 
han realizado durante décadas. 
 
También enfatizó que el Paquete Económico 2025 refleja un compromiso con 
la eficiencia fiscal y el apoyo a los contribuyentes. “El Paquete Económico 2025 
muestra un compromiso claro con una recaudación eficiente y sin nuevos 
impuestos. Los ingresos tributarios que se proyectan son por 5.3 billones de 
pesos, un aumento real de 2.6 por ciento en comparación con 2024”, resaltó. 
 
 
https://www.proceso.com.mx/nacional/2024/11/18/paquete-economico-
2025-prioriza-el-bienestar-social-dice-arturo-avila-diputado-de-morena-
340585.html 
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Defiende Morena Presupuesto 2025 
 
 
La bancada de Morena en la Cámara de Diputados defendió el Presupuesto 
2025. 
 
El portavoz de la fracción, Arturo Ávila afirmó que la propuesta económica para 
el año entrante tendrá por prioridad el bienestar social y la inversión. 
 

 
 
El legislador agregó que el Presupuesto 2025 también garantiza disciplina fiscal 
y eficiencia en el uso de los recursos públicos, con el enfoque de austeridad. 
 
Programas sociales 
Ávila Anaya señaló que al mantener la política social implementada desde la 
anterior administración, se seguirá dando apoyo a la población más vulnerable. 
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Destacó la pensión para adultos mayores, así como la pensión para mujeres de 
60 a 64 años, propuesta por la mandataria federal, cuyo fin es reconocer el 
trabajo no remunerado. 
 
Recaudación 
Agregó que en cuanto a la recaudación, se prevé mantener la eficiencia fiscal 
que también se consiguió en el anterior gobierno. 
 
Remarcó que la propuesta económica para 2025 no prevé la creación de 
nuevos impuestos. 
 
Recordó que de acuerdo a la Secretaría de Hacienda, el país tendrá ingresos 
por 8 billones de pesos, de los cuáles 5.3 billones vendrán por la vía de la 
recaudación fiscal, lo que representará un aumento de 2.4 por ciento con 
respecto a este 2024. 
 
Señaló que la meta se alcanzará con la implementación de más mecanismos 
de simplificación y digitalización de procesos recaudatorios. 
 
Esto permitirá ampliar la base tributaria, es decir, el número de contribuyentes, 
sin necesidad de incrementar cobros, dijo. 
 
En cuanto a la inversión en infraestructura, el vocero de los diputados federales 
morenistas indicó que se dará un impulso relevante a la misma, en especial a 
la ferroviaria. 
 
Deuda manejable 
En cuanto a la deuda, aseguró que el déficit de 3.9 por ciento del Producto 
Interno Bruto (PIB) es “manejable”, tal y como lo dijo el titular de Hacienda, 
Rogelio Ramírez de la O. 
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“El paquete económico es una propuesta que busca no solo el crecimiento, sin 
también la justicia social, igualdad de oportunidades y bienestar de todos los 
ciudadanos” finalizó el legislador. 
 
 
https://mvsnoticias.com/nacional/2024/11/18/defiende-morena-
presupuesto-2025-666067.html 
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Diputado del PAN en contra de reducción presupuestal a 
Semarnat; “imposible que México cumpla agenda ambiental 

de la ONU”, asegura 
 
 
Desde la COP 29 en Azerbaiyán, el diputado federal del PAN, Daniel Chimal 
García, se pronunció en contra del recorte por más de 25 mil millones de pesos 
para 2025 a la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat). 
 
“Con esta decisión arbitraria del gobierno de Claudia Sheinbaum no será 
posible cumplir compromisos para la política interna, orientados a garantizar 
una agenda internacional”, declaró. 
 
Recordó que desde 1992, México ha formado parte de la Convención Marco 
de las Naciones Unidas para el Cambio Climático. 
 
Desde la Conferencia de las Partes de la Convención Marco de las Naciones 
Unidas para el Cambio Climático 29 (COP 29), en Azerbaiyán, el diputado Daniel 
Chimal reconoció avances en el cumplimiento de las metas, pero también 
advirtió sobre las amenazas que existen entorno a éstas. 
 
“Actualmente en México, con la revisión del paquete económico para el año 
fiscal 2025, estamos viviendo un momento clave para la atención de la agenda, 
donde hemos identificado un reajuste alarmante", indicó. 
 
De acuerdo al diputado, en el Proyecto de Egresos de la Federación 2025 se 
plantea recortar 39.4% al presupuesto del ramo de Medio Ambiente y Recursos 
Naturales. 
 
Además, manifestó su desacuerdo pues subraya que, de realizarse, este ajuste 
significaría el recorte más grande para el sector en los últimos 7 años y sería 
comprometer la seriedad de los compromisos que México ha asumido al ser el 
segundo recorte presupuestario, de manera consecutiva, desde 2023. 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

  19-11-24 LEGISLATIVO 

 



 

 

 
 
El diputado también advirtió que en el sector descentralizado el organismo que 
también resulta afectado por el reajuste es el Instituto Nacional de Ecología y 
Cambio Climático. 
 
Puntualizó que, aunque presenta una reducción del 5% respecto al 2024, juega 
un papel relevante en el cumplimiento de las metas de cambio climático al ser 
el organismo en cargado de su monitoreo, evaluación e investigación. 
 
“Lo que hagamos hoy para el financiamiento de nuestras políticas nos hará 
avanzar o retroceder significativamente en el cumplimiento de la agenda del 
cambio climático”, concluyó. 
 
Organizaciones externan preocupación ante presupuesto asignado a medio 
ambiente 
Organizaciones de la sociedad civil externaron su preocupación ante el recorte 
de casi el 40% de los recursos económicos en materia de medio ambiente en 
el Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) del 2025. 
 
“Con enorme preocupación, las organizaciones civiles vemos el proyecto de 
Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) para el 2025, enviado por la 
Secretaría de Hacienda al Congreso de la Unión, se propone un recorte -a 
precios constantes- de casi 40% de lo asignado el año pasado al sector medio 
ambiente y recursos naturales”, expresaron. 
 
Además, en el Anexo 16, el cual está asignado a Recursos para la Adaptación y 
Mitigación de los efectos del Cambio Climático, se incluyen miles de millones 
de pesos para infraestructura y subsidios como si fueran acciones contra el 
calentamiento global. 
 
Consideraron que esta asignación presupuestal no refleja el compromiso que 
la nueva administración, que encabeza la presidenta de México, Claudia 
Sheinbaum Pardo. 
 
“Tenemos una Presidenta con perfil científico, así como profundo 
conocimiento de la problemática ambiental, particularmente del cambio  
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climático. Así se le ha reconocido incluso a nivel internacional, al haber sido 
incluida recientemente en la lista de Titanes Climáticos de la revista Time”, 
señalaron. 
 
El presupuesto total asignado al Ramo 16 -Medio ambiente y recursos 
naturales-, para el 2025, es de poco más de 44 mil 370 millones de pesos, en 
tanto que en 2024, la cantidad asignada fue de 70 mil 245 millones de pesos. 
El grueso de esas reducciones recae en lo asignado a la Comisión Nacional del 
Agua (Conagua) que, no obstante, sigue absorbiendo cuatro quintas partes de 
los recursos del ramo. 
 
Aleira Lara, directora de Greenpeace México, dijo que en el manejo y 
conservación de la biodiversidad, el presupuesto asignado sigue siendo 
insuficiente para proteger y vigilar las 232 Áreas Naturales Protegidas (ANP) 
con las que cuenta actualmente el país. 
 
Los recursos con que contará este año (mil millones de pesos) equivalen a 
apenas dos terceras partes de lo que se asignaba a la Comisión en el proyecto 
de presupuesto de 2018. 
 
“Por otro lado, es una buena noticia que no se hayan profundizado los recortes 
a la Comisión Nacional Forestal (Conafor), que ejercerá este año un poco más 
de 2 mil 500 millones de pesos”, agregó. 
 
De igual forma, Gustavo Alanís Ortega, director ejecutivo del Centro Mexicano 
de Derecho Ambiental, A.C. (CEMDA), destacó que resulta preocupante que se 
mantengan y agudicen los recortes a la fiscalización y procuración de justicia 
en materia ambiental, sobre todo a la luz de la reforma judicial. 
 
“La Secretaría de Hacienda y Crédito Público pide asignar a la Procuraduría 
Federal de Protección al Ambiente (Profepa) -que ya de por sí tenía recursos 
notoriamente insuficientes para hacer su tarea- apenas 840 millones de pesos. 
Esto supone un recorte del 14 por ciento respecto de lo solicitado el año 
pasado”. 
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Alanís Ortega agregó que es una situación grave la enfrentará la Agencia de 
Seguridad, Energía y Ambiente (ASEA), ya a que hacienda solicitó 15 % menos 
recursos que en 2023, para quedar en 322 millones de pesos. 
 
Explicaron que es alarmante el destino de los recursos que deberían 
etiquetarse a mitigación y adaptación al cambio climático se están destinando 
a proyectos de infraestructura. 
 
“En medio de la crisis climática que ya vive el planeta –y cuyos efectos tan sólo 
en México hemos visto con la devastación ocasionada por los huracanes Otis y 
John, en los últimos dos años– en el Anexo 16 del PEF, se proponen casi 40 mil 
millones de pesos para: Provisiones para la construcción y fortalecimiento de 
infraestructura y otros 827 mil 762 millones 373 pesos para la Prestación de 
servicios públicos de transporte masivo de personas y carga Tren Maya, que 
ejercerá la Secretaría de la Defensa Nacional”, subrayaron las organizaciones. 
 
Asimismo, figuran otros 40 mil millones de pesos para “Provisiones para el 
desarrollo de trenes de pasajeros y de carga” que ejercerá la Secretaría de 
Infraestructura, Comunicaciones y Transportes, y 39 mil 100 millones de pesos 
para Sembrando Vida. 
 
 
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/diputado-del-pan-en-contra-de-
reduccion-presupuestal-a-semarnat-imposible-que-mexico-cumpla-agenda-
ambiental-de-la-onu-asegura/ 
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Diputados del PAN buscarán revertir reducción al 
presupuesto de la UNAM y el IPN en 2025 

 
 
La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo traicionó sus ideales y su pasado 
académico al regatearle dinero público a la educación de nivel superior, 
aseveraron diputados del PAN. 
 

 
 
El diputado Federico Döring Casar señaló en un comunicado que la reducción 
al presupuesto a la UNAM y al Instituto Politécnico Nacional, no es un 
"lamentable error", sino una "traición de la presidenta Sheinbaum a su pasado 
académico. 
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"Hubo mexicanos que votaron por ella en las pasadas elecciones; y hoy todas 
las universidades públicas reducen su gasto en 2025, salvo las 'universidades 
patito' de Andrés Manuel López Obrador", apuntó. 
 
El diputado Ernesto Sánchez Rodríguez dijo que las universidades Benito Juárez 
del expresidente López Obrador, son justamente las que adoctrinan alumnos. 
 
"Las que condicionan el voto, son instituciones de adiestramiento político; esas 
son las que suben su presupuesto, y las instituciones de libre pensamiento, sin 
manipulación de los educandos, son las que se castiga en este presupuesto 
para el próximo año", sentenció. 
 
El diputado Héctor Saúl Téllez Hernández precisó que mientras la presidenta 
Sheinbaum se llenaba la boca presumiendo sus doctorados, ahora como 
mandataria resultó ser la sepulturera de la educación pública. 
 
Advirtió que el PAN dará la batalla desde la Cámara de Diputados ahora que 
inicie la discusión de presupuesto, y dijo que convocaron a docentes, alumnos 
y comunidad de instituciones educativas sólidas a exigir presupuesto digno. 
 
"Cuentan con las y los diputados del PAN, para combatir el desprecio 
intelectual y académico de la presidenta Sheinbaum. Será el PAN quien subirá 
el presupuesto de la UNAM y el Politécnico, mientras ella, Sheinbaum, la 
doctora por la UNAM, profesora e hija de investigadora de tiempo completo 
de la UNAM, ahora traiciona. 
 
Del único error voluntario del que la tenemos que arrepentir, es que tantos 
mexicanos se dejaron engañar por ella y le dieron un voto de confianza hace 
meses", finalizó. 
 
 
https://puebla.contrareplica.mx/nota-Diputados-del-PAN-buscaran-revertir-
reduccion-al-presupuesto-de-la-UNAM-y-el-IPN-en-20252024181112 
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https://www.hoytamaulipas.net/notas/577249/Diputados-del-PAN-buscaran-revertir-reduccion-
al-presupuesto-de-la-UNAM-y-el-IPN-en-2025.html 
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https://www.tallapolitica.com.mx/diputados-del-pan-buscaran-revertir-reduccion-al-presupuesto-
de-la-unam-y-el-ipn-en-2025/#more-297336 
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https://mayacomunicacion.com.mx/el-pan-acusa-a-sheinbaum-de-traicionar-la-educacion-al-
recortar-el-presupuesto-a-universidades/ 
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El PEF 2025 garantiza mayores recursos a programas 
sociales: Ricardo Mejía 

 
 
El diputado Ricardo Mejía Berdeja (PT) aseguró que el Presupuesto de Egresos 
de la Federación (PEF) 2025, actualmente en análisis al interior de la Cámara 
de Diputados, garantizará mayores recursos destinados a las personas 
beneficiarias de los programas sociales del bienestar, particularmente las más 
vulnerables. 
 

 
 
En un comunicado subrayó el compromiso de las y los legisladores de la 
coalición “Juntos Seguimos Haciendo Historia” para beneficiar a las personas 
de los sectores más vulnerables del país, como indígenas, madres solteras, 
menores de edad y de la tercera edad. 
 
Enfatizó que este ajuste refleja el compromiso de la administración de la 
presidenta Claudia Sheinbaum Pardo con la justicia social. 
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“Es un paso decisivo para mejorar la calidad de vida de las personas mayores, 
quienes son pilares de nuestra sociedad”, señaló. 
 
Mejía Berdeja explicó que el Paquete Económico para el año 2025 incluye 
también recursos adicionales para las becas Benito Juárez y los programas para 
personas con discapacidad. 
 
Aseguró que estas medidas forman parte de una política integral que prioriza 
a los sectores más necesitados y asegura la continuidad de las políticas sociales 
del Gobierno Federal, de la mano de las personas de la clase trabajadora del 
país. 
 
Además, resaltó el anuncio del Gobierno Federal, que descarta aumento en 
impuestos, tarifas eléctricas o combustibles, alineándose con los principios de 
la Cuarta Transformación. 
 
“Estamos dejando atrás la etapa en la que el dinero público se desviaba para 
intereses particulares”, apuntó. 
 
El legislador federal celebró la convocatoria a mesas de diálogo para incluir 
voces de académicos, científicos, organizaciones sociales y la ciudadanía en la 
confección del presupuesto. 
 
“Este ejercicio democrático asegura que los recursos sean destinados a las 
verdaderas necesidades del pueblo”, afirmó. 
 
Asimismo, indicó que el Paquete Económico garantiza la solvencia de proyectos 
clave y fundamentales para impulsar el desarrollo regional y nacional, como lo 
es el Corredor Interoceánico del Istmo de Tehuantepec (CIIT), que se perfila 
como el proyecto estratégico de transporte de mercancías y pasajeros más 
importante del país. 
 
“Este proyecto busca convertirse en una plataforma global enfocada en la 
producción y el traslado de mercancías entre el océano Pacífico y el océano 
Atlántico a través del Istmo de Tehuantepec, dinamizando el desarrollo  
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económico, productivo y cultural en la región mediante una visión integral, 
sustentable, sostenible e incluyente”, apuntó. 
 
El también presidente de la Comisión de Transparencia y Anticorrupción 
subrayó que esta obra se dedicará al extinto líder social “Demetrio Vallejo”, 
líder de trabajadores ferrocarrileros y luchador social. 
 
“El manejo responsable de los recursos permitirá mantener el equilibrio fiscal, 
evitar despidos en el sector público y continuar con la política de austeridad. 
 
“La administración eficiente es esencial para financiar el crecimiento sin 
recurrir al endeudamiento”, subrayó. 
 
 
https://www.elarsenal.net/?p=1194081 
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Sheinbaum se endeudará menos que AMLO en 2025, pero pagará más intereses 

https://www.bloomberglinea.com/latinoamerica/mexico/sheinbaum-se-endeudara-menos-que-amlo-en-2025-pero-pagara-mas-intereses/
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Recorte presupuestal a Semarnat impedirá que México 
cumpla con compromisos internacionales en política 

ambiental, advierte PAN 
 
 
Con el recorte presupuestal por más de 25 mil millones de pesos que se aplica 
a la Secretaría de Medio Ambiente para el siguiente año, será imposible que el 
gobierno de México cumpla con la agenda de las Naciones Unidas en política 
ambiental. 
 

 
 
“Con esta decisión arbitraria del gobierno de Claudia Sheinbaum no será 
posible cumplir compromisos para la política interna, orientados a garantizar 
una agenda internacional”, afirmó el diputado panista Daniel Chimal. Recordó 
que desde 1992, México ha formado parte de la Convención Marco de las 
Naciones Unidas para el Cambio Climático. 
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Desde la Conferencia de las Partes de la Convención Marco de las Naciones 
Unidas para el Cambio Climático 29 (COP 29), en Azerbaiyán, el diputado 
Chimal reconoció avances en el cumplimiento de las metas, también advirtió 
sobre las amenazas que existen entorno a éstas. 
 
“Actualmente en México, con la revisión del paquete económico para el año 
fiscal 2025, estamos viviendo un momento clave para la atención de la agenda, 
donde hemos identificado un reajuste alarmante” 
 
¿Qué afectará esta reducción de presupuesto? 
De acuerdo al diputado, en el Proyecto de Egresos de la Federación 2025 se 
plantea recortar 39.4 por ciento al presupuesto del Ramo de Medio Ambiente 
y Recursos Naturales. Además, expresó su desacuerdo pues dijo que de 
aplicarse este ajuste significaría el recorte más grande para el sector en los 
últimos 7 años y sería comprometer la seriedad de los compromisos que 
México ha asumido al ser el segundo recorte presupuestario de manera 
consecutiva, desde 2023. 
 
El legislador, además, advirtió que en el sector descentralizado el organismo 
que también resulta afectado por el reajuste es el Instituto Nacional de 
Ecología y Cambio Climático. 
 
“Aunque presenta una reducción del 5 por ciento respecto al 2024, juega un 
papel relevante en el cumplimiento de las metas de cambio climático al ser el 
organismo en cargado de su monitoreo, evaluación e investigación. 
 
“Lo que hagamos hoy para el financiamiento de nuestras políticas nos hará 
avanzar o retroceder significativamente en el cumplimiento de la agenda del 
cambio climático”, expresó el diputado federal de Acción Nacional. 
 
 
https://www.reporteindigo.com/reporte/recorte-presupuestal-a-semarnat-
impedira-que-mexico-cumpla-con-compromisos-internacionales-en-politica-
ambiental-advierte-pan/ 
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Recorte presupuestal a Semarnat imposibilita a México 
cumplir con agenda de la ONU en materia ambiental: Daniel 

Chimal 
 
 
Desde la Conferencia de las Partes de la Convención Marco de las Naciones 
Unidas sobre el Cambio Climático (COP29),  en Azerbaiyán, el diputado  Daniel 
Chimal García (PAN) se pronunció en contra del recorte por más de 25 mil 
millones de pesos para 2025 a la Semarnat. 
 
“Con esta decisión arbitraria del gobierno de Claudia Sheinbaum no será 
posible cumplir compromisos para la política interna, orientados a garantizar 
una agenda internacional”, advirtió. 
 
En un comunicado Chimal García señaló que desde 1992 México ha formado 
parte de la Convención Marco de las Naciones Unidas para el Cambio Climático, 
y aunque reconoció avances en el cumplimiento de las metas, también advirtió 
sobre las amenazas que existen entorno a éstas. 
 
“Actualmente en México, con la revisión del Paquete Económico para el año 
fiscal 2025, estamos viviendo un momento clave para la atención de la agenda, 
donde hemos identificado un reajuste alarmante”, indicó. 
 
Refirió que en el Proyecto de Egresos de la Federación 2025 se plantea recortar 
39.4 por ciento al presupuesto del Ramo de Medio Ambiente y Recursos 
Naturales. 
 
En ese sentido, manifestó su desacuerdo pues subrayó que, de realizarse, este 
ajuste significaría el recorte más grande para el sector en los últimos siete años 
y sería comprometer la seriedad de los compromisos que México ha asumido 
al ser el segundo recorte presupuestario, de manera consecutiva, desde 2023. 
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Además, advirtió que en el sector descentralizado el organismo que también 
resulta afectado por el reajuste es el Instituto Nacional de Ecología y Cambio, 
que juega un papel relevante en el cumplimiento de las metas de cambio 
climático, al ser el organismo en cargado de su monitoreo, evaluación e 
investigación. 
 
“Lo que hagamos hoy para el financiamiento de nuestras políticas nos hará 
avanzar o retroceder significativamente en el cumplimiento de la agenda del 
cambio climático”, declaró. 
 
 
https://www.elarsenal.net/?p=1194083 
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El proyecto de presupuesto contempla un recorte del 40% a 
medio ambiente, denuncian agrupaciones 

 
 
Con enorme preocupación, organizaciones como Greenpeace, Centro 
Mexicano de Derecho Ambiental (Cemda) y Conexiones Climáticas, observan 
que en el proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) para el 
2025, enviado por la Secretaría de Hacienda al Congreso de la Unión, se 
propone un recorte  de casi 40% de lo asignado el año pasado al sector medio 
ambiente y recursos naturales. Además, en el Anexo 16, el cual está asignado 
a Recursos para la Adaptación y Mitigación de los Efectos del Cambio Climático, 
se incluyen miles de millones de pesos para infraestructura y subsidios como 
si fueran acciones contra el calentamiento global. 
 
Las organizaciones ambientalistas indican que el presupuesto total asignado al 
Ramo 16 -Medio ambiente y recursos naturales-, para el 2025, es de poco más 
de 44 mil 370 millones de pesos, en tanto que en 2024, la cantidad asignada 
fue de 70 mil 245 millones de pesos. El grueso de esas reducciones recae en lo 
destinado a la Comisión Nacional del Agua (Conagua) que, no obstante, sigue 
absorbiendo cuatro quintas partes de los recursos del ramo.  
 
La Directora de Greenpeace México, Aleira Lara dijo que “en lo que toca al 
manejo y conservación de la biodiversidad, el presupuesto asignado sigue 
siendo insuficiente para proteger y vigilar las 232 Áreas Naturales Protegidas 
(ANP) con las que cuenta actualmente el país. Los recursos con que contará 
este año (mil millones de pesos) equivalen a apenas dos terceras partes de lo 
que se asignaba a la Comisión en el proyecto de presupuesto de 2018”.  
 
Por su parte, Gustavo Alanís Ortega, Director Ejecutivo del Centro Mexicano de 
Derecho Ambiental, A.C. (CEMDA), destacó que la Secretaría de Hacienda y 
Crédito Público pide asignar a la Procuraduría Federal de Protección al 
Ambiente (Profepa) -que ya de por sí tenía recursos notoriamente insuficientes 
para hacer su tarea- apenas 840 millones de pesos. Esto supone un recorte del 
14 por ciento respecto de lo solicitado el año pasado”. Alanís Ortega agregó  
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que “una situación todavía más grave la enfrentará la Agencia de Seguridad, 
Energía y Ambiente (ASEA), para la que Hacienda solicita 15 por ciento menos 
recursos que en 2023, para quedar en 322 millones de pesos”. 
 
Se considera que esta asignación presupuestal no refleja el compromiso que la 
nueva administración ha venido mostrado hacia la protección y defensa del 
medio ambiente y los recursos naturales, cuando tenemos una Presidenta con 
perfil científico, así como profundo conocimiento de la problemática ambiental 
y que así se le ha reconocido incluso a nivel internacional, al haber sido incluida 
recientemente en la lista de Titanes Climáticos de la revista Time.  
 
Por lo anteriormente, los agrupaciones ambientalistas hacen un urgente y 
respetuoso  llamado a los legisladores a fin de que hagan las modificaciones 
pertinentes al proyecto de Presupuesto de Egresos 2025 para que se asignen 
los recursos que se necesitan para el sector ambiental de nuestro país. Ello  
sería congruente con lo expresado por México ante la comunidad 
internacional, como es el caso de la Convención de Biodiversidad y el Convenio 
Marco de las Naciones Unidas sobre Cambio Climático (CMNUCC) que en estos 
momentos celebra la COP29, en Bakú, Azerbaiyán.  
 
El sector ambiental de México requiere contar con esos recursos humanos, 
financieros y materiales suficientes y necesarios para frenar la degradación 
ambiental del país, así como proteger y conservar la flora, la fauna, los 
ecosistemas y garantizar para todos los mexicanos el respeto de  su derecho 
constitucional a un medio ambiente sano para su salud y bienestar, puntualizan 
Greenpeace, Centro Mexicano de Derecho Ambiental (Cemda) y Conexiones 
Climáticas. 
 
 
https://enfoquenoticias.com.mx/el-proyecto-de-presupuesto-contempla-un-
recorte-del-40-a-medio-ambiente-denuncian-agrupaciones/ 
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Advierten más deterioros a perspectiva de calificación tras Paquete Económico 2025 • Economía y 

finanzas • Forbes México 

 

https://forbes.com.mx/advierten-mas-deterioros-a-perspectiva-de-calificacion-tras-paquete-economico-2025/
https://forbes.com.mx/advierten-mas-deterioros-a-perspectiva-de-calificacion-tras-paquete-economico-2025/
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Discrepancia en expectativas económicas para 2025 pone en riesgo metas fiscales: Coparmex • 

Economía y finanzas • Forbes México 

https://forbes.com.mx/discrepancia-en-expectativas-economicas-para-2025-pone-en-riesgo-metas-fiscales-coparmex/
https://forbes.com.mx/discrepancia-en-expectativas-economicas-para-2025-pone-en-riesgo-metas-fiscales-coparmex/
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Patronal mexicana pide revisar Paquete Económico 2025 para garantizar desarrollo inclusivo - SWI swissinfo.ch 

https://www.swissinfo.ch/spa/patronal-mexicana-pide-revisar-paquete-econ%c3%b3mico-2025-para-garantizar-desarrollo-inclusivo/88216939
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Presupuesto educativo 2025: SEP anuncia aumento en becas 
para primaria 

 
 
Mario Delgado Carrillo, secretario de Educación Pública, se congratuló del 
aumento que para 2025 tendrán los recursos federales para el sector educativo 
a nivel nacional, de acuerdo con el Presupuesto de Egresos de la Federación 
(PEF) entregado el pasado viernes 15 por el Gobierno federal a la Cámara de 
Diputados. “Estamos muy contentos porque uno de los aumentos principales 
… es el de la educación, crece más de 3.6 por ciento“, exclamó el funcionario. 
 
Al participar en la entrega de tarjetas del programa Mi Beca para Empezar del 
Gobierno de la Ciudad de México, Delgado Carrillo le deseó buenos resultados 
a la presidenta de México, ahora en la cumbre del Grupo de los 20 en Brasil. 
 
El titular de la SEP anunció que las Becas para Educación Básica tendrán un 
incremento de 28 mil millones de pesos, comparado con lo que se tenía en 
2024. Es decir, pasan de 49 mil 800 millones de pesos, a más de 78 mil 800 
millones de pesos, en lo que se incluye la universal Rita Cetina Gutiérrez. 
 
Abundó que la beca universal Rita Cetina Gutiérrez, además de ser un impulso 
económico, es un aliento emocional para las nuevas generaciones en el 
descubrimiento de su vocación. 
 
Por su parte, la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada Molina, 
señaló que el programa Mi Beca para Empezar beneficia a las y los estudiantes 
de escuelas públicas de la capital del país de nivel preescolar, primaria y 
secundaria, sin importar su zona de residencia ni calificaciones o promedios 
como ocurrió en otras administraciones. 
 
Informó, además, que, a partir de 2025, la entrega de recursos para las y los 
alumnos de secundaria será competencia del Gobierno federal gracias a ese 
beneficio que impulsa la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo. 
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Se mantiene ‘en línea’ inscripción de beca Rita Cetina Gutiérrez 
El titular de la SEP recordó a madres, padres y tutores de estudiantes de nivel 
secundaria que la inscripción para la beca universal Rita Cetina Gutiérrez está 
en línea para que empiecen a recibir el apoyo a partir de 2025. 
 
Señaló también que se mantiene la inversión en las Becas para el Bienestar 
Benito Juárez García, creadas por el expresidentee Andrés Manuel López 
Obrador, que en el caso de Educación Media Superior benefician a más de 5 
millones de jóvenes. 
 
“El compromiso de nuestra presidenta con la Educación Superior de nuestro 
país –añadió Delgado Carrillo– es incuestionable porque es una convicción que 
ella tiene como universitaria, porque ha dedicado buena parte de su vida a la 
investigación y a la docencia”. 
 
De igual forma, Mario Delgado afirmó que “el compromiso de nuestra 
Presidenta con la Educación Superior de nuestro país es incuestionable porque 
es una convicción que ella tiene como universitaria, porque ha dedicado buena 
parte de su vida a la investigación y a la docencia”. 
 
Por ello agregó, la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), junto con 
la Cámara de Diputados, trabajan para que se cumpla la instrucción de la 
Presidenta de que todas las universidades públicas del país mantengan su 
presupuesto. 
 
“Que se aumente en términos de lo que va a aumentar la inflación, porque 
sabemos el compromiso que tienen las universidades de México para cumplir 
con la meta de seguir aumentando los espacios para que ningún joven que 
quiera estudiar se quede sin esa oportunidad, así que todas las universidades 
tendrán en su presupuesto el aumento mínimo que es el de la inflación”, señaló 
el titular de la SEP. 
 
 
https://www.reporteindigo.com/reporte/presupuesto-educativo-2025-sep-
anuncia-aumento-en-becas-para-primaria/ 
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Boletín No. 0372 
 
 
•    El diputado Mejía Berdeja (PT) impulsa reformas al Código Penal 
Federal 
 

 
El diputado Ricardo Sóstenes Mejía Berdeja (PT) propuso reformar el 
artículo 325 del Código Penal Federal, fracción II, para considerar 
como razones de género que se haya infligido tortura y tratos crueles 
e inhumanos a víctimas de feminicidio.  
 
Mediante una iniciativa que adiciona las fracciones IX, X y XI al 
citado artículo, agrega que son razones de género ocultar indicios 
de una violación, ocultamiento o inhumación clandestina del cuerpo 
y que la víctima se haya encontrado en estado de indefensión. 
 
En el documento, turnado a la Comisión de Justicia, también plantea 
añadir el término “a varias mujeres” en el párrafo que señala que 
comete el delito de feminicidio quien prive de la vida a una mujer 
por razón de género.  
 
En su argumentación, indica que niñas, mujeres jóvenes, adultas y 
mujeres mayores viven en riesgo de sufrir violencia, “y los feminicidios 
son su manifestación más extrema, con una constante de brutalidad 
e impunidad”. 
 
Señala la urgencia de que las autoridades investigadoras realicen su 
trabajo con base en razones de género para desalentar a quienes 



 

 
 
 

LEGISLATIVO 19/11/2024 0 

cometen feminicidio y contar con carpetas de investigación que 
impidan la impunidad.  
 
Refiere que el feminicidio tiene su origen en la cultura machista y 
patriarcal, con la cual han tenido que vivir y desarrollarse las mujeres 
de este país, aunque en la actualidad, los roles de género se han 
modificado porque las mexicanas siguen y seguirán ocupando 
espacios laborales por méritos propios. 
 
Han luchado, enfatiza, desde todas las trincheras para cambiar la 
cultura de roles de género; sin embargo, considera que falta mucho 
por hacer para erradicar las violencias, lo cual requiere un cambio 
cultural y que Estado y sociedad prioricen la prevención, mediante 
un trabajo constante con la ciudadanía.  
 
Puntualiza que, ante la independencia social y económica de las 
mujeres, algunas personas ejercen violencia verbal y física contra 
ellas, sus derechos humanos son coartados de manera sistemática y 
recurrente, actitud que genera discriminación, pero sobre todo 
impide su acceso a mayores oportunidades. 
 
--ooOoo-- 
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Boletín No. 0371 
 
 
 
•    Las diputadas Guerrero Esquivel y Ruiz Moreno, del PRI, impulsan 
cambios a la Ley General de Educación 
 

 
Las diputadas del PRI, Fuensanta Guadalupe Guerrero Esquivel y 
Laura Ivonne Ruiz Moreno, impulsan una iniciativa que plantea 
reformar el artículo 30 de la Ley General de Educación, a fin de que 
los planes y programas de estudio de la educación que imparte el 
Estado, sus organismos descentralizados y los particulares incorporen 
el fomento de la salud mental. 
 
    La propuesta, turnada a la Comisión de Educación, refiere que la 
salud mental es un tema sumamente complejo y delicado, ya que los 
padecimientos en la materia se incrementaron derivados de la 
pandemia por el Covid-19. 
 
Menciona que un estudio elaborado por la Universidad Autónoma 
Metropolitana (UAM) arrojó que alrededor de 50 por ciento de los 
universitarios padecen trastorno por déficit de atención e 
hiperactividad. 
 
    Mientras que el 80 por ciento de los que sufren depresión no 
reciben tratamiento, a pesar de que esos padecimientos comienzan 
entre los 14 y 15 años. 
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    Este estudio destaca que la mayor prevalencia de salud mental 
está en el déficit de atención e hiperactividad, seguidas de la 
depresión, trastorno de pánico, abuso y dependencia de drogas y 
alcohol. 
 
    Las promoventes de esta iniciativa resaltan que, según datos de la 
Organización Mundial de la Salud (OMS), las y los adolescentes con 
trastornos mentales son particularmente vulnerables a sufrir exclusión 
social, discriminación, problemas de estigmatización, dificultades 
educativas, comportamientos de riesgo y mala salud física. 
 
Los principales padecimientos que desarrollan y enfrentan las y los 
jóvenes se ligan a trastornos emocionales, del comportamiento, 
autolesiones y suicidio, precisan. 
 
Subrayan que, en el caso específico de niñas, niños y adolescentes, 
por encontrarse en etapa formativa, se debe procurar por todos los 
medios disponibles aminorar los factores de riesgo que puedan 
afectar a su capacidad para desarrollar todo su potencial en la 
edad adulta producto de afectaciones a su salud mental, de ahí la 
importancia de establecer que en los planes de estudio se incorpore 
el tema de la salud mental. 
 
Argumentan que en México, de acuerdo con el Instituto Nacional de 
Estadística y Geografía (Inegi), el suicidio es la tercera causa de 
muerte entre niñas y niños de 10 a 14 años y entre la población de 15 
a 24 años. 
 
Ante este panorama, las diputadas Fuensanta Guadalupe Guerrero 
Esquivel y Laura Ivonne Ruiz Moreno consideran que es momento de 
hacer verdadera justicia social y procurar la salud mental de todas 
las personas que se preparan para tener una mejor vida y con ello, 
contribuir en la construcción del México que se espera y se desea. 
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Sancionar a quien robe o despoje de sus pertenencias a un 
adulto mayor, proponen legisladores del PVEM 

 
 
Con el objetivo de proteger el patrimonio de los adultos mayores y garantizar 
que sus bienes sean valorados y respetados, el diputado del Partido Verde, 
Ernesto Núñez Aguilar, propuso reformar el Código Penal Federal para 
incrementar la pena de robo y de despojo, hasta en un tercio, cuando la víctima 
sea una persona de la tercera edad o que cuente con alguna discapacidad. 
 
 
Núñez Aguilar señaló que el principal objetivo de la propuesta es que la pena 
se ajuste a la gravedad y trascendencia que para la sociedad tiene el hecho, 
según los grados de afectación y, sobre todo, que la norma se encuentre 
armonizada con la realidad que viven muchas personas en la vejez y con 
discapacidad. 
 
 
“Es claro que todas las personas que han sido víctimas del delito de robo, 
tienen dificultades para hacerse, nuevamente, de sus objetos. Aunque es 
todavía más complicado cuando la víctima es un adulto mayor, pues muchas 
veces, este sector de la población, ya no está en condiciones de realizar el 
esfuerzo para reponer sus pertenencias”, apuntó. 
 
 
El legislador explicó que en nuestro país, de acuerdo con el Instituto Nacional 
de Estadística y Geografía (INEGI), en el 2018 había cerca de 15.4 millones de 
personas de 60 años o más, de los cuales 1.7 millones vivían solos y poco más 
del 69 por ciento presentaban algún tipo de discapacidad o limitación, 
situación que los hace más vulnerables a ser víctimas del delito. 
 
 
También, resaltó la importancia de educar a las nuevas generaciones sobre el 
rol que juegan los adultos mayores en el país y se les transmita la relevancia de  
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respetar y proteger lo que los adultos mayores han construido. “Esto no solo 
fomenta un sentido de responsabilidad, sino que también fortalece los lazos 
familiares y comunitarios”, mencionó. 
 
 
El diputado ecologista apuntó que cuidar los bienes de los adultos mayores es 
una tarea que les concierne a todos. “Es un acto de respeto y gratitud hacia 
aquellos que nos han dado tanto. Sigamos trabajando juntos para garantizar 
que sus bienes sean valorados y que su legado perdure en el tiempo”, finalizó. 
 
 
https://lineapolitica.com/sancionar-a-quien-robe-o-despoje-de-sus-
pertenencia-a-un-adulto-mayor-proponen-legisladores-del-pvem/ 
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Plantea PVEM incrementar penas por robo o despojo de sus 
pertenencias a una persona adulta mayor 

 
 
Con el objetivo de proteger el patrimonio de las personas adultas mayores y 
garantizar que sus bienes sean valorados y respetados, el diputado Ernesto 
Núñez Aguilar (PVEM) propuso reformar el Código Penal Federal para 
incrementar la pena de robo y de despojo, hasta en un tercio, cuando la víctima 
sea una persona de la tercera edad o que cuente con alguna discapacidad. 
 
En un comunicado sostuvo que el principal objetivo de la propuesta es que la 
pena se ajuste a la gravedad y trascendencia que para la sociedad tiene el 
hecho, según los grados de afectación y, sobre todo, que la norma se encuentre 
armonizada con la realidad que viven muchas personas en la vejez y con 
discapacidad. 
 
“Es claro que todas las personas que han sido víctimas del delito de robo, 
tienen dificultades para hacerse, nuevamente, de sus objetos. Aunque es 
todavía más complicado cuando la víctima es una persona adulta mayor, pues 
muchas veces este sector de la población ya no está en condiciones de realizar 
el esfuerzo para reponer sus pertenencias”, apuntó. 
 
Núñez Aguilar refirió que, de acuerdo con el Instituto Nacional de Estadística y 
Geografía (Inegi), en el 2018 había cerca de 15.4 millones de personas de 60 
años o más, de los cuales 1.7 millones vivían solos y poco más del 69 por ciento 
presentaban algún tipo de discapacidad o limitación, situación que los hace 
más vulnerables a ser víctimas del delito. 
 
También, resaltó la importancia de educar a las nuevas generaciones sobre el 
rol que juegan las personas adultas mayores en el país y se les debe transmitir 
la relevancia de respetar y proteger lo que han construido. 
 
“Esto no sólo fomenta un sentido de responsabilidad, sino que también 
fortalece los lazos familiares y comunitarios”, mencionó. 
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El diputado ecologista apuntó que cuidar los bienes de las personas adultas 
mayores es una tarea que les concierne a todos. 
 
“Es un acto de respeto y gratitud hacia aquellos que nos han dado tanto. 
Sigamos trabajando juntos para garantizar que sus bienes sean valorados y que 
su legado perdure en el tiempo”, finalizó. 
 
 
https://www.elarsenal.net/?p=1194085 
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Sancionar a quien robe o despoje de sus pertenencias a un 
adulto mayor, proponen legisladores del PVEM 

 
 
Con el objetivo de proteger el patrimonio de los adultos mayores y garantizar 
que sus bienes sean valorados y respetados, el diputado del Partido Verde, 
Ernesto Núñez Aguilar, propuso reformar el Código Penal Federal para 
incrementar la pena de robo y de despojo, hasta en un tercio, cuando la víctima 
sea una persona de la tercera edad o que cuente con alguna discapacidad. 
 
 
Núñez Aguilar señaló que el principal objetivo de la propuesta es que la pena 
se ajuste a la gravedad y trascendencia que para la sociedad tiene el hecho, 
según los grados de afectación y, sobre todo, que la norma se encuentre 
armonizada con la realidad que viven muchas personas en la vejez y con 
discapacidad. 
 
 
“Es claro que todas las personas que han sido víctimas del delito de robo, 
tienen dificultades para hacerse, nuevamente, de sus objetos. Aunque es 
todavía más complicado cuando la víctima es un adulto mayor, pues muchas 
veces, este sector de la población, ya no está en condiciones de realizar el 
esfuerzo para reponer sus pertenencias”, apuntó. 
 
 
El legislador explicó que en nuestro país, de acuerdo con el Instituto Nacional 
de Estadística y Geografía (INEGI), en el 2018 había cerca de 15.4 millones de 
personas de 60 años o más, de los cuales 1.7 millones vivían solos y poco más 
del 69 por ciento presentaban algún tipo de discapacidad o limitación, 
situación que los hace más vulnerables a ser víctimas del delito. 
 
 
También, resaltó la importancia de educar a las nuevas generaciones sobre el 
rol que juegan los adultos mayores en el país y se les transmita la relevancia de 
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respetar y proteger lo que los adultos mayores han construido. “Esto no solo 
fomenta un sentido de responsabilidad, sino que también fortalece los lazos 
familiares y comunitarios”, mencionó. 
 
 
El diputado ecologista apuntó que cuidar los bienes de los adultos mayores es 
una tarea que les concierne a todos. “Es un acto de respeto y gratitud hacia 
aquellos que nos han dado tanto. Sigamos trabajando juntos para garantizar 
que sus bienes sean valorados y que su legado perdure en el tiempo”, finalizó. 
 
 
https://lineapolitica.com/sancionar-a-quien-robe-o-despoje-de-sus-
pertenencia-a-un-adulto-mayor-proponen-legisladores-del-pvem/ 
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https://hojaderutadigital.mx/diputado-jerico-abramo-pide-mejorar-la-calidad-en-la-atencion-de-
salud/ 

https://hojaderutadigital.mx/diputado-jerico-abramo-pide-mejorar-la-calidad-en-la-atencion-de-salud/
https://hojaderutadigital.mx/diputado-jerico-abramo-pide-mejorar-la-calidad-en-la-atencion-de-salud/
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https://www.hoytamaulipas.net/notas/577231/Estado-de-Mexico-Veracruz-Guanajuato-Nuevo-
Leon-y-Jalisco-lideran-denuncias-por-extorsion.html 
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https://www.hoytamaulipas.net/notas/577231/Estado-de-Mexico-Veracruz-Guanajuato-Nuevo-Leon-y-Jalisco-lideran-denuncias-por-extorsion.html
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Reforma judicial obliga a ministros de la Corte a bajar sus 
remuneraciones en 2025 

 
 
En 2025, los ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), 
que a partir de septiembre del próximo año ya no serán 11 sino nueve porque 
así lo establece la Constitución producto de la reforma del Poder Judicial, 
devengarán una remuneración nominal anual bruta por dos millones 876,200 
pesos, monto 48.1% menor que los cinco millones 529,451 pesos que por 
dicho concepto habrán de recibir en 2024. 
 
De acuerdo con el proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación 
(PEF), que en su calidad de titular del Ejecutivo federal remitió Claudia 
Sheinbaum Pardo a la Cámara de Diputados para su aprobación, la 
remuneración nominal anual neta de los ministros para el próximo año, 
descontando el pago del Impuesto Sobre la Renta (ISR), será de dos millones 
64,384 pesos, monto que en el año por concluir ascendió a tres millones 
793,644 pesos; la baja será de 45.8 por ciento. 
 
Los ministros Norma Piña Hernández, presidenta del Poder Judicial de la 
Federación (PJF) y de la Corte, Alfredo Gutiérrez Ortiz Mena, Juan Luis 
González Alcántara Carrancá, Yasmín Esquivel Mossa, Loretta Ortiz Ahlf, Jorge 
Pardo Rebolledo, Lenia Batres Guadarrama, Margarita Ríos Farjat, Javier 
Laynez Potisek y Alberto Pérez Dayán tienen asignado para 2024 un salario 
bruto por 297,404 pesos mensuales, mismo que para el próximo año 
disminuirá a 190,973 pesos (-35.7%). 
 
El salario neto mensual de los diez mencionados -Luis María Aguilar Morales 
dejará el cargo el próximo día 30, al cumplir con su periodo constitucional de 
15 años para el que fue electo por la Cámara de Senadores- será de 137,084 
pesos durante ocho meses, 33.7% menos que los 206,948 que cobran 
actualmente. 
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Esquivel Mossa, Ortiz Ahlf y Batres Guadarrama podrían mantenerse en el 
cargo, de resultar electas, porque decidieron contender en los comicios 
extraordinarios del próximo 1 de junio; los siete restantes renunciaron al 
cargo en forma anticipada, mismo que dejarán el 31 de agosto de 2025. 
 
El proyecto presupuestal refiere que para su confección se tomaron en 
consideración los elementos de la reforma judicial que inciden de manera 
específica y diferenciada en cada uno de los órganos que conforman el PJF -
SCJN, Consejo de la Judicatura Federal (CJF) y Tribunal Electoral del Poder 
Judicial de la Federación (TEPJF)-, principalmente la determinación de los 
esquemas de remuneraciones, en relación con lo que establece el artículo 
127 constitucional respecto de que ningún servidor público podrá recibir 
remuneración mayor a la del presidente de la República. 
 
La percepción ordinaria bruta de la presidenta Claudia Sheimbaum ascenderá 
a dos millones 877,516 pesos en 2025, y la neta, menos impuestos, a dos 
millones 69,170 pesos. 
 
A diferencia de los ministros, los siete consejeros del CJF no reducirán su 
salario en 2025, cuya remuneración nominal anual bruta será de cinco 
millones 529,451 pesos, y la neta de tres millones 821, 230 pesos. 
 
En el caso del CJF, y por decisión mayoritaria, cita el proyecto, “se determinó 
mantener las remuneraciones de las personas servidoras públicas adscritas a 
dicho órgano conforme a los montos autorizados en el ejercicio fiscal 2024; lo 
anterior considerando el razonamiento por algunos de sus integrantes de que 
las suspensiones derivadas de juicios de amparo que les resultan vinculantes, 
obligan a abstenerse de realizar ajustes presupuestales que en principio 
impactan negativamente en las remuneraciones…’’ 
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La remuneración nominal anual bruta de los magistrados de la Sala Superior 
del TEPJF, el próximo año ascenderá a cuatro millones 146,026 pesos, y la 
neta a dos millones 888,258 pesos; la baja, respecto de 2024, será de 25 y 
24%, respectivamente. 
 
 
https://www.eleconomista.com.mx/politica/reforma-judicial-obliga-
ministros-corte-bajar-remuneraciones-20241118-734737.html 
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Poder Judicial e INE demandan más presupuesto en 2025 ante elección de jueces y ministros 

https://www.bloomberglinea.com/latinoamerica/mexico/poder-judicial-e-ine-demandan-mas-presupuesto-en-2025-ante-eleccion-de-jueces-y-ministros/
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Justo en el momento en que el presidente de Rusia, Vladímir PuƟn, anunciaba que la autorización de 
Estados Unidos para que Ucrania uƟlice misiles teledirigidos de largo alcance contra objeƟvos militares 
rusos equivalía en los hechos a una declaratoria de guerra entre las dos grandes potencias, en el otro lado 
del mundo, en la cumbre del G20 en Brasil, la presidenta de México, Claudia Sheinbaum, proponía a las y 
los dirigentes más importantes del mundo una propuesta de paz vinculada a un programa de contenido 
cien por ciento ecológico: contribuir a la paz en el mundo a través de un programa universal de 
reforestación, “Sembrar la paz, no la guerra”. 
 
“Resulta absurdo, sin senƟdo, que haya más gasto en armas que para atender la pobreza o el cambio 
climáƟco”, señaló aƟnadamente nuestra mandataria en el encuentro. 
 
¿Cuál es la vinculación entre la preservación del medio ambiente y la pacificación del planeta? ¿De qué 
manera la reforestación de éste ayudaría a alcanzar la paz mundial? 
 
Toda guerra produce ante todo una afectación al medio ambiente. Acabar con “el enemigo” es acabar 
también con su entorno: el hábitat, el conjunto de recursos naturales que dan vida, sustento y protección 
al “objeƟvo” por exterminar. 
 
Por ello, el derecho internacional humanitario prohíbe expresamente el uso del medio ambiente como 
arma, es decir, veta los ataques deliberados contra el medio ambiente natural y, en parƟcular, la 
destrucción de recursos naturales y el uso de técnicas de modificación ambiental, como los herbicidas, 
germicidas y ecocidios en general. Asimismo, exige que antes de iniciar un ataque militar se contemple el 
impacto ambiental que tendrá. 
 
Pero no solo el medio ambiente y los recursos naturales son vícƟmas pasivas de las guerras existentes. De 
acuerdo con la ONU y el InsƟtuto de Estudios sobre Conflictos y Acción Humanitaria (IECAH), en 2022, de 
cada 10 conflictos bélicos nacionales o internacionales en el planeta (que actualmente ocasionan el 
desplazamiento de más de 80 millones de personas), cuatro son disputas por el control, acceso o 
distribución de los recursos naturales; el más importante de ellos actualmente es el agua, que se ha visto 
afectado por el calentamiento global, fenómeno al cual contribuyen también los gases de “efecto 
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invernadero” por la quema de combusƟble fósil y por el ensayo cada vez más creciente de armas químicas 
y nucleares. 
 
En su frontera sur, México sufre actualmente el efecto del círculo vicioso que producen el calentamiento 
global, la sequía en el campo, la migración masiva, la violencia y el crimen organizado que padecen los 
países del llamado Triángulo Norte de Centroamérica (Guatemala, Honduras y El Salvador), y que también 
se reproduce internamente en algunas regiones de nuestro país. 
 
La propuesta de la presidenta Claudia es muy concreta y puntual: desƟnar el uno por ciento del gasto 
militar para poner en marcha el programa de reforestación más importante en la historia de la humanidad: 
“liberar unos 24 mil mdd al año para apoyar a 6 millones de sembradores de árboles, que reforestarían 15 
millones de hectáreas, algo así como cuatro veces la superficie de Dinamarca; toda la de Guatemala, Belice 
y El Salvador juntos, o 30 por ciento de la de Suecia”; es decir, pasar del círculo vicioso de cambio climáƟco-
deforestación-migración-crimen-guerra al virtuoso de árboles-oxigenación-arraigo-bienestar-paz. 
 
“Dejemos de sembrar guerras; sembremos paz y sembremos vida”. 
 
 
hƩps://www.milenio.com/opinion/ricardo-monreal-avila/anƟlogia/sembrando-paz  
 

 
 
 
 
 



 

OPINIÓN 

SECCIÓN FECHA 

19/11/24 

PÁGINA 

 3 

PERIÓDICO 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 

 



 

OPINIÓN 19/11/2024 39 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

OPINIÓN 

SECCIÓN FECHA 

19/11/24 

PÁGINA 

  

PERIÓDICO 

OPINIÓN 

 

 

 
 
 
 



 

OPINIÓN 

SECCIÓN FECHA 

19/11/24 

PÁGINA 

  

PERIÓDICO 

OPINIÓN 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

 



 

OPINIÓN 

SECCIÓN FECHA 

19/11/24 

PÁGINA 

  

PERIÓDICO 

OPINIÓN 

 

 
 

 
 



 

OPINIÓN 

SECCIÓN FECHA 

19/11/24 

PÁGINA 

  

PERIÓDICO 

OPINIÓN 

 

 

 
 
 
 
 
 
 



 

OPINIÓN 

SECCIÓN FECHA 

19/11/24 

PÁGINA 

  

PERIÓDICO 

OPINIÓN 

 
 
 
 



 

OPINIÓN 

SECCIÓN FECHA 

19/11/24 

PÁGINA 

  

PERIÓDICO 

OPINIÓN 

 
 

 



 

OPINIÓN 

SECCIÓN FECHA 

19/11/24 

PÁGINA 

 7 

PERIÓDICO 

OPINIÓN 

 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 



LILIA AGUILAR GIL
¡INFONAVIT congela créditos!
Cuando las palabras van acompañadas de hechos, es cuando toman su
justo valor. Este gobierno, continuando con la tendencia del pasado, trabaja
en el fortalecimiento de los derechos de las personas, en hacerlos efectivos,
que estén en las leyes, sí, pero que también se “sientan”. El derecho a la
vivienda es uno de esos que con cada acción refrenda su importancia y le
quita el carácter de “negocio” que tenía hace poco más de 6 años.

En la semana, el director general del INFONAVIT, Octavio Romero, adelantó
que este instituto congeló los adeudos de 2 millones de trabajadores con un
crédito originado en Veces Salarios Mínimos (VSM) que fueron otorgados
antes de 2013. El congelamiento ya se aplicó a sus saldos y mensualidades

De este universo de 2 millones de derechohabientes, 500 mil tendrán,
además de su congelamiento de saldo y mensualidad, otras ayudas de forma
tales como: baja en la tasa de interés, disminución de sus mensualidades y
descuentos en sus saldos totales. Para conocer cada caso en particular, a
partir del 18 de noviembre las personas deberán ingresar a la página oficial
del instituto.

Y es que, tal como lo señaló Romero Oropeza, existe una cartera de 6.2
millones de créditos hipotecarios, de los cuales 64 por ciento representaba
deudas impagables, esas que año con año aumentan y no hay manera de
terminar de pagar nunca, lo que muchas veces ocasiona, o que se deje de
pagar o que definitivamente se abandone la vivienda, dando paso a otro
problema pues las viviendas en esta condición suelen perderse
definitivamente.



La injusticia que han vivido miles de personas que iniciaron con una deuda
de 249 mil 265 pesos en VSM, y que terminan pagando hasta un millón 383
mil 45 pesos en 30 años por el pago de intereses o el incremento al salario
mínimo, es decir, cinco veces más el préstamo inicial, no puede continuar
así, porque repito, hablamos de derechos, no de negocios.

Es muy seguro que, de esos 2 millones de créditos congelados, haya
muchos chihuahuenses beneficiados pues la tendencia del estado en cuanto
a la solicitud de créditos de vivienda se ha mantenido a la alza, tan solo
durante el sexenio pasado, el INFONAVIT otorgó 193 mil 131 créditos para la
compra de vivienda, adquisición de terreno, mejoras o reparaciones en el
hogar, construcción y pago de pasivos, que generaron una derrama
económica de 72 mil 902.2 millones de pesos.

La vivienda es mucho más que cuatro paredes, este derecho está
relacionado con la dignidad, la seguridad y el bienestar de las personas,
vaya, es un elemento esencial para el desarrollo integral de los seres
humanos y su acceso garantiza una serie de derechos y oportunidades. Una
vivienda adecuada ofrece protección y es completamente vinculante con el
acceso a otros derechos como la educación, la salud y el empleo; además,
coadyuva al desarrollo económico y social de las personas que se
benefician de ella.

La vivienda es un componente esencial para la dignidad humana, la igualdad
de oportunidades y el bienestar social y económico, atrás se queda la
vivienda como negocio, nos quedamos con la vivienda como un derecho no
solo enunciativo sino práctico.
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DIPUTADO RICARDO MONREAL; AVANZA ELECCION JUDICIAL: VAN MÁS DE DOS 
MIL REGISTROS EN VALIDACIÓN 

  
El diputado Ricardo Monreal Ávila, coordinador del Grupo Parlamentario de Morena y 

presidente de la Junta de Coordinación Política, señaló que la elección judicial del próximo 
año está avanzando conforme a lo planeado, con más de dos mil registros en proceso de 
validación. El Diputado afirmó que se están tomando todas las medidas necesarias para 
asegurar que el proceso sea justo y transparente, garantizando que sólo los candidatos 
con los perfiles más adecuados sean seleccionados. El proceso de validación implica una 
revisión exhaustiva de las credenciales y antecedentes de los aspirantes, lo que asegurará 
la integridad del proceso electoral. Monreal Ávila enfatizó que este esfuerzo conjunto 

busca fortalecer la confianza del público en el Poder Judicial y asegurar que los futuros jueces y magistrados 
sean individuos altamente calificados y comprometidos con la justicia. 
  

CLAUDIA SHEINBAUM; POR PRIMERA VEZ SE REUNE CON JOE BIDEN EN EL G20. TEMAS: 
MIGRACIÓN Y SEGURIDAD 

  
La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, se reunió por primera vez con el presidente de Estados Unidos Joe 
Biden, durante la Cumbre de Líderes del G20 en Río de Janeiro, Brasil. En este encuentro el 
presidente Biden reafirmó el compromiso de Estados Unidos de construir una América del Norte próspera con 

empleos bien remunerados. Ambos mandatarios subrayaron la importancia de mantener la cooperación en 
materia de migración, seguridad y lucha contra la violencia criminal transnacional y las cuestiones económicas, 
aprovechando la sólida relación bilateral entre Estados Unidos y México. Por su parte la presidenta Claudia 
Sheinbaum dijo: Con el presidente Joseph Biden hablamos de la buena relación que existe y debe existir entre 

México y Estados Unidos, además de la importancia de trabajar juntos en materia de migración, seguridad y 
economía. Desde el G20 Brasil 2024, refrendamos la amistad entre ambos países. Será poco el tiempo que 
ambos presidentes trabajen de manera conjunta, pues el 20 de enero de 2025 termina el mandato de Joe 
Biden. Sheinbaum Pardo prevé una jornada intensa, tiene agendadas reuniones con los presidentes de 
Brasil, Luiz Inácio Lula da Silva; y de Corea del Sur, Yoon Suk-Yeol; así como los primeros ministros de 
Canadá, Justin Trudeau; de Reino Unido, Keir Starmer; de India, Narendra Modi; de Japón, Shigeru Ishiba; 
y de Vietnam, Pham Minh Chinh; también podría ver al canciller de Alemania, Olaf Scholz, a quien recibiría 

en México esta semana, pero cuya reunión se canceló debido a la crisis que vive el gobierno teutón. En la 
Cumbre de Líderes del Grupo de los Veinte  la Presidenta Claudia Sheinbaum, en su participación en la 

Primera Sesión de Trabajo: “Lucha contra el Hambre y la Pobreza”, propuso sembrar paz y vida, en lugar de 
guerras, al destinar el 1 por ciento del gasto militar para poner en marcha el programa de reforestación más 
grande de la historia. La propuesta es establecer un fondo para destinar el 1% del gasto militar de nuestros 
países para llevar a cabo el programa de reforestación más grande de la historia. Significaría liberar unos 24 
mil millones de dólares al año (12 veces lo que ya destina México) para apoyar a 6 millones de sembradores de 
árboles que reforestarían 15 millones de hectáreas, algo así como cuatro veces la superficie de Dinamarca, 
toda la de Guatemala, Belice y el Salvador juntos, o 30% la de Suecia. Con ello ayudaríamos a mitigar el 
calentamiento global y restauraríamos el tejido social ayudando a las comunidades a salir de la pobreza. La 
propuesta es dejar de sembrar guerras, sembremos paz y sembremos vida. 
  

SENADOR CUAUHTÉMOC OCHOA; RECONOCIÓ EL ESFUERZO DE LA SECRETARÍA DE HACIENDA 
POR LA REALIZACIÓN DEL PEF 2025 

  
El senador Cuauhtémoc Ochoa Fernández, del Grupo Parlamentario Morena, presidente de la Comisión de 
Hacienda y Crédito Público, dio la bienvenida al secretario de Hacienda y Crédito Público, Rogelio Ramírez de 
la O, y a su grupo de trabajo, en la entrega del Paquete Económico para el Ejercicio Fiscal 2025. El 
senador Cuauhtémoc Ochoa reconoció el esfuerzo de la secretaría de Hacienda por la realización de tan 

importante paquete económico. Se cumple puntualmente con la obligación constitucional para entregar al Poder 
Legislativo el Paquete Económico para el Ejercicio Fiscal 2025, el cual guarda particular relevancia, toda vez 
que es el primero de la administración de la presidenta Claudia Sheinbaum, y en el que deberán estar 
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contenidos los principios y prioridades de esta administración. El humanismo mexicano se refleja en cuatro 
pilares esenciales que deben de ser la base de este paquete económico, que son el bienestar social con 
equidad, la inversión pública estratégica, la disciplina fiscal con austeridad republicana y medidas de 
simplificación con mayor eficacia operacional. En la Comisión de Hacienda, tenemos claro que el gobierno de 
México continuará gestionando las finanzas públicas sanas, con prudencia fiscal, revisando el gasto social de 
inversión y aumentando los ingresos presupuestarios, sin imponer una mayor carga tributaria a la sociedad, en 
la búsqueda de la consolidación del estado del bienestar que el pueblo de México mandata. Como legisladoras 
y legisladores, tenemos la obligación de asegurar recursos suficientes para los programas para el bienestar, 
que han demostrado ser fundamentales para el combate a la pobreza. 
  

PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA GERARDO FERNÁNDEZ NOROÑA; RECIBE EL PAQUETE 
ECONÓMICO DE LA FEDERACIÓN 2025 

  
El presidente de la Mesa Directiva del Senado de la República, Gerardo Fernández Noroña, recibió el Paquete 
Económico de la Federación 2025, de manos del secretario de Hacienda y Crédito Público, Rogelio Ramírez 
de la O, el cual se compone de los Criterios Generales de Política Económica, la Iniciativa de Ley de Ingresos, 
el Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación y la Miscelánea Fiscal. Rogelio Ramírez de la O, 

afirmó que el Paquete Económico 2025 refleja los principios del modelo de desarrollo económico que se ha 
venido impulsando en México en los últimos años. Se presenta en un entorno de estabilidad macroeconómica, 
finanzas públicas sanas y economía nacional sólida. Para 2025 anticipamos un crecimiento económico entre 2 
y 3 por ciento, impulsado por inversión privada, consumo y un presupuesto que fomenta el desarrollo integral 
del país. El Paquete Económico refleja nuestro compromiso con un México socialmente justo, económicamente 
sustentable y fiscalmente sostenible. El diseño de la Ley de Ingresos se ha hecho con una visión de 
sostenibilidad, asegurando que el financiamiento público se mantenga en el tiempo, el gasto social tenga una 
fuente garantizada de recursos. El Paquete Económico 2025 reafirma la disciplina fiscal y el compromiso de 
una gestión responsable de las finanzas públicas a corto y mediano plazo. El secretario de Hacienda refirió que 
para 2025, proponen un déficit fiscal de 3.9 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB) en su medida más amplia, 
y 3.2 por ciento en el déficit presupuestario, que es el que resulta de ingresos y egresos bajo control del 
Ejecutivo, y que se alinea con un nivel de deuda pública sostenible en 51.4 por ciento del PIB. Por su parte, el 
presidente del Senado, Gerardo Fernández Noroña, afirmó que si bien el Paquete Económico es facultad 

exclusiva de la Cámara de Diputados, es muy importante recibirlo como Congreso en su conjunto, toda vez que 
hay un trabajo profesional que desde el gobierno anterior se ha hecho, particularmente, en el manejo 
macroeconómico excepcional, en la disciplina fiscal, en la entrega, servicio y cumplimiento de los compromisos 
del gobierno. 
  

DIPUTADA NOEMÍ LUNA; PIDE A LA PRESIDENTA SHEINBAUM OTORGAR A ZACATECAS UN 
PRESUPUESTO JUSTO Y SUFICIENTE EN 2025 

  
La diputada Noemí Luna, coordinadora del Grupo Parlamentario del PAN, pidió a la presidenta Claudia 
Sheinbaum Pardo un presupuesto 2025 justo y suficiente para atender las prioridades de la población y 
disminuir la deuda histórica que la Federación tiene con Zacatecas. Luna Ayala fue clara y contundente en su 

petición a la titular del Poder Ejecutivo federal para beneficiar a su estado natal y cumplir en los hechos la frase 
que en los últimos años tanto usa Morena de amor con amor se paga. La legisladora manifestó su compromiso 
por defender desde el Congreso de la Unión un presupuesto justo para su entidad y llamó a sus homólogos 
paisanos, especialmente a los coordinadores de los grupos parlamentarios de Morena, PVEM y PT a unirse a 
esta lucha. La panista señaló a Morena por no cumplirle al estado, pues hasta ahora no se siente ni se ve por 
ningún lado el amor de la Federación a Zacatecas, más allá de las palabras. 
  

DIPUTADO RICARDO MEJÍA; PEF 2025 GARANTIZA MAYORES RECURSOS A PROGRAMAS 
SOCIALES 

  
El diputado Ricardo Mejía Berdeja (PT) aseguró que el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2025, 

actualmente en análisis al interior de la Cámara de Diputados, garantizará mayores recursos destinados a las 
personas beneficiarias de los programas sociales del bienestar, particularmente las más vulnerables. El 
legislador subrayó el compromiso de las y los legisladores de la coalición “Juntos Seguimos Haciendo Historia” 
para beneficiar a las personas de los sectores más vulnerables del país, como indígenas, madres solteras, 
menores de edad y de la tercera edad. Enfatizó que este ajuste refleja el compromiso de la administración de 
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la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo con la justicia social. Es un paso decisivo para mejorar la calidad de 
vida de las personas mayores, quienes son pilares de nuestra sociedad. Mejía Berdeja explicó que el Paquete 

Económico para el año 2025 incluye también recursos adicionales para las becas Benito Juárez y los programas 
para personas con discapacidad. El legislador federal celebró la convocatoria a mesas de diálogo para incluir 
voces de académicos, científicos, organizaciones sociales y la ciudadanía en la confección del presupuesto. 
  

DIPUTADO ARTURO ÁVILA; PAQUETE ECONÓMICO 2025 PRIORIZA BIENESTAR SOCIAL 
  
El diputado Arturo Ávila Anaya, vocero del Grupo Parlamentario de Morena, resaltó que el Paquete Económico 

2025 refleja la continuidad de un proyecto de gobierno que prioriza el bienestar social, la inversión estratégica, 
la disciplina fiscal y la eficiencia en la gestión pública. El Paquete Económico 2025 se fundamenta en cuatro 
pilares esenciales: bienestar social con equidad, inversión pública estratégica, disciplina fiscal con austeridad 
republicana y medidas de simplificación con mayor eficacia operacional. El legislador indicó que uno de los 
aspectos más importantes del presupuesto es la continuidad de los programas sociales que han sido 
fundamentales para las familias mexicanas. Destacan: la pensión para Adultos Mayores y la pensión Mujeres 
Bienestar, que beneficiará a 1.2 millones de mujeres de entre 63 y 64 años, reconociendo el trabajo no 
remunerado que han realizado durante décadas. En materia de recaudación, señaló que el Paquete Económico 
2025 refleja un compromiso con la eficiencia fiscal y el apoyo a los contribuyentes. El diputado de Morena 
subrayó que este Paquete Económico envía un mensaje claro de que el crecimiento debe ser incluyente y 
equitativo. El Paquete Económico es una propuesta que busca no sólo el crecimiento, sino también la justicia 
social, igualdad de oportunidades y bienestar de todos los ciudadanos. Con esta estrategia, el gobierno 
de Claudia Sheinbaum envía un mensaje claro: el crecimiento y el desarrollo deben ser incluyentes. 
  

DIPUTADO JERICÓ ABRAMO; PIDE MEJORAR LA CALIDAD EN LA ATENCIÓN DE SALUD 
  
El diputado del Grupo Parlamentario del PRI, Jericó Abramo Masso, planteó una iniciativa para reformar la 

Ley General de Salud en materia de triage, con el objetivo de que cada institución pública priorice la atención 
médica basándose en el nivel de gravedad a fin de clasificar y seleccionar a los pacientes que acuden para ser 
atendidos. El legislador explicó que dicho sistema de triage deberá ser público y visible en las instalaciones de 
cada institución, especificando la clasificación y los tiempos aproximados de espera, apegándose en todo 
momento a los términos y tiempos de espera establecidos según el sistema implementado. El legislador por 
Coahuila recordó que este mecanismo consiste en un sistema de clasificación de pacientes en servicios de 
urgencia y emergencias, que se basa en la urgencia de su situación y los recursos disponibles. Sostuvo que la 
implementación de alguno de los diferentes sistemas de triage (según sean las posibilidades, infraestructura, 
equipamiento y personal de cada institución) pretende eficientizar la atención oportuna y la confiabilidad que las 
instituciones puedan brindar no sólo a los pacientes sino a sus acompañantes en la claridad del tiempo de 
espera y en las observaciones de la priorización según sea el nivel de gravedad. Jericó Abramo 
Masso mencionó que de acuerdo con cifras del Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo 

Social (CONEVAL), en nuestro país existen retos importantes y significativos que en materia de salud pública 
deberían atenderse, como el de la calidad de los servicios de salud. El CONEVAL se enfoca en la calidad 
deficiente de la atención y de los servicios de salud, mismos que son observados no sólo por la ciudadanía, 
sino también por los profesionales de la salud, en los que si bien, se han realizado esfuerzos constantes para 
mejorar la calidad de cada uno de los servicios ofrecidos en las respectivas instituciones, siguen existiendo 
problemáticas por superar. 
  

ANTÓNIO GUTERRES; PIDE A LOS LÍDERES DEL G20 DAR UN PASO ADELANTE POR LA PAZ EN 
UCRANIA Y GAZA 

  
El secretario general de la ONU, António Guterres, pidió a los líderes del G20, que se reúnen en Río de 

Janeiro, dar un paso adelante por la paz en la Franja de Gaza, Líbano, Ucrania y Sudán. Los países del G20 
ejercen una enorme influencia diplomática y deben utilizarla para abordar los principales problemas mundiales. 
En primer lugar, la paz, porque mientras las guerras continúan, la gente está pagando un precio horrible. El 
secretario general de la ONU, también manifestó su preocupación por el estado de las negociaciones en la 
cumbre climática de Bakú (COP29) y demandó a los países del G20 liderazgo y compromiso para alcanzar un 
resultado satisfactorio. Respecto al regreso de Donald Trump a la Presidencia de Estados Unidos, aseguró 

que la mejor respuesta posible es fortalecer el multilateralismo. 
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JUSTIN TRUDEAU; CIERRA LAS PUERTAS DE CANADÁ Y CRECE EL TEMOR DE LAS 
ORGANIZACIONES DE REFUGIADOS 

  
Justin Trudeau, primer ministro de Canadá cierra las puertas de Canadá a migrantes. Justin Trudeau ya había 

empezado a cerrar sus puertas a los migrantes. Ahora, organizaciones que trabajan con refugiados temen que 
las nuevas políticas canadienses y de la Casa Blanca empujen a los solicitantes de asilo a soluciones 
desesperadas y peligrosas. Ante el desplome en las encuestas, el primer ministro canadiense, Justin Trudeau, 

está embarcado desde hace más de un año en un giro de 180 grados con respecto a las políticas migratorias 
que le llevaron al poder. En 2017, cuando Trump llegó por primera vez a la presidencia de Estados Unidos e 

implementó medidas para expulsar a miles de refugiados y ciudadanos de siete países de mayoría 
musulmana, Trudeau dijo: A aquellos que huyen de la persecución, el terror, la guerra, los canadienses les 

darán la bienvenida sin importar su fe. La diversidad es nuestra fuerza. 
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CLAUDIA SHEINBAUM, EN EL G-20 PROPONE “SEMBRAR PAZ Y VIDA”, EN LUGAR DE 

GUERRAS 

Claudia Sheinbaum ya se encuentra presente en la Cumbre de Líderes del 

G20, que este año tiene como sede la ciudad de Río de Janeiro, en Brasil. Ahí 

la mandataria propuso sembrar paz y vida, en lugar de guerras. La propuesta, 

dijo, es establecer un fondo para destinar el uno por ciento del gasto militar de 

los países para llevar a cabo el programa de reforestación más grande de la 

historia. “Significaría liberar unos 24 mil millones de dólares al año (12 veces lo que ya destina 

México) para apoyar a 6 millones de sembradores de árboles que reforestarían 15 millones de 

hectáreas, algo así como cuatro veces la superficie de Dinamarca, toda la de Guatemala, Belice y el 

Salvador juntos, o 30 por ciento la de Suecia”, dijo. Cabe recordar que el Foro Internacional del G20 

reúne a los líderes de las principales economías mundiales. El objetivo de este encuentro es debatir 

y fomentar la colaboración en cuestiones financieras y económicas a nivel global. En este marco la 

presidenta mexicana ya se reunió con sus homólogos de Francia, Emmanuel Jean-Michel Frédéric 

Macron, con el presidente de Estados Unidos, Joe Biden y con el primer ministro de Canadá, Justin  

Trudeau. 

DIPUTADO RICARDO MONREAL CONFIRMA QUE LOS MÁS DE DOS MIL ASPIRANTES QUE 

SE HAN REGISTRADO PARA PARTICIPAR EN ELECCIÓN DE JUECES, MINISTROS Y 

MAGISTRADOS ESTÁN EN PROCESO DE VALIDACIÓN  

Ricardo Monreal, presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), 

en la Cámara de Diputados, confirmó que el Comité de Evaluación del Poder 

Legislativo ha recibido los registros de más de 2 mil 300 personas interesadas en 

participar en las elecciones de junio del próximo año para convertirse en jueces, 

magistrados o ministros. El legislador detalló que la solicitud de la mayoría de esas personas se 

encuentra en proceso de validación. Monreal llamó a quienes estén interesados porque aún están a 

tiempo de participar, pues el plazo de registro vence el 24 de noviembre. 

SENADOR ADÁN AUGUSTO LÓPEZ GRAN OPERADOR POLÍTICO 

El coordinador de la bancada de Morena en el Senado, Adán Augusto López ha 

dado muestras de gran operación política a unos meses de que inició la 65 

Legislatura, y es que se ha dedicado a construir los acuerdos necesarios para lograr 

que, por lo menos una decena de las reformas recientemente aprobadas hayan sido 

por unanimidad. Incluso en temas ríspidos como la reelección de la presidenta de la 

Comisión Nacional de Derechos Humanos pues recordemos que el legislador logró consolidar los 

consensos al interior de su bancada. Así que no es de sorprender que en el último tramo del presente 
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periodo ordinario de sesiones que concluye en diciembre logre consolidar el proyecto de decreto de 

reformas constitucionales que plantea la extinción de algunos órganos autónomos y que aún está en 

análisis en la Cámara de Diputados con miras a mejorar su contenido. Además de que tendrá un 

papel importante en el análisis de la Ley de Ingresos y la Miscelánea Fiscal que se va a aprobar en 

los próximos días. No lo perderemos de vista. 

GERARDO FERNÁNDEZ NOROÑA, PRESIDENTE DEL SENADO INFORMA QUE MÁS DE DOS 

MIL PERSONAS SE HAN INSCRITO PARA ELECCIÓN DE JUECES, MINISTROS Y 

MAGISTRADOS 

 El proceso para renovar el Poder Judicial de la Federación sigue su curso y a 

decir del presidente del Senado, Gerardo Fernández Noroña ya van más de 

dos mil personas se han registrado para participar en la elección que se llevará 

a cabo el próximo año. Como sabemos este proceso permitirá elegir a jueces, 

magistrados y ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), así como a 

magistrados del Tribunal de Disciplina Judicial y del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 

Federación (TEPJF). Recordemos que la convocatoria para el registro de aspirantes estará abierta 

hasta el 24 de noviembre, y los interesados pueden inscribirse tanto en línea como en las oficialías 

de partes del Congreso. 

SENADOR CUAUHTÉMOC OCHOA LISTO PARA ANALIZAR LEY DE INGRESOS Y 

MISCELÁNEA FISCAL 2025 

El presidente de la Comisión de Hacienda y Crédito Público del Senado, Cuauhtémoc 

Ochoa Fernández tendrá días de intenso trabajo, ya que junto con los y las 

legisladoras de este órgano legislativo analizarán la Ley de Ingresos y la Miscelanea 

Fiscal que forman parte del paquete económico del próximo año. Frente al secretario 

de Hacienda y Crédito Público, Rogelio Ramírez de O, el legislador expresó que el 

humanismo que impulsa la presidenta Claudia Sheinbaum es base del paquete 

económico para el bienestar social equitativo, inversión pública estratégica, disciplina fiscal con 

austeridad y simplificación con eficacia operacional. Además, explicó que la federación esta muy 

optimista en cuanto al pronóstico del tipo de cambio promedio para 2025, situado en 18.7 pesos por 

dólar. Recordemos que el Paquete Económico 2025, considera un crecimiento del Producto Interno 

Bruto (PIB) de entre el 2 y 3 por ciento.También estima un gasto de 9 billones 302 mil millones de 

pesos y un déficit presupuestario de un billón 170 mil 566 millones de pesos. 

SENADOR IGNACIO MIER ADELANTA QUE CONTINUARÁ EL TRABAJO CONJUNTO EN EL 

CONGRESO PARA APROBAR REFORMAS PENDIENTES 

El vicecoordinador de Morena en el Senado, Ignacio Mier Velazco, adelantó 

que continuará el “trabajo coordinado y la unidad entre el Poder Legislativo, 

por lo que se espera que las reformas pendientes se aprueben ante de que 

concluya el periodo ordinario de sesiones que culmina el 15 de diciembre.En 

este sentido, aseguró que en los próximos días se dará continuidad a la 

discusión de las reformas que se tienen pendientes del llamado “Plan C”, de las cuales, indicó que 

de las 17 ya se aprobaron siete, más las que envió la presidenta Claudia Sheinbaum. Estaremos 

atentos. 
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DIPUTADO ALFONSO RAMÍREZ CUÉLLAR: URGE COORDINAR ESFUERZOS PARA 

GARANTIZAR SEGURIDAD HÍDRICA  

Alfonso Ramírez Cuéllar, vicecoordinador de Morena en la Cámara de 

Diputados no cesa en sus actividades y los fines de semana los dedica a 

reunirse en todo el país con los liderazgos de Morena y sus aliados para 

construir el segundo piso de la Cuarta Transformación, por ello utilizó los día 

de asueto para visitar el estado de Hidalgo, Querétaro y otras entidades donde encabezó una serie 

de mesas de trabajo, foros y reuniones en los que promueve los planes que en materia de vivienda, 

desigualdad, seguridad, agua, pobreza y obras de infraestructura que tiene la presidenta. Para 

muestra basta mencionar que hace unos días el legislador realizó el foro “Construyendo la estrategia 

hídrica del segundo piso”, un espacio que reunió a líderes legislativos, especialistas y autoridades 

con el objetivo de definir una hoja de ruta para enfrentar los desafíos de la gestión del agua en 

México. En el evento Ramírez Cuéllar, destacó la urgencia de contar con una estrategia hídrica 

robusta y sustentable para garantizar el derecho humano al agua en el país. Subrayó que la crisis 

hídrica no solo afecta a México, sino que representa una tragedia de alcance internacional.  

SENADORA ANA LILIA RIVERA CELEBRA QUE SE ELEVE A RANGO CONSTITUCIONAL 

SIEMBRA DEL MAÍZ BLANCO 

La senadora Ana Lilia Rivera Rivera, se encuentra muy contenta, pues la 

siembra del maíz blanco no modificado genéticamente se elevará a rango 

constitucional. La legisladora manifestó su respaldo al pronunciamiento de la 

presidenta Claudia Sheinbaum, en este sentido, al considerar que esto 

ayudará a la conservación de la biodiversidad y la salud de las y los mexicanos”. Recordemos que 

la tlaxcalteca desde hace casi tres décadas es una férrea defensora de esta semilla. Ante el 

permanente acoso y amenaza del maíz transgénico, festejo y agradezco la determinación de nuestra 

presidenta Claudia Sheinbaum para impulsar la aprobación de reformas constitucionales”, agregó. 

La presidenta de la Comisión de Defensa Nacional hizo hincapié en que nuestro país debe seguir 

legislando para fortalecer leyes en materia de alimentación, etiquetado frontal de alimentos y 

protección al maíz nativo. Rivera Rivera expuso que desde el Senado de República seguirá 

trabajando por Tlaxcala y el resto del país, para lograr un mayor control en la aplicación de 

plaguicidas altamente peligrosos, mismos que actualmente se utilizan en la agricultura y que pueden 

dañar seriamente la salud de los consumidores. Muestra de su compromiso con la alimentación 

recientemente, fue nominada por la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la 

Agricultura (FAO) para recibir el reconocimiento de “Heroína de la Alimentación 2024”, por su labor 

en la defensa y promoción de políticas en la materia. 

SENADOR AGUSTÍN DORANTES: “ES MOMENTO DE RECONECTAR CON LA SOCIEDAD” 

El senador del PAN Agustin Dorantes Lámbarri coincidió con el nuevo dirigente 

de su partid, Jorge Romero y consideró que en el PAN es momento de renovación 

y de replanteamiento.por lo que se comprometió a reconectar con la sociedad. En 

este sentido, el legislador ya se propuso estar más cerca de sus representados y 

recorrer, calle a calle y colonia tras colonia de todos los municipios del país. “Como 

ha ofrecido el nuevo presidente, volveremos a defender nuestras causas, a ser 

opción y a ofrecer alternativas a mexicanos sin esperanza. El Partido es la mayor oposición del país: 

la más numerosa y la más comprometida”, señaló. 
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DIPUTADO FERNANDO CASTRO TRENTI PLANTEA APOYOS A LA INDUSTRIA VITIVINÍCOLA  

El diputado de Morena Fernando Castro Trenti está muy comprometido con sus 

representados y por ello, presentó una propuesta con la intención de promover, 

apoyar, fomentar y proponer políticas públicas para el fomento de la industria 

vitivinícola nacional. En el punto de acuerdo el legislador pide a las Secretarías 

de Gobernación, Economía, Hacienda y Crédito Público, Relaciones Exteriores, 

Turismo, Educación Pública, Medio Ambiente y Recursos Naturales y Salud, que 

procedan a la instalación e implementación de la Comisión Intersectorial de Fomento a la Industria 

Vitivinícola. En el documento, el también presidente de la Comisión de Administración de la Cámara 

de Diputados, explica que debido a la gran demanda y el aumento de competitividad en la producción 

del vino en México, el honorable Congreso de la Unión aprobó en 2018 la Ley de Fomento a la 

Industria Vitivinícola,la cual, fue publicada en el Diario Oficial de la Federación el 28 de mayo de 

2018. 

MINISTRA DE ALBERTA ADVIERTE QUE PODRÍAN EXCLUIR A MÉXICO DEL T-MEC SI NO 

ENDURECE RESTRICCIONES A PRODUCTOS CHINOS 

Los desafíos para México en vísperas de la revisión del T-MEC se hacen presentes y 

es que ahora la Primera Ministra de Alberta, Canadá, Danielle Smith, coincidió con el 

Primer Ministro de Ontario, Doug Ford, de que Canadá y Estados Unidos consideren 

excluir a México del acuerdo comercial de América del Norte (T-MEC) si nuestro país 

no endurece las restricciones a productos chinos. La Ministra consideró que China está vaciando al 

sector manufacturero de Estados Unidos y Canadá. 

"El verdadero problema que tenemos con México es que todavía no es un socio igualitario con 

Estados Unidos. Y, además, invita a China a comprometer inversiones en México que están vaciando 

al sector manufacturero tanto de Estados Unidos como de Canadá. "Por esa razón creo que 

debemos adoptar un acuerdo bilateral. Poner primero a Canadá. Y si no, entonces ciertamente 

debemos prepararnos para trabajar con Estados Unidos en cualquier producto que necesiten para 

que podamos tener una relación constructiva y creo que nuestro liderazgo va a ser en energía", 

aseguró. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

www.hectormunoz.com.mx/ 

Twitter @hector munoz 

Instagram jhectormunoz  

Facebook Héctor Muñoz 

 

http://www.hectormunoz.com.mx/
https://twitter.com/jhectormunoz
https://www.instagram.com/jhectormunoz/?hl=es


 

OPINIÓN 19/11/24 2 

1 

 



 
 

OPINIÓN 19/11/2024 2 

 

 

 

 
 

 

 



 

OPINIÓN 19/11/24 8 

 



 

OPINIÓN 19/11/24 2 

 



 

OPINIÓN 

SECCIÓN FECHA 

19/11/24 

PÁGINA 

 2 

PERIÓDICO 

OPINIÓN 

 

 

 
 
 
 



 

OPINIÓN 

SECCIÓN FECHA 

19/11/24 

PÁGINA 

 2 

PERIÓDICO 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 

 



 

OPINIÓN 

SECCIÓN FECHA 

19/11/24 

PÁGINA 

 25 

PERIÓDICO 

OPINIÓN 

 
 
 

 



 

OPINIÓN 19/11/24 9 

1 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

OPINIÓN 19/11/24 9 

1 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

OPINIÓN 

SECCIÓN FECHA 

19/11/24 

PÁGINA 

 2 

PERIÓDICO 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 



 

OPINIÓN 

SECCIÓN FECHA 

19/11/24 

PÁGINA 

 16 

PERIÓDICO 

OPINIÓN 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 



 

OPINIÓN 

SECCIÓN FECHA 

19/11/24 

PÁGINA 

 16 

PERIÓDICO 

OPINIÓN 

 
 

 

 



 

OPINIÓN 19/11/24 20 

1 

 



 

OPINIÓN 19/11/24 23 

1 

 

 

 

 

 

 

 



 

OPINIÓN 19/11/24 23 

1 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

OPINIÓN 19/11/24 21 

1 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

OPINIÓN 19/11/24 21 

1 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

OPINIÓN 

SECCIÓN FECHA 

19/11/24 

PÁGINA 

 25 

PERIÓDICO 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 



 

OPINIÓN 19/11/24 8 

 



 

OPINIÓN 

SECCIÓN FECHA 

19/11/24 

PÁGINA 

 29 

PERIÓDICO 

OPINIÓN 

 
 
 

 



 

OPINIÓN 

SECCIÓN FECHA 

19/11/24 

PÁGINA 

 17 

PERIÓDICO 

OPINIÓN 

 
 
 



 

OPINIÓN 

SECCIÓN FECHA 

19/11/24 

PÁGINA 

 17 

PERIÓDICO 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 



 

OPINIÓN 19/11/24 10 

1 

 



 

OPINIÓN 

SECCIÓN FECHA 

19/11/24 

PÁGINA 

 2 

PERIÓDICO 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 



 

OPINIÓN 

SECCIÓN FECHA 

19/11/24 

PÁGINA 

 3 

PERIÓDICO 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 



 

OPINIÓN 

SECCIÓN FECHA 

19/11/24 

PÁGINA 

 2 

PERIÓDICO 

OPINIÓN 

 
 
 
 

 



 

OPINIÓN 

SECCIÓN FECHA 

19/11/24 

PÁGINA 

 4 

PERIÓDICO 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 



 
 

OPINIÓN 19/11/2024 2 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 

OPINIÓN 19/11/2024 2 

 

 

 

 
 



 

 

OPINIÓN 19/11/2024 34 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

OPINIÓN 19/11/2024 35 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

OPINIÓN 19/11/2024 35 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

OPINIÓN 19/11/2024 42 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

OPINIÓN 19/11/2024 42 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

19-11-24 

 

 

OPINIÓN 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

Nos hacen ver que ayer la presidenta Claudia Sheinbaum dio dos mensajes 

muy claros. El primero, que a diferencia de su antecesor, ella sí está dispuesta 

a asistir a cumbres de jefes de Estado como, de hecho, lo hace ahora con 

la del G-20 en Brasil. Y el segundo, que mantendrá la política de austeridad 

y que viajará en aviones de línea, aun cuando se trate de un viaje tan largo, 

como el que realizó a Río de Janeiro. “La jefa del Ejecutivo viaja desde la 

mañana de este domingo a Río de Janeiro, con escala en Panamá, en 

vuelo comercial en congruencia con uno de los principios de su gobierno: 

la austeridad republicana, la cual es una política de Estado y un valor 

fundamental y principio orientador del servicio público mexicano”, destacó 

ayer la Presidencia de la República en una nota informativa. El mensaje de 

la Presidencia parecía tener un destinatario claro, después del escándalo 

de la semana pasada, protagonizado por el líder de la bancada de Morena 

en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, quien utilizó un helicóptero 

ejecutivo para volar hacia el aeropuerto de Toluca, tema al que la propia 

presidenta se refirió y dijo que los políticos de su movimiento debían ser “un 

ejemplo a la sociedad y que no debe haber gobierno rico con pueblo 

pobre”. Te lo digo Juan, para que lo entiendas Monreal. 

Y, hablando de lecciones de la presidenta Claudia Sheinbaum, nos dicen 

que la mandataria dio un “jalón de orejas” a algunos funcionarios de la 

Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), que encabeza Rogelio 

Ramírez de la O, por el “error” que tuvieron con el Paquete Económico 2025 

entregado el viernes en la Cámara de Diputados con el recorte que tendrían 

la UNAM y el Instituto Politécnico Nacional. Nos comentan que la propia 

Sheinbaum fue quien hizo ver la equivocación a su equipo financiero, 
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quienes de forma inmediata reconocieron que fue una pifia y que su 

presupuesto tenía un incremento del 3.5%. ¡Vaya equivocación! A ver si 

ahora que los diputados revisen el presupuesto no siguen saliendo errores. 

Ante la desaparición del Instituto Nacional de Transparencia (Inai), la cual 

parece inminente, si no hay cambios de última hora, se ha asegurado que 

la Plataforma Nacional de Transparencia no desaparecerá, y que sus 

funciones serán parte de la nueva Secretaría Anticorrupción y de Buen 

Gobierno. Sin embargo, trabajadores del Inai recomiendan respaldar la 

información que se tenga en este portal, pues aseguran que hay riesgos de 

que haya pérdidas de información. Aseguran que si el Inai se queda sin 

presupuesto no se podrá pagar el almacenamiento y no habrá dónde 

albergar la información. Lo mejor, insisten, sería respaldarla. 

Nos dicen que en Morena la austeridad solo aplica para unos cuantos pues, 

nos aseguran, las y los trabajadores del área de comunicación social del 

partido guinda no han cobrado su sueldo desde que inició la Legislatura, es 

decir, llevan dos meses y medio sin recibir remuneración por sus servicios, 

bajo el argumento de que no hay recursos. Dicen que mientras a algunos les 

alcanza hasta para viajar en helicópteros, otros no tienen ni para los 

camiones. 

 

Una lección de Sheinbaum para Monreal - Ricardo Monreal | Bajo Reserva Noticias 

https://headtopics.com/mx/una-lecci-n-de-sheinbaum-para-monreal-62076651
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G20 tem consenso contra a 

fome e por cessar-fogo em 

Gaza, e cita ‘paz’ na Ucrânia 
 

Testimonio judicial de exjefe de 

gabinete de Monsalve reinstala las 

dudas sobre la tardía respuesta de 

La Moneda 
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TEMAS MEDIÁTICOS 

•Trump confirmó que usará a las Fuerzas Armadas para deportar a migrantes 

•Rusia advierte que misiles de largo alcance “sólo empeorarán el futuro de Ucrania” 

•Acabar con el hambre es ‘imprescindible’ para un mundo en paz: Lula 

•Netanyahu admitió que negocia una tregua en Líbano pero insiste en destruir a Hezbolá 
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 
 

Poder Judicial e INE demandan más presupuesto en 2025 ante elección de jueces y 

ministros.- El Poder Judicial y el Instituto Nacional Electoral de México buscan incrementar 

su presupuesto para 2025, ante la elección de jueces, magistrados y ministros que 

mandata la controvertida reforma constitucional en materia judicial. [...] El proyecto de 

Presupuesto debe de ser aprobado por la Cámara de Diputados en diciembre, donde 

Morena y sus aliados tienen supermayoría. [BLOOMBERG] 
 

LEGISLATIVO 
 

Patronal mexicana pide revisar Paquete Económico 2025 para garantizar desarrollo 

inclusivo.- La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) instó a 

revisar el Paquete Económico de 2025 propuesto por el Gobierno federal, con base en 

proyecciones realistas para evitar incertidumbre y riesgos al desarrollo del país. [SWISSINFO, 

FORBES] 
 

MÉXICO 

GOBIERNO 
 

Sheinbaum propone 8,1 % más presupuesto a programas sociales en el primer año de su 

Gobierno.- El Gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum planea destinar el próximo 

año MXN$835.706 millones a los programas sociales prioritarios para iniciar con los apoyos 

que la mandataria prometió en campaña y dar continuidad a los del sexenio de Andrés 

Manuel López Obrador. [BLOOMBERG] 
 

Sheinbaum descarta reforma fiscal en México para 2025.- La presidenta mexicana Claudia 

Sheinbaum descartó la posibilidad de una reforma fiscal para el próximo año y afirmó que 

su gobierno se concentrará en el fortalecimiento de la recaudación tributaria para 

financiar el presupuesto federal. [LOS ANGELES TIMES] 
 

Sheinbaum se endeudará menos que AMLO en 2025, pero pagará más intereses.- La 

presidenta Claudia Sheinbaum se endeudará menos que el expresidente Andrés Manuel 

López Obrador para su primer año de Gobierno, sin embargo, en 2025 tendrá que pagar 

más intereses por la deuda récord que solicitó su antecesor en el fin de su sexenio. El 

Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación (PPEF) prevé una bolsa de 

MXN$9.226 billones para 2025, pero la Secretaría de Hacienda estima ingresos 

presupuestarios por MXN$8.056 billones, por lo que el Gobierno tendrá que recurrir a deuda 

para cubrir los ingresos faltantes y cumplir con sus compromisos de gasto. [BLOOMBERG] 
 

https://www.bloomberglinea.com/latinoamerica/mexico/poder-judicial-e-ine-demandan-mas-presupuesto-en-2025-ante-eleccion-de-jueces-y-ministros/
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Sheinbaum carece de plan para enfrentar crisis migratoria que desatará Trump: ONG.- 

Asociaciones civiles de Tijuana acusan al Gobierno de Claudia Sheinbaum de “no tener 

un plan” para afrontar la crisis migratoria que desatará Donald Trump, quien la semana 

pasada anunció nombramientos alineados a sus promesas de deportaciones masivas. 

[FORBES] 
 

WSJ muy duro contra Sheinbaum por el envío de crudo a Cuba, aseguró que influye en la 

caída del peso.- Este fin de semana el prestigioso diario estadounidense Wall Street Journal 

se lanzó con una muy dura editorial contra la política del Gobierno mexicano de mantener 

apoyos a Cuba a través del envío de crudo, lo cual asegura el diario, inhibe las inversiones. 

[LA POLÍTICA ONLINE, WALL STREET JOURNAL] 
 

PARTICIPACIÓN DE MÉXICO EN LA CUMBRE DEL GRUPO DE LOS 20 (G20) 
 

Sheinbaum propuso en G20 fondo global para reforestación y paz.- La presidenta Claudia 

Sheinbaum presentó ante los principales líderes mundiales reunidos en la Cumbre del 

Grupo de los 20 (G20), en Río de Janeiro, una ambiciosa propuesta para destinar el 1 % 

del gasto militar global a un fondo internacional para impulsar “el programa de 

reforestación más grande de la historia”. [FORBES, EL PAÍS, INFOBAE, CNN, SWISSINFO, LA 

LISTA] 
 

Biden y Sheinbaum acordaron mantener la cooperación sobre migración y seguridad.- El 

presidente de Estados Unidos, Joe Biden, y su par de México, Claudia Sheinbaum, se 

reunieron por primera vez en Brasil y acordaron mantener su cooperación en áreas vitales 

para ambas naciones, como migración y seguridad. [RT, LA POLÍTICA ONLINE, SWISSINFO, 

EFE, INFOBAE, LA LISTA, FORBES, PRENSA LATINA] 
 

Sheinbaum se reunió con Macron en Cumbre del G20 en Brasil; acuerdan impulsar 

igualdad de género.- La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo se reunió con su homólogo 

de Francia, Emmanuel Macron, tras finalizar la primera sesión de trabajo de la Cumbre de 

Líderes del G20, que se realiza en el Museo de Arte Moderno de Río de Janeiro, en Brasil. 

[INFOBAE, FORBES] 
 

‘Coincidimos en el buen resultado del T-MEC’: Sheinbaum tras reunión con Trudeau.- La 

presidenta Claudia Sheinbaum y el primer ministro de Canadá, Justin Trudeau, coincidieron 

en el buen resultado del tratado comercial que comparten con Estados Unidos, el T-MEC. 

Asimismo, expresó que hablaron sobre la “buena relación entre nuestros pueblos y 

gobiernos”. [FORBES, INFOBAE, SWISSINFO, PRENSA LATINA] 
 

Sheinbaum agradeció al presidente de China el apoyo a Acapulco tras Otis.- La 

presidenta Claudia Sheinbaum expresó su gratitud al mandatario de China, Xi Jinping, por 

el apoyo de su Gobierno en la producción y entrega de enseres domésticos destinados a 

las familias afectadas en 2023 por el devastador huracán Otis, en Acapulco. [FORBES, 

PRENSA LATINA] 
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Xi pidió desarrollo integral de relaciones China-México en nueva era.- El presidente chino, 

Xi Jinping, dijo que China y México deben seguir aumentando los intercambios, renovar la 

amistad, hacer buen uso de la naturaleza altamente complementaria de las dos 

economías, impulsar constantemente la cooperación práctica y fomentar el desarrollo 

integral de las relaciones bilaterales en la nueva era. [XINHUA] 
 

Presidenta de México se reunió con líderes de Brasil, Chile y Colombia.- La presidenta de 

México, Claudia Sheinbaum, sostuvo un encuentro con sus homólogos de Brasil, Chile y 

Colombia, en el contexto de la Cumbre de Líderes del G20 con sede en Río de Janeiro. 

[PRENSA LATINA, EFE] 
 

JUDICIAL 
 

Juez inició proceso a presunto líder criminal ligado a ‘Los Chapitos’ en norte de México.- 

Ramón ‘G’, alias ‘Kiki’, presunto jefe operativo y financiero del grupo delictivo Los Pelones, 

vinculado a la facción de ‘Los Chapitos’ del Cártel del Pacífico, fue vinculado a proceso 

por un juez federal en Hermosillo, Sonora, en el norte de México. [SWISSINFO] 
 

TEPJF autorizó al INE a seguir con la elección del Poder Judicial; jueces ya no podrán frenar 

proceso.- El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) autorizó al 

Instituto Nacional Electoral (INE), al Senado de la República a continuar con la 

organización de la elección de jueces, magistrados y ministros de la Suprema Corte. 

[INFOBAE] 
 

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 
 

Moscú advirtió a Estados Unidos por permitir a Ucrania atacar suelo ruso con armas de 

largo alcance.- El Kremlin advirtió que la decisión del presidente estadounidense, Joe 

Biden, de permitir a Ucrania atacar blancos dentro de Rusia con misiles de mayor alcance 

suministrados por Estados Unidos añade “combustible al fuego” de la guerra y agudizaría 

aún más las tensiones internacionales. [AP, SWISSINFO, UNIVISIÓN] 
 

FFAA rusas liberan otra localidad y abaten hasta 1.900 soldados ucranianos en un día de 

combates.- Las Fuerzas Armadas (FFAA) de Rusia liberaron la localidad de 

Novoalexéyevka, en la república popular de Donestk, declaran desde el Ministerio de 

Defensa ruso. Igualmente, las tropas rusas asestaron golpes contra infraestructuras militares 

clave de Ucrania en la última jornada de la operación militar especial. [SPUTNIK] 
 

GENERAL 
 

Borrell confirmó que Estados Unidos autorizó a Kiev lanzar ataques contra territorio ruso.-  El 

jefe de la diplomacia europea, Josep Borrell, confirmó los reportes de que el presidente 

estadounidense Joe Biden autorizó a Ucrania lanzar ataques en lo profundo de Rusia a 

una distancia de hasta 300 kilómetros. [SPUTNIK, EUROPA PRESS] 
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CONFLICTO ISRAEL-HEZBOLÁ  
 

Al menos 35 muertos en ataques israelíes contra el Líbano.- Al menos 35 personas murieron 

y otras 143 resultaron heridas en 24 horas por los ataques del Ejército israelí contra el Líbano, 

informó el Ministerio de Salud Pública libanés. [DW, SWISSINFO, AP] 
 

Israel detectó la llegada de 60 proyectiles lanzados desde el Líbano en las últimas horas.- 

El Ejército de Israel detectó al menos la llegada de 60 proyectiles que atribuyó a la 

organización chií libanesa Hizbulá, e indicó que la mayoría de ellos fueron interceptados. 

[SWISSINFO] 
 

Líbano elevó a más de 3.500 los muertos por los ataques del Ejército de Israel.- El Ministerio 

de Salud Pública de Líbano informó que más de 3.500 personas han fallecido y otras cerca 

de 15.000 han resultado heridas por los ataques de las Fuerzas de Defensa de Israel en el 

marco de su ofensiva contra el partido-milicia chií Hezbolá a lo largo del último año. 

[EUROPA PRESS] 
 

DECLARACIONES ISRAEL-HEZBOLÁ 
 

Netanyahu admitió que negocia una tregua en Líbano pero insiste en destruir a Hezbolá.- 

El primer ministro israelí, Benjamín Netanyahu, reconoció por primera vez ante la Knéset (el 

Parlamento israelí) que “se está negociando” el alto el fuego en Líbano, aunque advirtió 

que mientras tanto seguirán atacando a Hezbolá para garantizar la seguridad en el norte 

del país. [SWISSINFO, EFE] 
 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 
 

ONU urgió a dejar de hacer “teatro” en las negociaciones climáticas de la COP29.- La 

Organización de Naciones Unidas (ONU) pidió a los delegados de la COP29 de Bakú dejar 

de hacer “teatro” y encontrar un acuerdo para las finanzas en la lucha climática, aunque 

las miradas se centran en el impulso que pueden dar los dirigentes del G20 reunidos en Río. 

[SWISSINFO] 
 

AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

GOBIERNO 
 

Biden solicitó casi $100.000 millones en ayuda de emergencia tras los huracanes Helene y 

Milton.- El presidente Joe Biden está solicitando casi 100.000 millones de dólares en ayuda 

de emergencia tras los huracanes Helene y Milton y otros desastres naturales. En una carta 

enviada al presidente de la Cámara de Representantes, Mike Johnson, Biden dijo que se 

ha reunido personalmente con los afectados por las tormentas y ha escuchado lo que 

necesitan del gobierno federal. [AP] 
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POLÍTICA 
 

Trump nombró a Sean Duffy, presentador de Fox News, como secretario de Transporte.- El 

presidente electo de Estados Unidos, Donald Trump, anunció la nominación como próximo 

secretario de Transporte de Sean Duffy, presentador de la cadena Fox News y 

excongresista de Wisconsin. [SWISSINFO] 
 

Trump elige como regulador de las ‘telecos’ a un duro crítico de los gigantes tecnológicos.- 

El presidente electo, Donald Trump, anunció la designación de Brendan Carr, de 45 años, 

como futuro presidente del organismo regulador, del que ya es comisionado. Carr tiene 

una visión radical del sector de las telecomunicaciones y de las grandes tecnológicas. [EL 

PAÍS] 
 

MIGRACIÓN 
 

Trump confirmó que usará a las Fuerzas Armadas para deportar a migrantes.- El presidente 

electo de Estados Unidos, Donald Trump, confirmó que utilizará a las Fuerzas Armadas e 

invocará una figura conocida como emergencia nacional, que otorga al mandatario 

poderes extraordinarios, con el fin de aplicar sus planes de deportación masiva de 

migrantes indocumentados. [FORBES, SWISSINFO, DW, EUROPA PRESS, WASHINGTON POST, 

BLOOMBERG, SPUTNIK, NEW YORK TIMES, UNIVISIÓN] 
 

AMÉRICA DEL SUR 

BOLIVIA 
 

Evo Morales dice que no escapará de Bolivia y que mantiene su intención de ser 

candidato.-  El expresidente boliviano, Evo Morales, aseguró que no huirá del país y que su 

intención es mantenerse en la carrera electoral para las presidenciales del próximo año, 

frente a la investigación que tiene en su contra por presunto abuso a una menor de 15 

años cuando él era presidente. Según Morales, el gobierno de Luis Arce intenta impedir 

que sea el candidato del oficialismo. [AP] 
 

Seguidores de Evo Morales exigen la libertad de los detenidos durante los bloqueos.- Un 

grupo de seguidores del expresidente de Bolivia, Evo Morales, exigió la liberación de más 

de un centenar de detenidos durante el reciente bloqueo de caminos que duró 24 días y 

que enfrentan acusaciones de terrorismo y alzamiento armado. [SWISSINFO] 
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BRASIL 

CUMBRE DEL GRUPO DE LOS 20 (G20) 
 

G20 reclama con urgencia más ayuda humanitaria en Gaza y más protección a los 

civiles.- La primera de las dos jornadas de la cumbre del Grupo de los 20 (G20), el club de 

las mayores economías del planeta, que se celebra en Río de Janeiro, culminó con la 

adopción de la declaración final de los líderes. El documento recalca “la necesidad 

urgente de ampliar el flujo de asistencia humanitaria” a la franja palestina de Gaza y 

“exige el levantamiento de todas las barreras a la prestación de asistencia humanitaria a 

gran escala” sin mencionar a Israel ni a Egipto, que controlan los lindes. [EL PAÍS] 
 

Las turbulencias mundiales empañan el arranque de la cumbre del G20.- Pese a que Brasil 

quería evitarlo, las guerras de Ucrania y Gaza marcaron el arranque de la cumbre del G20 

en Río, mientras el presidente chino, Xi Jinping, advirtió de que el mundo entra en un 

periodo de “turbulencia y cambio”. [SWISSINFO] 
 

António Guterres pide a los líderes del G20 “dar un paso adelante” por la paz en Ucrania 

y Gaza.-  El secretario general de la ONU, António Guterres, pidió a los líderes del G20, que 

se reúnen en Río de Janeiro, “dar un paso adelante” por la paz en la Franja de Gaza, 

Líbano, Ucrania y Sudán. [EFE] 
 

Acabar con el hambre es ‘imprescindible’ para un mundo en paz: Lula.- El presidente 

brasileño, Luiz Inácio Lula da Silva, afirmó, en la apertura de la cumbre de líderes del G20, 

en Río de Janeiro, que es “imprescindible” acabar con el hambre para llegar “a un mundo 

en paz”. [FORBES, SPUTNIK, EFE, DW,RT, EL PAÍS] 
 

Lula instó al G20 a avanzar en la reforma de la gobernanza y tributos a los superricos.- El 

presidente brasileño, Luiz Inácio Lula da Silva, urgió al G20 a avanzar hacia una reforma 

de la gobernanza global y también a aprobar un impuesto a los supermillonarios, todo en 

aras de la paz global y la reducción de las desigualdades. [SWISSINFO, EFE] 
 

Javier Milei avaló el documento final del G20, pero rechazó todos sus contenidos 

vinculados a la agenda 2030 de la ONU.- Javier Milei avaló con reservas el comunicado 

final del G20 de Brasil, al rechazar sus disposiciones vinculadas a la denominada agenda 

2030 de las Naciones Unidas. También descartó la aplicación de un impuesto a los 

denominados súper ricos y ratificó su posición política sobre la guerra en Ucrania y el 

conflicto de Medio Oriente. [INFOBAE, FORBES, RT] 
 

Lavrov resaltó ante el G20 el papel de Rusia en seguridad alimentaria de países en 

desarrollo.- El ministro de Exteriores de Rusia, Serguéi Lavrov, destacó durante la sesión 

plenaria de la cumbre de líderes del G20 los esfuerzos rusos para garantizar la seguridad 

alimentaria de los países en desarrollo, informó a Sputnik la portavoz de la Cancillería rusa, 

María Zajárova. [SPUTNIK] 
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Sánchez anunció en el G20 ayuda de 400 millones de euros de España para los países más 

pobres.- El presidente del Gobierno español, Pedro Sánchez, anunció ante el G20 que 

España va a comprometer 400 millones de euros destinados a la entidad del Banco 

Mundial que presta ayuda a los países más pobres. [EFE] 
 

ECUADOR 
 

Declararon emergencia nacional en Ecuador por los incendios, el déficit hídrico y la 

sequía.-  El Comité de Operaciones de Emergencia de Ecuador declaró el estado de 

emergencia nacional por incendios forestales, déficit hídrico y sequía, debido a la 

magnitud y el impacto de los eventos registrados en todo el país. [EFE, FRANCE 24, RT, 

EUROPA PRESS] 
 

VENEZUELA 
 

Gobierno de Venezuela denunció ataques contra instalaciones petroleras y culpa a la 

oposición.- El Gobierno de Venezuela denunció que su industria petrolera sufrió tres 

“ataques” la semana pasada con pérdidas millonarias y responsabilizó a la líder opositora 

María Corina Machado y al antiguo miembro de los Navy SEAL estadounidenses Erik Prince. 

[SWISSINFO] 
 

EUROPA 

FRANCIA 
 

Piden hijos de Pelicot penas duras para violador.- Los hijos del hombre que organizó la 

violación masiva de su madre, Gisèle Pelicot, un caso que ha conmocionado a Francia, 

pidieron a un tribunal que sea castigado severamente y afirmaron que nunca le 

perdonarán. [REUTERS] 
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